
• ClllUS lllTIClllS SESlllD IE 1 •11 
ll1llláPIUs 

•mtna 
• Plll •-n •IJEI Vía Complutense, 65 
•SllESPEll Tlf. : 91 889 68 25 
• UIUTI • 9122 llllS Alcalá de Henares 

Esgrimió una pistola en una -
óptica ven una zapatería 

El atracador de los dientes 
aodtidos siembra inquietud 

El acto en el naraninto tuvo más políticos que lamosos de la cultura 

los Reves entregaron el Cervantes a Jorge livards ':.:~: :.:.-:~=~· e:.~ 
_ la CAM concede la Jornada 

continua con condiciones 

Suárez volvi, a d clararse 1 PSOE 
C11ce de denuneias entre Ocañ v el pro ietaño Dis aros contra una carava a v una vM a ant la statua de Azaña: 
El avuntamiento de Alcalá quiere VoMó a correr la pólvora en el ''Espero aue sigamos 

derñbar la discoteca Radical polígono Puena de Madrid . gobernando mucho tiempo" 
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Atascos v caneteras 
Cuando llegan momentos en 

que los españoles han de tras
ladarse en masa de un lugar a 
otro por España -como ha 
ocurrido durante la última 
semana santa- a veces hay 
problemas en los aeropuertos 
o en las estaciones de ferroca
rril. En estos casos los malos 
humores se disparan y los 
medios de comunicación se 
hacen lenguas de lo mal que 
funcionan los aeropuertos o 
las compañias aéreas. Y se 
aduce con gran frecuencia que 
el retraso medio de los vuelos 
ha sido de media hora o de un 
cuarto, con el corolario de que 
es intolerable. 

Quienes no utilizan los aero
puertos, sino las carreteras 
españolas, se encuentran por 
las mismas fechas con retra
sos medios de varias horas 
porque las carreteras conges
tionadas de vehiculos y las 
administraciones rebosantes 
de ineficacia hacen que un 
trayecto que normalmente se 
hace en poco más de cuatro 
horas se haga en seis o siete, 
pero los medios de comunica
ción no echan culpa alguna en 
este caso a las administracio
nes, tan acostumbradas ellas 
a dilapidar los impuestos de 
los contribuyentes. Al contra
rio, los periódicos recogen lin
dezas tales como que los 
embotellamientos se producen 
porque hay muchos coches 
-no porque haya pocas carre
teras- y eso es un sintoma 
más de que las cosas en Espa
ña van bien. Una vez más los 
portavoces de los gobiernos 
consiguen llevar el agua a su 
molino y, en vez de pedir dis
culpas por su ineficacia y pro
meter la debida enmienda, 
hablan en tono de superiori
dad para decirnos que, como 
hacen las cosas tan bien, los 
españoles pueden comprarse 
muchos coches y salir de 
vacaciones en masa, con lo 
que quemarse los nervios en 
150 kilómetros de embotella
miento vendría a ser un regalo 
de los dioses de la política. 
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Política sin emociones tuenes 
Lo más interesante de la 

política española ahora mismo 
es lo aparentemente desinte
rasada de ella que está la 
mayoría de los ciudadanos. Es 
posible que este desinterés 
provenga de que nadie espera 
cambio alguno importante en 
la política española, cosa lógi
ca porque todo sigue como 
estaba antes y porque la 
sesión de investidura de José 
Maria Aznar no podía traer 
grandes emociones porque el 
resultado era previsible fácil
mente. Además, una vez reva
lidado por mayoría absoluta 
en las urnas, el jefe de gobier
no no tiene por qué correr 
riesgo alguno para conseguir 
las ayudas de nadie. Muy al 
contrario, en estos momentos 
es el PP quien está en disposi
ción de ayudar a algunos 
otros, es de suponer que tam
bién con su cuenta y razón. 

Dentro del enorme margen 
de error que cualquier apre
ciación social ofrece, parece 
que la sociedad española se ha 
desmovilizado en política. Los 
varapalos que durante los últi
mos años vienen sufriendo los 
partidos de izquierda hacen 
que su parroquia natural haya 
disminuido el tono de su mili
tancia; y en el campo de la 
derecha las cosas marchan 
tan a su satisfacción que la 
única actividad política que se 
prevé en él para el futuro 
inmediato es disfrutar del 
triunfo. 

Quienes creen muchisimo 
en la democracia y sus virtu
des seguramente lamentarán 
esta automarginación de la 

población en cuanto a la toma 
de decisiones políticas. Sin 
embargo, hay que comprender 
que los españoles, en su 
mayoría, están acostumbra
dos a que sus rebeldías les 
reporten poca utilidad. Soste
ner una actitud muy combati
va en pro de los derechos de 
los ciudadanos, de cada ciu
dadano, no es posible durante 
mucho tiempo porque las 
fuerzas se agotan. Y quizá se 
agota también la ilusión. Cada 
vez está más claro que la polí
tica queda progresivamente en 
manos de los profesionales, de 
los que cobran por hacer en 
ella mangas y capirotes. Como 
eso está cada vez más claro, 
cada vez son también más los 
ciudadanos convencidos de 
ello y que obran en conse
cuencia y dejan "la política 
para los políticos". 

Por supuesto, tal actitud es 
poco deseable para un sistema 
democrático, pero ésa es la 
actitud que tienen muchos 
españoles ante este sistema en 
concreto, precisamente por
que a este sistema aún le fal
tan muchos codos para alcan
zar la altura mínima suficien
te para merecer la denomina
ción de democrático y es posi
ble que jamás llegue a alcan
zarla. Aquí hay mucho griterío 
político, pero muy pocos razo
namientos. Más aún: sucede 
con excesiva frecuencia que 
cuando alguien pretende razo
nar sobre política es descalifi
cado por unos u otros -o por 
unos y otros- como enemigo 
político. Por eso muchos espa
ñoles prefieren esperar a ver. 
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caciones 
El invento de la Comunidad 

de Madrid no deja de tener vir
tudes prácticas, la más noto
ria de las cuales consiste en la 
habilidad con que los respon
sables de su gobierno se las 
apañan para que disfrutemos 
de vacaciones. Los habitantes 
de la provincia de Madrid aca
bamos de salir de las vacacio
nes de Semana Santa, con sus 
atascos y otras diversiones, y 
ya estamos impelidos a tomar
nos otro fin de semana largo, 
de esos que empiezan los vier
nes por la tarde y que en este 
caso se dilatará hasta el miér
coles de la próxima semana 
como primer dia laborable. El 
señor Leguina con su habili
dad para buscar fecha a la 
fiesta y el señor Ruiz Gallar
dón con la suya para conser
varla han hecho a los habitan
tes de este territorio el gran 
favor de meterlos en fiestas al 
comenzar mayo. 

La costumbre de colocar las 
fiestas para que produzcan 
"puentes" no es exclusiva de 
Ruiz Gallardón, Leguina y los 
suyos. Recuérdese la fiesta de 
la Constitución, una maravilla 
capaz de destrozar cualquier 
sistema productivo en su aso
ciación con la fiesta de la 
Inmaculada, y en diciembre, 
ese mes en el que a partir de 
su tercera semana los españo
les han de preocuparse por 
añadidura de ver en qué res
taurante pueden celebrar sus 
comidas navideñas. 

Los gobernantes de la CAM 
saben mucho de esto de no 
dar golpe. El 2 de mayo viene 
después del 1, naturalmente, 
y el 1 está sacralizado como 
fiesta del trabajo; así, ya tene
mos una bifiesta. Como es 
lógico, cada cierto tiempo se 
producirá una circunstancia 
como la de este año, en el que 
además esta bifiesta se combi
na con el fin de semana, y ello 
después de la reciente semana 
santa y -para los madrileños, 
lo que se dice madrileños
poco antes de San Isidro. 
¡Madrid sí que es una fiesta! 

VOLVO S40 DUDE Utl.452 PfA. • Por mucho 
que le cueste creerlo, es cierto. Si no hubiese 
visto este anuncio jamás habría descubierto 
que existe un coche ton seguro a un precio ton 
sugerente. Y es c¡ue, en lo ~ue se refiere a segu· 
ridád, el Volvo 540 no defraudo, y en lo que se 
refiere a precio tampoco. 
-WA, impueslo de matriculación y transporte incluidos. 
Techo solar, llonlos de aleación y lovoltiros opcionales. 

Antigua Ctra. Nacional 11 km. 32,300 
Tlfs.: 91 882 97 30 - 91 882 97 32 
Alcalá de Henares (MADRID) 
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200 eSbldiantes procedentes de 16 univenidades 
españolas participaron en el congreso 

Primer Congreso Nacional 
de SIDA para estudiantes 
universitarios 
El Primer Congreso Nacional de SIDA estuvo dirigido a estu
diantes universitarios sin distinción de carreras, sin embargo, la 
mayor parte de los inscritos pertenecían a la titulación de Medi
cina. Las jornadas tuvieron lugar los días 26, 27 y 28 de abril en 
la Facultad de Medicina de la Universidad de Alcalá. Durante 
estos tres días se trataron aspectos tan variados como la rela
ción del personal sanitario con el paciente con SIDA, integra
ción social, transmisión sez:ual y el SIDA y Tercer Mundo. 

200 estudiantes procedentes 
de 16 universidades españolas 
participaron en el Primer Con
greso Nacional de SIDA para 
estudiantes universitarios. 
Durante los tres días, 26, 27 y 
28 de abril, se trataron temas 
muy variados relacionados 
con el tema del SIDA: Intro
ducción a las bases patogéni
cas del VIH, el SIDA en Espa
ña, tratamiento: pauta actual 
y perspectivas, relación del 
personal sanitario con el 
paciente con SIDA y los con
flictos éticos, integración 
social del paciente con SIDA, 
el SIDA pedíátrico, la transmi
sión sexual y la prevención y 
el SIDA y Tercer Mundo. 

La organización de este pri
mer congreso estuvo en 
manos de la delegación alcala
ina de la Asociación Universi
taria AIEME (Asociación de 
Intercambio de Estudíantes de 
Medicina de España), el con-

greso perseguía un doble obje
tivo, por un lado incrementar 
los conocimientos del SIDA 
entre los estudíantes universi
tarios, y por otro, hacer hinca
pié en el aspecto humano de la 
enfermedad. 

El Congreso estaba dirigido 
a los estudiantes universita
rios sin dístinción de carrera, 
sin embargo, la mayor parte 
de los inscritos pertenecían a 
la titulación de Medícina. 

A las jornadas acudieron 
expertos en la prevención y 
tratamiento del SIDA. Entre 
ellos destacaron: Francisco 
Parras, director del Plan 
Nacional de SIDA; Lucia Pérez 
Álvarez, del área de Patogenia 
Viral del Instituto de Salud 
Carlos III; Santiago Moreno, 
jefe del Servicio de Infecciosas 
del Hospital Ramón y Cajal, y 
el doctor Rubio, jefe del Servi
cio de Infecciosas del Hospital 
12 de Octubre de Madrid. 

VII Semana Cultural de la 
Escuela Municipal de Adultos 

La Asociación Educativa de 
Antiguas Alumnas de la Es
cuela Municipal de Adultos 
realizará la VII Semana Cultu
ral del 8 al 12 de mayo. Las 
actividades previstas tendrán 
lugar en horario de mañana y 
tarde, excepto el viernes que 
sólo será por la tarde al reali
zarse la fiesta de clausura, co
menzará a las cinco de la tar
de en la Casa de la Juventud. 

El lunes 8 de mayo tendrá 
lugar la exposición de disfra
ces "Y tú ... ¿De qué vas?". El 
martes día 9, el miércoles 10 y 

CURSO DE 
NUMEROLOCIA 

Impartido por Mª Luisa Romero 
l 6 Y 7 DE MAYO 1 

01111111 d Manuel Merino, 9 
H¡ ft Tett.: 91 883 04 71 

Centro de Relajación ALCALA DE HENARES 
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el jueves 11 de mayo se reali
zarán diferentes obras de tea
tro, dos de ellas de los herma
nos Álvarez Quintero, inter
pretadas por el grupo de teatro 
TATEA-3. El lugar de la repre
sentación será el Auditorio 
Municipal (Los Gorriones). La 
entrada será gratuita. 

Donación de sangre 
El próximo miércoles 

día 3 de mayo el equipo 
del Banco de Sangre del 
Hospital Príncipe de Astu
rias organiza una jornada 
de donación de sangre 
que tendrá lugar entre las 
16 y las 20 horas en la 
sala de rehabilitación 
(planta baja) del Ambula
torio Virgen Val, sito en 
avenida de Castilla, s/n 
de Alcalá de Henares. 

' 

~ ~o.stería bel qf .stubíante ..... ~ 
EN ALCALÁ DE HENARES TIENE MIL Y UN SITIOS 

DONDE DEGUSTAR UN MENÚ ESPECIAL EN EL FIN DE SEMANA 
MIL... Y UNO: 

lLa 11.)ostl'ría bl'l ~stubtantt" 
PORQCE EL \lER.\IS 28 ~OCHE . sABADO 29 y DO~mGo 30 DE ABRIL DE 2000 

LES OFRECEMOS: 

MENÚ ESPECIAL DEGUSTACION FIN DE SEMANA 

COPA DE MORILES 
CON DOS APERmVOS 

••• 
ENSAIADA DE COGOU.OS CON SAIMÓN MARINADO 

• •• 
ATIÍN DE ALMADRABA A IA PARRIIlA CON MERMELADA 

DE CEBOUA Y SALSA TÁRTARA 

••• 
BROCHETA DE SOWMILLO IBÉRICO CON MIGAS Y FRUTOS SECOS 

••• 
ENSAIADA DE FRUI'AS CON HELADO DE ACEnE DE OUVA 

••• 
MEDIA JARRA DE VINO DE COLMENAR DE OREJA 

• •• 
CAFÉ CON AIMENDRITAS GARAPIÑADAS 

DE LAS MONJAS CLARISAS 

••• 
PRECIO: J.800 PTAS. + 7% l.V.A. 

RESERVAS: e/ Colegios, 3 - Tlfs. (91) 888 03 30 - 888 04 94 
Telefu: (91) 888 05 27 - ALCALA DE HENARES 

.Si Cámara Oficial de Comercio 
~e Industria de Madrid 

CURSOS EN ALCALÁ 

INGLÉS PllRll lOS NEGOCIOS l/11/llNZllDOJ 
• Del 30 de Mayo al 30 de Junio 
• De 19'30 a 22 horas 

CllllDllD EN lJI ATENCIÓN llL CLIENTE 
•Del 5 al 14 de Junio 
•De 19 a 22 horas 

• INF O R M A CIO N E IN SC RIP C I O NE S IN ST ITUTO D E FORM A C IO N E r.1 P R E S ARIAL IF E 

~ ... --De .. C....Olclll . ._. -·-
DELEGACION EN ALCALA DE HENARES: 

Plaa de la Vlctori8, 1 
28802-Al.CALA DE HENARES 
Tlf.: 91 889 22 76 - Fu: 91 111 ~ 75 
E-mail: gla2@camaramadrd.• 
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RENAULT l'1égare 

No hay otro coche 
más seguro en su categoría. 

Cuídate 
Hoy existen técnicas muy sofisticadas para mejorar tu imagen . Pero ... ¿De qué te sirven, si 

no conduces uno de los coches más segurosde su categoría? Renault Mégane. Su Sistema 

Renault de Protección (SRP) se adapta perfectamente a tu morfología. Airbags inteligentes 

conductor y pasajero. Airbags laterales cabeza-tórax. ABS. Cinturones de sujeción 

programada. Reposacabezas con función ergonómica. La próxima vez que pienses mejorar tu 

imagen, ¿por qué no piensas antes en venir a ver el Renault Mégane? Mégane Berlina RT 

1.90 con aire acondicionado desde 1.995.000 pts. 11.990 € (Plan Prever incluido). PARA 

MÁS INFORMACIÓN, LLAME AL 902 333 500. www.renault.es 

RENAIJU'~ Tasa de conversión con 1 Euro= 166,386 pts. IVA, transporte, impuesto de matriculación y 
racum ienda elf!ll promoción incluidos. Oferta válida hasta fin de mes. No acumu lable a otras acciones financieras. 

Concesionario RENAUD' 

AUTOCARPH 
Paseo de los Curas, 19-21. Tel.: 918 824 239. 

C.C. El Val. e/Zaragoza, s/n . Tel.: 918 881 999. 
Polígono Azque, pare. 11. Tel.: 918 892 389. 
Paseo de la Estación, 2. Tel.: 918 881 915. 

ALCALA DE HENARES 

~ 
Renau~ 

**** 



Móviles o celulares, esos uti
lísimos adminículos que se lle
van en el bolsillo para hablar, 
proliferan. Según las últimas 
cifras oídas son ya dieciocho 
millones los que entrecruzan 
sus mensajes, gracias a satéli
tes estáticos, por todo el terri
torio español. Su número 
supera ya al de los teléfonos 
fijos , que van a quedar como 
antigualla tecnológica. Las 
compañías de telecomunicacio
nes hacen su agosto y las bol
sas de todo el mundo muestran 
un dinamismo hasta ahora 
desconocido con la entrada 
impetuosa de estos nuevos 
valores bursátiles. 

Hace algún tiempo me obse
siona el concepto de éter, 
vocablo que en su día crearon 
los fisicos para denominar a 
ese fluido sutil , invisible, 
imponderable y elástico que 
llena todo el espacio y que por 
su movimiento vibratorio 
transmite la luz, el calor y las 
ondas radioeléctricas. Cuando 
camino por la calle, muchas 
veces pienso que estas ondas 
se interponen a mi paso, cho
can contra mi cara, rebotan, se 
entrecruzan y se enmarañan 
como una inmensa tela de ara
fta. No sé qué me ocurrió hace 
un par de noches cuando, can-
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La invasión del éter Beti? ... a zegunda, mamón ... -
tu p ... madre. 

Los mensajes entrecruzados 
eran ya como alfilerazos. Seguí 
corriendo de modo instintivo 
hacia la estatua de Cervantes. 
Comprobé cómo el ruido dismi
nuía, tal vez porque el bronce 
de la estatua hacía de pantalla. 
Me senté en el pedestal y allí 
sólo me llegaban unos cortos 
mensajes, esta vez casi todos 
ellos amables: de eso nada, 
siempre estás pensando en lo 
mismo.. . - anda, gatita, no 
seas arisca ... - y tú, no seas 
golfo .. . 

sado y con los nervios de pun
ta, logré al fin conciliar un sue
fto de pésima calidad y breve 
como la vida de una ·cachipo
lla. 

Un individuo extrañísimo, de 
esos que llamamos extrate
rrestres, estaba apostado en el 
cruce de la calle del Tinte, con 
una especie de extintor en sus 
manos. Cuando, integrado en 
la masa peatonal, cruzaba yo 
ese punto neurálgico de nues
tra ciudad, el monigote empezó 
a pulverizar a troche y moche 
con su artilugio, al tiempo que 
gritaba con voz cavernosa y 
metálica: "¡Reactivo electrobio
lógico para reavivar las ondas 
radioeléctricas que pululan 
por el éter!". De repente se oyó 
como un trueno y a continua
ción miles de conversaciones 
empezaron a oírse y a mezclar
se, de suerte que no era fácil 
distinguír unas voces de otras: 
-¿es la librería? - sí - ¿tie
nen el último. .. - lo siento, 
Pepe, ya te dejé mil duros la 
sem... - no me jo.. . es que 
estoy tieso, tío . .. -¿es el 
bebeuve? ... - no, esta es la 
funeraria, para serv ... -te 
espero en la cafet.. . -pues 

puedes esperar sen t ... -vete a 
tom... - ¿a qué hora sale el 
talgo para Logroño - no, esta 
es la gasolinera ... -¿qué retra
so trae el vuelo de Buenos ... 

El estruendo y la barahúnda 
eran insufribles. Taponé mis 
oídos con los pulgares, pero la 
onda sonora era cada vez más 
fuerte y más confusa. Apresu
ré mis pasos en dírección a la 
Plaza, pero los· fragmentos de 
mensajes seguían hiriendo mi 
nervio auditivo: ¿torre de con
trol de Lepe? - la mesma .. . -
urgente, déme una pista.. . -
oro no tiene, plata no es... -
gilip ... una pista pa aterrizar ... 
- ah, bueno, yo me creía ... -
Tabacalera advierte de que el 
tabaco perj ... 

Al doblar la calle Libreros 
empiezo a correr despavorido. 
El éter sigue implacable trans
mitiendo su algarabía: tiene 
un mensaje nuevo: mensaje 
número uno, tin, tintin, 
tintintintintintin (música rato
nil inspirada en "Para Elisa" de 
Beethoven) ... - ¿me pone con 
el gerente? ... Soy Noelia Agui-
rre, de Bodegas Reunidas, es 
para ofrecerle en exclusiva un 
lote de ... - ¿er prezidente der 

Me venció el sueño, un sue
ño, profundo y allí permanecí 
hasta el amanecer. Los emplea
dos de la limpieza estaban ter
minando de baldear el pavi
mento, cuando uno de ellos se 
interesó solícitamente por mí. 
Le conté algo de lo que me 
había ocurrido la tarde anterior 
y mostré mi preocupación por 
lo que mi familia pensarla de 
mi ausencia. Sin dudarlo un 
momento, el barrendero extra
jo de su bolsillo un teléfono 
móvil último modelo y me lo 
ofreció gentilmente: - tome, 
llame usted a su casa. Al oír 
por fin una voz familiar, sali de 
mi pesadilla, volvi a la realidad. 

Fernando GARCÍA-PELAYO 

.fE o l f' l c lól- ., 
1 • 1 - 1 

1 C1sneros V 1 1 
1 Pisos de 1, 2 y 3 dormitorios 1 .. _______ .. 
El edificio Cisneros V, viviendas 
llenas de vida, de buena vida, con 
unas calidades que nos permiten 
olvidar problemas y disfrutar del 
hogar. 

Todos los materiales son de prime
ra calidad en suelos, paredes, 
armarios... y rodeado de zonas 
ajardinadas. 

1 
1 
1 
1 
1 
1 
1 
1 

Desde 12.425.000* ptas. (1 oorm.l 

Plaza de garaje y trastero incluidos 
• Impuestos no incluidos 

' Cantidades entregadas a cuenta avaladas 

El edificio Cisneros V se encuentra 

inmejorablemente situado, basta con 

ver su ubicación para comprobar/o, 

junto a los accesos a Madrid y centros 

comerciales; junto al centro de Alcalá 

de Henares y rodeado de paz. 

PROMUEVE: 

L> 
GRUPO PINAR 

INFORMACIÓN 
Y VENTA: 
INMOBILIARIA~ 

~\-~ 
lmY:mfTES @

.:;.' · ~ 

T.P.C. S.L. 

Avda. de Guadalajara, 3 Tel. 91 880 25 12 
28805 ALCALÁ DE HENARES (Madrid) 

---------- C/ Libreros, 3. Tel. 91 881 32 00 
28801 ALCALÁ DE HENARES (Madrid) 1 

PUERTA de Madrid 



11 Sr. Alcalde de Alcalá de Henares Aclaración cenanuna 
necesaria El motivo de la presente es 

para expresar una queja y mi 
profundo malestar por el 
lamentable aspecto que pre
senta el parque Magallanes, 
sito entre el Camino del Jun
cal y Reyes II, dado que es un 
parque en el que juegan mul
titud de niños (entre ellos los 
mios), y el pasado día 11 del 
presente mes de abril sor
prendí a uno de mis hijos ex
cavando en la arena del par
que con un trozo de cristal 
de una botella de cerveza (de 
las llamadas "litronas"), así 
como varios trozos de cristal 
esparcidos dentro del recinto 
de los columpios con el con
siguiente riesgo de producir
se algún corte, puesto que 
como vuelvo a decir, hay mu
chos niños jugando en el ci
tado parque, y siempre ha 
habido "desperdicios", tanto 
de botellas de cristal, como 
latas y similares, y ello es 
porque a todas horas hay 
grupos de personas de unas 
edades comprendidas entre 
20 y 40 años, que se reúnen 
en los bancos y se sientan a 
beber las litronas y fumar 
"hachís", así como otro de los 
días, concretamente un sá
bado de hace dos semanas 
aproximadamente, entre las 
18 y las 19 horas, se hallaba 
tumbada una "yonky" en el 
césped de uno de los jardines 
de ese parque, toda ella "dor
mida y drogada" y posterior
mente se tumbó en un banco 
cuan larga era, y su aspecto 
era de haberse metido 
recientemente "un pico" o 
"chutazo" como ellos vulgar
mente hablan, todo ello a 
horas en que muchos niños 
se hallaban jugando en el 
parque anteriormente citado. 

Pues bien, señor Alcalde, 
mi miedo como padre de 
familia y de tantos otros, es 
que algún día aparezca algu
na jeringuilla tirada en el 
suelo, con el posible riesgo 
de contagio del SIDA o enfer
medades como la Hepatitis 
B. y gran cantidad de vecinos 
que llevamos a nuestros 
hijos al parque Magallanes 
nos encontramos a todas 

horas con los citados "espec
táculos", habiéndose emitido 
las oportunas y múltiples 
quejas, de las que se ha 
hecho caso omiso. 

Por lo tanto, Sr. Alcalde, en 
nombre de todos los vecinos 
de este barrio, tome usted las 
oportunas medidas, dado 
que pertenecemos también a 
Alcalá de Henares y no hay 
derecho que algunas perso
nas se encuentren bebiendo 
cerveza y fumando hachís, 
por no pensar en que allí 
mismo se inyecten droga, 
puesto que es un parque 
público y toda esta imagen 
está dejando al barrio mucho 
que desear, y es una pena 
que la policía no patrulle por 
esa zona al menos para amo
nestar de que en un parque 
público no se hacen todas 
esas cosas en horas en las 
que los niños juegan y ma
dres o cualquier persona se 
hallen en ese parque disfru
tando de él. Por eso, este 
barrio le pedimos, señor 
Alcalde, que tome cartas en 
este asunto. 

Otra queja que quiero emi
tir es que tanto en ese par
que como en sus aledaños y 
vía pública la gente incivili
zada que saca a sus perros a 
hacer sus necesidades, deja 
sus excrementos en plena 
acera con el riesgo de ser 
pisados. Ya sabrá usted lo 
mal que sienta que vayas por 
la calle y pises una "catalina" 
de perro. 

Además aprovecho la pre
sente para expresar mi 
malestar también por la ave
nida Nuestra Señora de 
Belén, en la cual los coches y 
motos, de todo tipo (ciclomo
tores y motos de gran cilin
drada) van a una velocidad 
"endiablada" algunas veces, 
y ya se han producido dos 
accidentes en dicha avenida 
con resultado de muerte de 
dos niños: la primera en 
marzo de 1998, un atropello 
en que resultó muerto un 
niño de 7 años llamado Bor
ja, cuyos apellidos desconoz
co en estos momentos; y la 
otra muerte ha sido más 
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reciente, el pasado 15 de 
febrero en la que murió atro
pellada la niña de igual edad 
llamada Amella León Soria
no, cuyas muertes causaron 
en el barrio gran conmoción. 
Por ello han puesto en mitad 
de la citada avenida un 
semáforo al día siguiente de 
ocurrir este último atropello, 
semáforo que sólo cambia de 
disco cuando se pulsa al 
botón, y lo triste es que ya la 
policía ha dejado de contro
lar el tráfico a las horas de 
entrada y salida del colegio, 
por lo que se debería de rea
nudar el control policial así 
como la instalación de ban
das sonoras en dicha aveni
da para reducir la velocidad 
de los coches y motos porque 
vamos ¿tiene que ocurrir 
alguna nueva muerte de 
algún niño o persona mayor 
u otros accidentes aparato-

• sos para que la corporación 
municipal reaccione y ponga 
las cosas cuando ya ha ocu
rrido una desgracia irrepara
ble? Pues ya es suficiente 
con estas dos muertes. Sr. 
Alcalde, por favor, haga lo 
posible para que todo esto 
pueda evitarse pues Alcalá 
de Henares está bajo su 
mandato. 

En cuanto a la imagen del 
parque tómese las oportunas 
medidas porque todo esto 
está causando malestar a 
todos los vecinos que tene
mos hijos pequeños, y si esas 
personas quieren beber y fu
mar, que lo hagan, pero que 
lo hagan donde no haya ni
ños, así como también evitar 
romper las botellas y espar
cir los trozos por el parque, 
pues no hay derecho como 
vuelvo a insistir, queremos 
que nuestros hijos jueguen 
en paz y sin peligro alguno. 

Reciba un cordial saludo 
de un ciudadano que vive en 
el expresado barrio y no deje 
estas líneas sobre papel 
mojado, o sea, tómese un 
interés, porque más de algún 
padre o madre puede emitir 
quejas similares. 

David LUZÓN MACÍAS 

En el número anterior de 
PUERTA DE MADRID que 
acogía un trabajo mio sobre 
la partida de nacimiento de 
Miguel de Cervantes, desli
cé un error importante. 
Decía yo allí: ""Acabada la 
guerra, lo sacó Raboso a la 
luz y, como hemos visto, lo 
entregó a la parroquia". 

Hay ocasiones en que las 
neuronas le juegan a uno 
malas pasadas y ésta fue 
una de ellas. Yo tampoco sé 
donde lo "he visto" eso de 
entregar la partida a la 
parroquia. 

Es claro que fue el Ayun
tamiento a quien la hizo lle
gar Don Juan Raboso al 
acabarse la guerra del 36 al 
39. Al día siguiente él y 
Francisco del Río, acabaron 
un ciclo memorable. 

Y me lo confirma lo 
siguiente. En 1961 el Abad 
de Alcalá que citaba en el 
articulo, Don Francisco 
Herrero García, me entregó 
su currículo complutense 
(también el resto) con esta 
frase: "Por si algún día tie
nes que defenderme". Yo 
me quedé suspenso porque, 
dada su trayectoria aquí y 
el amor del pueblo de Alca
lá, no sabía de qué. Pues 
bien, allí, en el apartado II 
SERVICIOS ESPECIALES 
dice: "Rescate del Libro 1 º 
Sacramental de Bautismos 
de la P. de Santa Maria de 
incalculable valor histórico 
con la Partida de Nacimien
to de Cervantes de la que se 
había apropiado el Ayunta
miento de Alcalá, con mu
chos trámites y disgustos". 

Y queda claro, por tanto, 
el documento primero que 
se insertaba con aquello de 
"En la fecha de la entrega 
del libro de la partida de 
bautismo de Cervantes ... " 
(1 de julio de 1959) 

NOTA. Se entiende que 
los trámites y disgustos 
fueron los del Dr. Herrero 
García; Abad de Alcalá. Y la 
entrega al Ayuntamiento 
constituido me la confirma 
Conchita Raboso Ferrón, 
cuya filiación es obvia. 

Francisco Javier 
GARCÍA GUTIÉRREZ 

LO MEJOR PARA TU BODA 
SALA DE FIESTAS • MUSIC HALL Camino de los Aflijidos, 1 

esq. a el Ceuta 
ALCALA DE HENARES 

SABADOS . 1.800 PTS. 
CONSUMICIÓN. ORQUESTA Y ESPECTACULO 

Para ese día tan especial, te ofrecemos servicios 
únicos y sorprendentemente económicos. 
Infórmate sin compromiso. Tlf.: 91 882 15 91 
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la enUdad regional celebró la nesta de San Jorge homenaje póstumo a un 
hombre que fue capaz de 
hacer arrancar una entidad 
que une a todas las perso
nas procedentes de Aragón, 
o vinculados de una u otra 
forma a esta región. 

Misa baturra en honor del 
fundador de la casa de Arauón Juan Sangil nació en Bor

ja (Zaragoza) y llegó a la 
ciudad complutense hace 
veinte años. El día 31 de 
mayo de 1996 fundó la casa 
de Aragón y desde entonces 
hasta su muerte fue el pre
sidente y alma máter de la 
entidad. 

El sábado 15 de abril se 
celebró en la iglesia del con
vent o de las Bernardas una 
misa baturra en la que se 
conmemoró la festividad de 
San Jorge, patrono de Ara
gón. La misa estuvo organi-

zada por la casa regional 
aragonesa de Alcalá y se 
convirtió en un emotivo 
homenaje al fundador de la 
entidad, Juan Sangil Casa
devall, que falleció el 23 de 

· marzo después de una lar-

ga enfermedad. 
La celebración religiosa 

contó con la participación 
de una gran cantidad de 
aragoneses y amigos de la 
entidad, que se unieron 
para dar testimonio de este 

JUGUETES 
MINICENTRO 
DE lllDl!'D-11'11' ! D 

Dll' EIR l:IA\ifllft 
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Va para cuatro meses del 
indudable drama. Los cuba
nos, con sus cercanas cos
tas americanas. de las de 
América del Norte, las cos
tas de los inaprehensibles 
U. S. A.. como sucede con 
las cercanas costas europe
as, que eso son las costas 
españolas para los ocupan
tes de las pateras. para los 
desheredados africanos que 
sueñan con Europa como 
allá en Cuba lo hacen con 
los U. S. A. los cubanos de la 
isla y los del exilio, conocie
ron. cuatro meses hace ya. 
que Eliancito Gonzallez, de 
seis años, se salvó de la 
muerte cuando su madre y 
su compañero se ahogaron 
casi a las vistas del inalcan
zable El Dorado. Ya se sabe 
que en Cuba, como en to
das partes, los matrimonios 
se rompen. Los padres del 
cubanito Eliancito se sepa
raron; la madre buscó un 
otro compañero y se quedó 
con su hijo, en tanto el pa
dre hizo tres cuartas de lo 
mismo y se unió a otra cu
banita con la que rehízo su 
vida y con la que tuvo un 
bebé. Con estos antece
dentes. salvado el pequeño 
Elián y recogido por sus pa
rientes del exilio cubano en 
Miami. Lo reciben, y lógico 
es. como a un hijo, como a 
un nieto. Y, lógico es tam
bién, es más querido aún 
por su desgraciada forma de 
llegar a los U.S.A en la for
ma que lo hizo. 

Hasta aquí todo normalito, 
todo de lo más natural. Has
ta para nosotros los españo
les de una cierta edad que 
sufrimos en nuestra tierna 
infancia aquellos novelones 
radiofónicos de Sautier Ca
saseca y similares. aquellas 
tremebundas radionovelas 
que fueron Lo que nunca 

PUERTA de Madrid 

las canndencias de Dan Miguel 

Eliancito 
Señor, Señor, qué cruz. Qué habremos he

cho, cuantas maldades tendremos por purgar 
para que se nos someta a semejante prueba. 
Ni en los tiempos de Sodoma y Gomorra se 
engieron tamaños sacrificios para UD pueblo 
como pago por sus pecados. Cuatro meses ya, cuatro meses, 
desde la primera noticia que nos llegó del niño balsero, del 
Ellancito cubano. Y tras cuatro meses, tras esos cuatro me
ses de noticias y contranoticias, de suspiros y alegrías, de di
mes y dlretes, tras cuatro meses en los que el Ellanclto es ya 
casi tan conocido en nuestro país como el Antonio-David, o 
la Carmina Ordóñez o la Yola Berrocal, casi casi ya tanto 
como el falso Conde Lequlo, el culebrón continúa, la farsa no 
acaba, el drama sigue, sin UD ya esperado y deseado, desen
lace. Ellancito, Ellancito, ¿cuál será la causa de que no aca
be de pasar definitivamente este terrible cáliz ... ? 

muere. El derecho de nacer, 
Ama Rosa y todas esas co
sas. O los españolitos de 
ahora, más jóvenes pero hi
jos de los otros que se tra
gan esas telenovelas, ahora 
en la televisión, en las que 
Cristal y sus congéneres su
fren y sufren y no paran de 
sufrir en esos culebrones ve
nezolanos o de yo qué sé de 
dónde serán, en los que 
siempre hay mocitas abne
gadas, pero muy desgracia
das junto a impresentables 
machistas que hacen sufrir 
y vuelven a hacer sufrir y no 
paran de hacer sufrir a la 
bonita, sana y adorable 
protagonista. 

Bueno, pues hasta en este 
país intuimos, hasta los más 
lerdos de entre los más ler
dos tragadores de telenove
lones, que la solución era de 
lo más sencillito: un mucha
chito, en este caso el salvado 
de las aguas Eliancito Gon
zález, que ve perecer a su 
madre con la que convivia, 
en tanto sigue vivo su padre 

en Cuba, un niño que al te
ner seis años. ser menor de 
edad y estar sujeto a eso que 
le dicen la patria potestad, 
deberá ser entregado a su 
padre natural para que siga 
junto a él su peripecia vital. 
Así de elemental y de senci
llo. Sí, sí. Sencillo. Eso pare
cía para los lerdos y hasta 
para los normalitos. 

En la Cuba esa del ron y 
la marimba impera un dicta
dor de más de cuarenta 
años, no de edad sino de 
dictadura, que se las tiene 
tiesas con los vecinos del 
norte, que cuando se quisie
ron meter con él no pudie
ron hacer nada por aquello 
de que llamó a su primo, el 
de Zumosol y al que ahora 
ya, lo mejor es dejarlo. Pero 
en la U. S. A. viven un mon
tón de cubanos exiliados y 
anticastristas que no saben 
lo que hacer para hacer no
tar su anticastrismo. Y con 
la excusa del Eliancito, del 
pobre Eliancito, sin impor
tarle los traumas y quebran-

tos de todo tipo que tantos y 
tantos manejos político-fa
miliares van a causarle, se 
limitan a ir a lo suyo y sacar 
su tajada. Política, natural
mente Una vez más lo obvio 
es desechado en favor de lo 
insensato y manipulable. Y 
en ésas estamos. O mejor. 
en ésas estábamos. 

Y aqui interviene el amigo 
americano, como en las pe
lículas. como en el Séptimo 
de Caballeria, los Rangers 
de Texas o los marines y sus 
desembarcos, esta vez en 
forma de fulano con casco y 
gafas y fusil y todo eso. que 
arrincona al Eliancito en el 
armario, que secuestra al 
Eliancito del armario y que 
entrega al Eliancito a su pa
dre, todo ello por órdenes 
superiores de la fiscal gene
ral y del Jefe Supremo, lo 
que da lugar a que la pobre 
y llorosa prima Marisleysis 
declare ante la Televisión, y 
a que el cubano Presidente 
Castro proclame el día como 
el único día de tregua con 
los U .S.A. Y hasta que el 
exilio cubano tache de co
munista al ligón de Bill 
Clinton. Dura dicen que 
debe ser la Semana Santa. 
Pero esta vez se han pasado. 

Dejen de una vez tranquilo 
a ese cubano de honor, 
Castro dixit, que es el padre 
de Elián y dejen aún más 
tranquilo al pobre chiquillo. 
Y en el peor de los casos, 
como el el chistecillo de Ri
cardo y Nacho, quédense 
ambos en los E.E.U.U. que 
con los dos millones de dóla
res que les han ofrecido no 
iban a vivir mal ni allá ni en 
otra alguna parte. Pero so
bre todo déjennos en paz al 
muchachito y a nosotros. 

Manuel 
GALVÁN FRADEJAS 

oir. 
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Fuera 
Química Siméuca 

¡Ya está bien! Este problema 
de Química Sintética no es 
nuevo, pues está denunciado 
por los vecinos desde hace 
mucho tiempo, mucho antes 
del año 95. 

Ya está bien que estén jugan
do con la salud de tantas per
sonas y, lo que es más ímpor
tante, con la de nuestros hijos. 

Como todos sabemos, incluso 
este ayuntamiento, Química 
Sintética está contaminando la 
red del alcantarillado y la 
atmósfera con la suelta de resi
duos y gases tóxicos. 

Le recuerdo al concejal de 
Ciudad Sostenible y a este 
ayuntamiento que alrededor de 
esta fábrica viven muchas 
familias y hay muchos colegios 
como el l.E.S. Ignacio Ellacu
ria, Dulcinea, Lope de Vega, 
Doctora de Alcalá, Cristóbal 
Colón, una biblioteca pública y 
un parque donde juegan los 
niños. Pero esto parece que no 
les preocupa a los responsables 
de la fábrica y, lo que es peor, a 
nuestros gobernantes, que 
hacen oídos sordos a las 
denuncias de los vecinos. 

Yo creo que tendrían que 
estar preocupados y tomarse el 
tema mucho más en serio, la 
contaminación en Alcalá es 
muy alta y si le sumamos a esto 
la contaminación de Química 
Sintética, mucho peor. 

Los chavales que van a estos 
colegios mencionados, los pro
fesores y, en definitiva, todas -
las personas que vivimos en los 
alrededores de esta fábrica, 
estamos corriendo un riesgo 
sobre nuestra salud. 

En el último bando publicado 
por el alcalde nos dice: " ... fir
meza en reclamar lo que cons
tituye el bien común que debe
mos garantizar los que tenemos 
la obligación de servir día a día" 
y añade: "estalllos obligados a 
defender los intereses de todos 
los ciudadanos". 

Haciéndome eco de lo publi
cado en este bando, yo le pido 
que aplique con igual firmeza y 
defienda a los ciudadanos de la 
agresión que supone esta con
taminación, y nos garantice 
nuestro derecho a un ambiente 
más limpio y, lo que es más 
importante, el de la salud. 

Yo creo que parte o mucha 
culpa la tenemos los vecinos, 
que no somos capaces o no 
sabemos aunar criterios para 
exigir a nuestros gobernantes 
soluciones inmediatas. 

Por todo esto propongo a 
estos vecinos que se han preo
cupado y a los cuales les doy 
las gracias, aunar esfuerzos y 
crear un frente común, reali
zando una mesa redonda don-
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de podrían estar invitados las 
asociaciones de vecinos de los 
distritos VI y VII, consejos esco
lares de los colegios antes men
cionados y demás colectivos 
que deseen asistir. 

Con las propuestas de esta 
mesa serviría para ponerlo en 
manos de la fiscalía de medio 
ambiente y para exigir a nues
tros gobernantes, tanto del 
ayuntamiento como de la Co
munidad, una pronta solución. 

Jesús GARCÍA PÉREZ 

tas 11acas de la Iglesia 
Deseo agradecer al Sr. Filardi 

(ex-concejal de IU) la informa
ción que nos transmite a través 
del PUERTA del día 26 de 
febrero pasado, respecto de las 
placas "por los caídos por Dios 
y por España" que aún existen 
en varias fachadas de iglesias 
de la ciudad. . 

Es ímportante que los ciu
dadanos sepamos, aunque sea 
por estas cartas (menos mal), 
que el pleno del Ayuntamiento 
del día 15 de septiembre de 
1998 aprobó por mayoría, con 
los votos en contra del PP, una 
moción de IU que proponía ser 

retirada. Es decir, el Ayunta
miento se ha posicionado por 
que se quiten y ahora hace fal
ta llevarlo a efecto, porque evi
dentemente las placas siguen 
en su sitio. 

Ignoro si el consistorio se ha 
dirigido a la Diócesis de Alcalá 
haciéndola participe de esta 
demanda ciudadana. Si no fue
ra así, debería hacerlo cuanto 
antes aprovechando que la 
fachada de la Magistral se va a 
reformar próximamente. De la 
misma forma, también podrían 
quitar otras dos placas que afe
an enormente la fachada del 
Monasterio de las Bernardas. 

Confio en que la Diócesis no 
ponga reparos en hacer desa
parecer discretamente tales 
símbolos que tan terribles re
cuerdos nos traen a los españo
les, pero caso de querer seguir 
perpetuando hechos bélicos en 
fachadas de su patrimonio, 
propongo que al menos se sus
tituyan por otras con la si
guiente leyenda: "Por los caídos 
de todas las guerras de Espa
ña", como ya está sucediendo 
en otros pueblos y ciudades de 
la Comunidad y del Estado. 

F. GOMECELLO 

Desfile del Ejército en Barcelona 
Un aldeano propuso a su hermano vender la vaca y com

prar una bicicleta para con ella pasear por el "ramillete"· San
~ce, Bilb~o y Portugalete ... Y el hermano le contesÍó: ¿Y 
como ordenaras al "bisicleto"? 
~~ra Pujol _y sus secuaces se han escandalizado porque el 

Ejercito espanol va a realizar un desfile por la Diagonal de 
Barcelona. 

Y recordan~o aquel aldeano de antes, deberían pensar, sin 
~a vaca espanola, qu~ defiende talllbién nuestro ejército, se 
iban a quedar sin el chupe" y sin el "bisicleto". 

CAFETERIA - RESTAURANTE 

~'~!.!!!ª 
(frente al polideportivo IVIASA) 

ALCALA DE HENARES 
TeHs.: 91 882 58 24 - 91 882 58 25 

RESERVA: TH.: 91 882 57 98 

LuisAYORA 

.. Ellancnen v etras 
man11ulaci1nes 

¡Estoy hasta el sombrero del 
niño balsero!, y no es que tenga 
culpa alguna el niño en cues
tión ni tampoco esa mezcla de 
Shirley Temple y La Pasionaria 
que arengó con una artificiosa 
elocuencia a las masas de La 
Habana, pero es que el asunto 
ya huele, y este callejón sin 
salida pone de manifiesto la 
bajeza moral de unos y de 
otros. 

Por un lado el viejo dictador 
aferrándose al poder y asistien
do ímpávido a una carrera de 
caballos hacia ninguna parte 
en la que sus compatriotas 
(ellos) compiten con renquean
tes pencos y ellas "ginetean" en 
monturas extranjeras. 

Por otro lado los mercenarios 
del sueño americano vociferan
do desde Miami y azuzando al 
"Tio Sam" y su poderoso dólar 
para que disfrace de democra
cia lo que seria una república 
bananera más. 

Mientras tanto, España, que 
debería tener un papel más 
relevante en todo este entuerto, 
se haya dividida entre los que 
indisímuladamente apoyan a la 
penúltima reliquia del marxis
mo y quienes excusan el blo
queo y aplaudirían la entrega 
de la isla a la voracidad nortea
mericana. Y la vieja metrópoli, 
amilanada por aquel amarillo 
grito del "remember the Maine" 
es incapaz de encabezar una 
avanzadilla con una Europa 
que ve cómo se címbrea su 
Euro con las brisas que soplan 
de Wall street. 

ADAGIO 
(Jesús González Munilla) 

TODOS LOS SÁBADOS GRAN CENA-BAILE -
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111 señora Bach 
Sr. Director: Le agradecerla que publi

case este escrito con el fin de aclarar 
algunos temas a la señora Bach, actual 
concejal del PSOE en el gobierno munici
pal de Alcalá de Henares. 

Seguramente la señora concejal de 
Educación e Infancia habria necesitado 
más tiempo de reflexión antes de hacer 
los juicios de valor y declaraciones publi
cadas en este semanario con fecha 15 de 
abril. También es bueno echar una mira
da al retrovisor. 

Suelo fijarme más en los párrafos fina
les de algunos textos que en los titulares 
(pues con frecuencia llevan a confusión). 
Y en este caso es preciso decir que en los 
concejales del Partido Popular titulares 
de la comisión informativa de Educación 
e Infancia no Msubyacen intereses econó
micos" a la hora de hacer una critica en 
relación con la tardanza experimentada 
en constituir, por segunda vez en ocho 
meses, dicha comisión (debido al recien
te reajuste de competencias sufrido entre 
el grupo de concejales del PSOE). 

Tanto el Sr. Bernáldez como quien sus
cribe vivimos del sueldo de nuestro tra
bajo, en la enseñanza pública (fuera del 
ayuntamiento), con la que nos sentimos 
comprometidos desde hace años en esta 
ciudad. Y tanto en nuestro trabajo habi
tual como en el puesto de concejales que 
detentamos desde julio de 1999 dedica
mos, y seguiremos haciéndolo, todo el 
tiempo que queremos de Mplus", única
mente por interés profesional o social o, 
incluso, político, participando en aquello 
que consideramos oportuno, o donde se 
reclama nuestra presencia y la disponi
bilidad del tiempo nos permite. 

Como es sabido de años anteriores las 
comisiones informativas se celebraban 
semanalmente (con sus correspondien
tes dietas). Desde que se formó el actual 
equipo de gobierno municipal esta comi
sión, como otras, se viene convocando 
cada dos o tres semanas, según caiga. Y 
más aún, después del último cambio no 
se ha efectuado ninguna convocatoria ni 
producido información alguna entre los 
días 8 de marzo y cinco de abril. En esa 
fecha se constituyó de nuevo la comi
sión, con la señora Bach como nueva 
titular del área de Educación y presiden
ta de la misma. Ese día la señora conce
jala tenía prisa y ninguna información 
que aportar. Ante la solicitud de datos 
por nuestra parte, sobre varias activida
des y asuntos pendientes de la compe
tencia, se aplazó la respuesta a la 
siguiente reunión (el día 19 de abril), o 

sea un mes y medio sin tratar contenidos 
en un área que tanto interés aparenta 
suscitar en los autocalificados Mprogre
sistas". 

Es fácil recurrir a los cuatro años que 
ha estado el Partido Popular en el gobier
no municipal para criticar lo que se ha 
dejado de hacer, según piensan algunos. 
Pero es dificil suponer si la señora Bach 
hubiera hecho algo en las mismas cir
cunstancias de gobierno (minarla acosa
da por una oposición -mayoria- con una 
actitud resentida y exigencias desmedi
das -por ejemplo, de reuniones semana
les aunque sólo durasen diez minutos-). 

Cualquier decisión' tomada por una 
mayoria de votos puede ser legal, sin du
da, como reitera la señora Bach, pero eso 
no implica su coherencia, ni que respon
da a criterios cualitativos y eficientes. 

Si hay algún concejal que, como dice 
esta señora, tiene Mactitudes extrañas y 
preocupación por tener asegurado el 
dinero al final de mes sin mover un dedo" 
(¿?), que no lo busque entre los miem
bros del Partido Popular en la comisión 
que ella preside. Si piensa seguir en ese 
puesto ya puede empezar a hacer juga
das serias, pues algunos de los que esta
mos en el campo y entrenamos en el cés
ped queremos echar un partido intere
sante (con permiso de la autoridad). En 
este caso la iniciativa y responsabilidad 
es únicamente suya. 

Nosotros debatimos los temas en las 
comisiones, posteriormente cualquiera 
puede sacar sus conclusiones y criticas. 
No al revés. Sorprende que en esas reu
niones no abunden los argumentos ni 
haya contrarréplicas y luego se utilice la 
prensa para decir lo que no corresponde. 
Quizás en el PSOE. hoy, las personas 
competentes están fuera de juego y los 
titulares necesitan recesos frecuentes 
para saber lo que tienen que decir al 
público expectante ... 

Seria bueno que la señora Bach no 
confunda los papeles ni busque crispa
ción fuera de su entorno. Es ella quien 
tiene la responsabilidad de gobernar, de 
plantear alternativas, de presentar un 
proyecto, de aglutinar voluntades entre 
los agentes sociales y políticos que que
remos comprender y construir mejor 
esta ciudad, sin perder el tiempo en in
consistentes y/ o necias polémicas que 
sólo indican falta de imaginación y un 
ridículo sentido de hacer política munici
pal. 

Un atento saludo, 

Mª Aurora GIRALDE 
Concejal del Partido Popular 

Canpennisa 

Clonaciones 
Después de una santa semana, donde las 

vacaciones tuósticas han copado las carreteras 
de nuestro solar hispano, con sus accidentes 
mortales incluidos, a una le da por ponerse a 
pensar en las manipulaciones genéticas y en 
las intenciones de unos cuantos "iluminados" 
que están dispuestos a poner una industria de 
clonación, y se me ponen los pelos de punta. 

Porque a pesar de que el presidente más 
poderoso del mundo dice que no se destinarán 
fondos públicos para hacer dichos experimen
tos, todos sabemos que aquí quien manda son 
los poderosos privados más que los poderosos 
políticos. Y que cuando hay unos científicos 
dispuestos a jugar con el genoma humano es 
que hay detrás unos poderosos señores del 
dinero que les pagarán sus investigaciones. 
Terroófico, ¿verdad? 

Y es que, a pesar de que insistan en decimos 
que todo se hace por el bien de la humanidad, 
somos cada vez más reacios a creerles, ¿por 
qué?, porque tenemos argumentos más que 
suficientes para ello. Porque si sólo les movie
ra el bien de la humanidad, se pondóan a erra
dicar el hambre en el mundo, las enfermeda
des tradicionales que todavía causan la muerte 
de millones de personas. Porque mientras 
todas estas cuestiones que se podóan arreglar 
con el nivel de conocimientos que tenemos no 
se acabe con ellas, no hay ningún signo fiable 
de que podamos creer las buenas intenciones 
de estos poderosos señores. 

Y es que a pesar de que uno de los padres de 
la oveja Dolly, Harry Griffin, ya ha dicho que, 
para que la ovejita viera la luz de este idílico 
mundo se necesitaron 40 ovejas donantes y 
que fue necesaria la creación de 19 embriones 
clónicos, seis de los cuales murieron durante 
la gestación y cinco de ellos lo hicieron por 
malformación, hay quien insiste en convencer
nos del potencial maravilloso de la manipula
ción genética. ¿Se figuran ustedes el traslado a 
los humanos? Tan empeñados están, que ya 
hay quienes piensan experimentar en un país 
que la clonación no sea ilegal (seguro que lo 
encontrarán y si no lo inventarán en medio del 
mar), entre el profesor Richard Seed y una 
extraña secta, la cual está dispuesta a subcon
tratar a laboratorios ya existentes o a financiar 
a laboratorios norteamericanos, aunque las 
ayudas del gobierno no les lleguen. Todo un 
panorama desolador en una sociedad tan per
misiva para los grandes. 

Las leyes están ahí, pero las lagunas legales 
pueden permitir saltarse las leyes. Y ya se 
sabe: cuando la ética es algo pasado de moda, 
todo es posible. 

Teresa GALEOTE 
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Corren malos vientos para 
el gobierno municipal de 
izquierdas en nuestra ciudad. 
El reciente éxito del PP a nivel 
nacional, la falta de química 
con el comité de empresa y 
las secciones sindicales del 
ayuntamiento, el no terminar 
de asimilar tanto en el fondo 
como en la forma reivindica
ciones muy sentidas por los 
vecinos, el no asentamiento 
de varios concejales/as com
ponentes de ese equipo de 
gobierno en áreas de gestión 
importantes, las continuas 
crisis de gobierno mal resuel
tas, además del excesivo pro
tagonismo y poder de deter
minado concejal, que no para 
de levantar ampollas en 
amplios sectores del PSOE e 
IU, hacen vislumbrar un hori
zonte con más nubarrones 
que claros, si pronto no se le 
pone remedio. 

El último pleno 
Éste fue para poner los 

pelos de punta a cualquiera 
que se identifique con el ac
tual equipo de gobierno mu
nicipal. Cuando aún no nos 
habíamos recuperado del ba
tacazo electoral, nos encon
tramos con Bartola y el PP 
supercrecidos, intentando po
ner contra las cuerdas al eje
cutivo municipal local, en 
temas como los de Continen
te, convenio con CajaMadrid, 
UVI móvil, y en todos los pun
tos relacionados con el área 
de mujer. 

Por si todo lo anterior no era 
suficiente, allí estaban los ve
cinos de la colonia Santa Mó
nica, pidiendo cuentas a Oca
ña y Peinado, en vez de pedír
selas al IVIMA y al PP. que 
son los que mandan en la 
CAM. Se podrá argumentar 
que hasta cierto punto están 
siendo instrumentalizados 
por personas muy allegadas a 
Marta Luna, que lo que pre
tenden es poco defendible, 
pero si esto es así ¿por qué el 
ayuntamiento se compromete 
a defender sus intereses a 
través del concejal Javier 
Ocaña? 

Lo que no se debe obviar es 
que dicho concejal no estaba 
allí para dar explicaciones 
bajo pretexto de un asunto 
personal que se lo impedía. 
Eso, según fuentes próximas 
a éste, era a las 13 y no a las 
19 horas. 

Pero no terminó aquí el cal
vario para el equipo de gobier
no municipal, pues cuando 
llegó el turno de Continente vi 
los papeles cambiados al me
nos en IU. Daban ganas de 
vomitar escuchando la dema
gogia del PP en dicho tema. 
Pues nadie como ellos están 
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camentañn sabre esto v aquello 

Acosados y a veces 
desorientados 

facilitando la implantación de 
las grandes superficies co
merciales en todo el territorio 
español y por ende en la CAM. 
¡quién si no ha planificado 
que Continente se ubique en 
Espartales! La postura del PP 
alcalaíno es hipócrita y cobar
de a la vez. Si de verdad estu
viesen de parte de los peque
ños comerciantes les ha so
brado tiempo para poner a 
Ruiz Gallardón sus dimisio
nes encima de la mesa. ¿Dón
de estaban y de qué parte 
cuando lo de Alcampo, éstos y 
algunos de los que insultaban 
en el pleno? A IU aquello por 
ponerse del lado de los peque
ños comerciantes, le costó al 
menos un concejal, pues el 
día de reflexión de la campa
ña de las municipales del 91 
algunos ilustres montaron 
una manifestación por toda 
Alcalá con final frente a la 
antigua sede de la calle Tala
manca, donde se voceaba: "IU 
nos quita la comida". Me gus
taría saber cuántos de aqué
llos, incluidos quienes organi
zaron aquella manifestación, 
siguen trabajando en el cen
tro comercial La Dehesa. 
¡Quién les engañó! 

COPYME, algunos de los 
comerciantes que estaban en 
el pleno callados mordiéndose 
las uñas, e IU, sí que han 
hecho lo indecible por organi
zar a los pequeños comer
ciantes de "toda Alcalá" . 
pero entonces los de la calle 
Mayor no se daban por aludi
dos, no les preocupaba en 
absoluto lo que se les venia 
encima. ¡Vivir para ver! 

Falta de entendimiento 
con el comité 
de empresa 
Hay una asignatura pen

diente que no se soluciona 
con la contratación de un ge
rente de personal. Algunos 
venimos reclamando esa re
forma, como se puede com
probar en las actas municipa
les, desde hace más de quince 
años. Estamos convencidos 
que es fundamental, no por 
bien del ayuntamiento sino 
por bien de todos los vecinos 
que residen en nuestro muni
cipio. ¿Por qué no se ha lleva
do a efecto por los gobiernos 
municipales anteriores? Sim
plemente porque no les ha 
interesado. 

Dificilmente se puede mo
dernizar ninguna empresa 
descapitalizándola. ¿Dónde 
están las partidas presupues
tarias para tal fin? ¿Qué 
inversiones, en qué servicios 
y departamentos, y en cuán
tos años se piensa abordar 
dicha reforma? Es recurrente 
y facilísimo el endemoniar a 
este comité, lo ponen fácil, lo 
dificil es deshacerse de las 
empresas y sus testaferros 
que llevan más de veinte años 
llevándose casi el 40% del 
presupuesto municipal. 
¿Quién pone el cascabel a 
esas insaciables gatas? Que 
los asesores oficiales y extrao
ficiales del señor alcalde jue
guen con las cartas boca arri
ba y dejen de hacer marrulle
rías. Por su parte, el comité 
de empresa debe afrontar el 
reto con responsabilidad, con 
valentía y no estar a la defen
siva, pues 180.000 alcalaínos 
están hartos de lo mal que 
funciona el ayuntamiento, 
antes y ahora. 

No se asimilan 
algunas reivindicaciones 
vecinales 
Temas como la jornada con

tinua en los colegios, deman
das de los vecinos de Esparta
les, propuestas de la Federa
ción de Asociaciones de Veci
nos sobre los realojos, Vicioso 
Hermanos, Química Sintéti
ca, apoyo a los vecinos de la 
colonia de Santa Mónica, y no 
digamos de temas relaciona
dos con la eliminación de 
barreras urbanisticas y socia
les. Hay que ser más sensi
bles a las demandas ciudada
nas y prestar bastante menos 
atención de la que se presta a 
determinados grupos de pre
sión (mediáticos, inmobilia
rios, empresariales, seudocul
turales) , que lo único que 
defienden son sus propios 
intereses, con el envoltorio 
propagandístico de hacer de 
Alcalá una gran ciudad cultu
ral y de servicios. 

El casco histórico 
y el resto de los distritos 
Hay una sensación cada día 

más extendida de que a los 27 
concejales de la corporación 
municipal, de ésta y de la 
anterior, se los ha tragado el 
casco histórico y por eso ni 

aparecen ni se preocupan del 
resto de la ciudad, salvo hon
rosas excepciones. 

¡Aviso a asesores y nave
gantes, que parecen más per
didos que una aguja en un 
pajar! No es casualidad que 
en las elecciones municipales 
de Junio del 99 y las genera
les del 12 de Marzo último, el 
porcentaje de participación 
haya sido un 10 ó 15% más 
bajo en los distritos periféri
cos, dominados históricamen
te por la izquierda, que en en 
los del centro dominados tra
dicionalmente por la derecha. 

Si el gobierno municipal de 
izquierdas no cambia su acti
tud con respecto a los distri
tos periféricos y sus vecinos, 
atendiéndolos en sus justas 
demandas como a la niña de 
sus ojos, le estará sembrando 
el camino de rosas al PP, para 
que éste, por mayoría absolu
ta, obtenga la alcaldía dentro 
de tres años y, si no, tiempo 
al tiempo, aunque se compren 
y rehabiliten dieciocho Casa
dos, !Perdón, Palacios! 

Las continuas 
crisis de gobierno 
Para empezar habría que 

analizar, aunque sólo sea 
someramente, quién las pro
voca y por qué las promue
ven. 

Las cosas nunca pasan por 
casualidad, y menos en políti
ca. Son como el rayo que no 
cesa. Ayer fue Marta Luna, 
mañana será Miguel Buenes
tado y su equipo, pasado 
mañana los de IU. y así hasta 
que se queden solos, aunque 
al día siguiente tengan que 
pactar con Bartola y el PP "El 
Gurugú 11". que por ahí pue
den ir los tiros. Son listos, 
ambiciosos, no les tiembla el 
pulso cuando se les da la 
mínima oportunidad, y si tie
nen que degollar políticamen
te a los defensores del pacto 
PSOE-IV, no lo van a dudar ni 
un minuto si con ello afianzan 
y mejoran sus posiciones. 
Otra cuestión es y será, a 
quiénes beneficia la crisis 
permanente del equipo de 
gobierno. Desde luego a las 
fuerzas políticas de la izquier
da alcalaína, no. 

Sr. Alcalde, algunos sabe
mos que estamos bailando 
con lobos. No nos dan miedo, 
los conocemos desde hace 
muchos años y , aún así, 
aceptamos el reto, pero usted 
tenga cuidado no sea que en 
una de esas crisis municipa
les termine degollado como 
un tierno cervatillo por las 
fauces de tan insaciables 
depredadores, aunque se dis
fracen de corderos. 

Joaquín ARIAS 

PUERTA de Madrid 



los co11pona111entos humanos 

la medicina avanza, pero 
el hombre pega, destruve v mata 
igual que en la edad de piedra 

' La informática y la biología se uninín en busca de fórmulas y fármacos curativos mis 
eficaces, sí ¡pero! ¿quién puede detectar anticipadamente conductas o comportamien
tos duros. intransigentes o antisociales, para que se puedan evitar? Habrá que esperar 
quizá 50 años para sacar el jugo médico al genoma humano, una vez termine la secuen
cia completa y la localizaci6n de ·nuestros genes, ¿y de los genes que informan la con
ducta de una persona qué? Todo viene dado hacia nuestro cuerpo y nuestra mente esti 
igual que hace miles de años. así el ADN y las proteínas se convertirán en los fármacos 
del futuro y ¿quién conocerá a la persona por dentro. para que se desarrolle mis y 
mejor? De eso, desgraciadamente, no se habla nunca al mencionar el genoma humano. 

Una vez que se obtenga todo 
el genoma humano secuencia
do, los científicos se enfrentarán 
a una pesadilla: tendrán que 
localizar e identificar 80.000, 
quizá 100.000 genes humanos, 
que es el objetivo prioritario. 
Espero se den cuenta algún día 
que en la composición de esos 
genes están las capacidades 
hereditarias de la conducta o 
aptitudes o temperamentos 
innatos de la persona, que la 
hacen desde su nacimiento un 
ser diferenciado a otro de su 
misma edad y que recibe la mis
ma influencia ambiental. 

Si cada célula tiene 23 pares 
de cromosomas, que contienen 
3.000 millones de bases quími
cas, los genes que constituyen 
una persona y su metabolismo 
sólo suponen un 3 por ciento de 
esa cantidad. El resto, según las 
estimaciones de los expertos, es 
ADN basura o "ruido genético" 
o yo creo mucho mejor decir: 
desconocimiento actual de la 
ciencia. ¿Por qué se tiene que 
desechar algo si todavía no 
conocemos el TODO? 

Lo que sí van a proliferar son 
los negocios y ahí está la "bioin
formática", asistimos a un afor
tunado matrimonio, obligado 
para salvar este duro escollo, 
entre la genética y la informáti
ca: se va a llamar bioinformáti
ca, y el chip genético ha resulta
do ser su primer hijo. 

Consiste en un dispositivo 
que puede desvelar la "expre
sión génica" de una célula. Y 

cuando hablamos de expresión 
nos referimos a lo que la célula 
hace: fabricar ingentes cantida
des de diversas clases de prote
ínas. Ya verán ustedes el nego
cio que se monta con el catá
logo de todas las proteínas, la 
futura medicina, no lo duden, 
tendrá un filón de fármacos 
más potentes y efectivos. Lo 
mismo que ha ocurrido con la 
famosa "viagra", todo es 
debido a lo que aquí no deja
mos de insistir, "si el ser 
humano se considera interior
mente más, sabría él mismo la 
manera de desarrollar mejor 
su capacidad sexual". Pero es 
mayor negocio acudir a la 
compra de una ''píldora" que 
luchar por el desarrollo de las 
cualidades de uno mismo. 

Es esencial reconocer las 
señales que las células mandan 
al núcleo para "encender" sus 
genes, hacer que éstos se 
"expresen" y ordenen por tanto 
la fabricación de proteínas. Y, 
¿por qué a unos le ordenan 
mayor fabricación que a otros y 
diferente tipo de ellas? Desgra
ciadamente, todavía, estamos a 
ciegas en el conocimiento de la 
mente humana. '' 

Dicen que las células no 
implican directamente al ADN 
en esta tarea, sino que producen 
copias de sus propios genes que 
están hechas de ARN, el ácido 
ribonucleico. 

Los nuevos chips "miden" la 
expresión genética de la célula, 
qué proteínas y cuántas produ-

ce. En la medicina futura ayu
dará a "evaluar", por ejemplo, 
la expresión de los genes de un 
tumor maligno, para ayudar a 
los expertos a descubrir los 
genes responsables. Hay cente
nares de tipos de tumores, pero 
cada uno tiene una expresión 
génica peculiar. En teoría, con 
la localización de los genes y la 
ayuda de los chips genéticos, 
los expertos podrán determinar 
con más precisión qué es lo que 
falla en la maquinaria genética 
de una célula maligna y hallar 
una forma de arreglarla. En 
principio, creo que falla algo, 
que no somos todos los seres 
humanos de la "misma tipolo
gía morfológica" y aquí se 
analizan órganos y células 
como si fuéramos todos del 
mismo ''tipo". Deberían ana
lizarse los órganos en función 
del tipo morfológico o tempe
ramental, además de tener en 
cuenta su "grupo sanguíneo". 

Se van a estudiar los genes en 
función de los causantes de más 
de 6.000 enfermedades, pero no 
se encuadran esas enfermeda
des en función de su mayor 
propensión a padecerlas, 
según sea la tipología soma
topsíquica de la persona, es 
decir, se nos cataloga a todos 
los seres humanos, desgracia
damente, "como si naciéramos 
TODOS como una hoja de 
papel en blanco". Lo que afor
tunadamente, sabemos hoy en 
día que no es cierto. 

Somos sorprendentes los se-

res humanos, somos capaces de 
hacer los programas de soft
ware e inteligencia artificial 
armados con potentes algorit
mos matemáticos y no hemos 
sido capaces en más de veinte 
siglos de prevenir y evitar que 
las personas se comporten en 
este siglo con los mismos actos 
barbáricos que en la Edad de 
Piedra. ¿Por qué no se pueden 
evitar las conductas agresivas 
o violentas? ¿Por qué no se 
puede encauzar a las personas 
antes de que maten? ¿Por qué 
los padres desconocen cómo es 
su hijo psíquicamente? ¿Por 
qué se adoptan hijos guapos y 
sanos sin saber si son psíqui
camente como los padres 
adoptivos? ¿Por qué, aun con 
cultura y educación, el hom
bre es capaz de agredir a su 
mujer? ... ¿Por qué con tantos 
avances tecnológicos, en com
portamientos hacemos igual 
que nuestros antepasados de 
la Edad de Piedra? Porque 
avanzamos hacia fuera y nos 
olvidamos de saber más y 
mejor de nosotros mismos. 
Fíjense ustedes qué paradoja del 
hombre, quiere saber y com
prender lo que hacen los genes 
que forman su cuerpo y es inca
paz de saber y comprender por 
qué él se comporta de una deter
minada manera. Cuántas veces 
ha oído decir a alguien: ¡No sé 
por qué he hecho esto! Si una 
persona no sabe porqué actúa de 
una determinada manera, cómo 
va a saber lo que tiene que hacer 
ante un problema grave. 

Está bien que la medicina 
avance, pero lamento decir que 
el ser humano aún no ha avan
zado y, desgraciadamente, no 
nos conocemos, los miramos 
con recelo, no sabemos cómo 
somos y a veces, las más, no 
entendemos nada a un ser de 
nuestra especie e incluso a otro 
que es vecino nuestro. Estamos 
muy lejos los unos de los otros, 
aun perteneciendo a la misma 
especie. Por eso es absoluta
mente necesario que el hombre 
se conozca bien a sí mismo, 
pues del conocimiento psíquico 
de uno mismo se desprende la 
comprensión y el entendimiento 
con todos los demás. Pero, pare
ce ser que, esto último no inte
resa. 

Luis ORDUÑA LOZANO 
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Ocurrencias 
- El dinero no da la feli

cidad. Lo bueno es gas
tarlo. 

- Se puede ser demó
crata-cristiano y no ser 
cristiano ni demócrata. 

- El pelota que quiera 
triunfar, debe saber la
mer las botas adecua
das. 

- Era tan educado, que 
entró en un local "para 
fumadores" y preguntó: 
¿Puedo no fumar? 

- Hizo gimnasia, dejó 
los vicios y siguió una 
dieta para adelgazar. Se 
quitó diez años de enci
ma. Pero no de abajo. 

- Hay funcionarios ve
locísimos. Salen de la 
oficina a las 3 y a las 2 
ya están en casa. 

- También hay virtudes 
"contra natura". 

- Qué bien le sienta el 
visón al visón. 

- Era tan desordenado 
que todo lo tenía manga 
y eslora por hombro. 

- Hubo un tiempo en 
que las mujeres vivían 
bajo dos dictaduras: La 
de la autoridad y la de la 
virginidad. 

- Ama a los animales y 
detesta las animaladas. 

- La bella paciente pre
guntó al farmacéutico 
enamorado: ¿Qué me 
iría bien para la gargan
ta? Y éste contestó em
belesado: un collar de 
perlas. 

- De joven hacía "ejer
cicios espirituales". Aho
ra hago ejercicios espiri
tuosos. 

- Aquella posguerra fue 
una guerra fría. 

- La prostituta intelec
tual se hizo unas tarjetas 
en las que ponía: Exper
ta en Relaciones Huma
nas. 

- No creen en la Biblia, 
porque para ellos, las 
Sagradas Escrituras son 
las del Registro de la 
Propiedad. 

e.e. CASTELLANA 

29 de abril de 2000 

El Paseo de Los Pinos 
El paseo de los Pinos, 

bonito nombre tiene, parte 
de la antigua carretera 
Nacional II. hoy Vía Com
plutense, justo al lado del 
parque municipal O'Don
nell, al que bordea por su 
lateral izquierdo. 

Un puente de hierro, 
construido para que los 
peatones puedan salvar el 
cruce de la vía férrea 
Madrid-Barcelona, inte
rrumpe su recta trayectoria. 
Traspasado el mismo, el 
paseo continúa hasta llegar 
a la glorieta de El Chorrillo, 
en donde termina. 

Su primer tramo, digamos 
Bar Tolo - puente, ha sido 
objeto no ha mucho de unas 
obras que, a la postre, le 
han dado una cierta vistosi
dad. Falta le hacía. 

El segundo tramo, puen
te-glorieta, nada tiene que 
ver con el primero. Es cual 
si fuera su hermano bastar
do, malquerido, repudiado. 
Y es que, una vez salvado el 
puente, el paseo deja de ser
lo para transformarse en 
algo totalmente distinto. Y 
no lo digo por decir, la prue
ba está ahí, por si alguien 
quisiera comprobarlo. 

Este segundo tramo del 
que hablo es amplio y pro
metedor. Tiene pinos, viejos, 
eso sí, pero pinos al fin y al 
cabo, quizás por aquello de 
no desdecir de su nombre. 

Voy a intentar describirlo 
un poco: 

De derecha a izquierda 
una amplia acera enlosada 
con unos maceteros en su 
parte central, que lo fueron 
en su dia, pero que hoy sólo 
son, o sólo de ellos se con
serva, más que su estructu
ra metálica, anclada en el 
suelo, con el consiguiente 
riesgo o peligro que ello 
supone. Hay en ella unos 
cuantos bancos de piedra, 
cinco para ser exactos, que, 
hasta ahora, han sido capa
ces de resistir a la barbarie 
callejera, a la que ya esta
mos acostumbrados. 

Pegada a la acera, una 
franja de tierra reservada a 
la jardinería, una jardineria 
pobre e insulsa, falta de rie
go y , salvo en esporádic~s 
ocasiones, exenta de la mas 
rudimentaria conservación 
o cuidado. 

Lindando con esta franja. 
una calzada o vía que no 
sabemos cuándo fuera 
asfaltada, pero que ahora es 
el ejemplo del más absoluto 
despropósito y paradigma 
de descuido, de negligencia, 

de abandono ... los baches y 
hoyos que en ella existen así 
lo atestiguan. Unos árboles, 
acacias me han dicho que 
se llaman, se debaten por 
sobrevivir a pesar de sus 
años e intercaladas entre 
ellos, doce farolas , de estilo 
antiguo, forjadas en hierro, 
intentan paliar tan triste 
espectáculo. Intento fallido, 
dado el conjunto de su 
entorno. Para colmo de 
males, ¿de quién sería la 
idea de colgar en dichas 
farolas , de estilo antiguo, 
repito, esas chillonas pape
leras?. . . Quien tal fuere, no 
debe tener muchos conoci
mientos sobre estética. 

La parte izquierda del 
paseo, no creo que la políti
ca tenga nada que ver con 
ello, la compone una zona 
de tierra, bastante amplia 
por cierto, pero que, cuando 
llueve, es un verdadero e 
intransitable barrizal. 

Si a todo lo dicho le agre
gamos las ingentes, nada 
vistosas e insalubres caga
das de perros, excrementos 
caninos si prefieren que así 
lo diga, no me queda más 
remedio que decir: ¡Señor, 
Señor!.. . ¿qué es lo hemos 
hecho para merecer esto? ... 

Ésta es la descripción un 
tanto somera y nada exage
rada del Paseo de los Pinos. 
Un paseo que podria ser 
orgullo de todo el vecindario 
y no menos de Alcalá, pero 
que no llega a ser más que 
el paseo más desagradable 
que he visto en mi vida, 
como tal. 

Y ya, para terminar, pre
gunto: ¿acaso ese tan mani
do titulo otorgado a nuestra 
ciudad de Patrimonio de la 
Humanidad no van con 
él? .. . ¿es posible que de los 
beneficios que tal título 
reporta, no le corresponda 
ni siquiera "un pelín" y no 
se pueda disponer de unas 
cuantas pesetejas para, por 
lo menos, remediar algo? .. . 

Mucho se habla hoy dia 
de discriminación, de mar
ginación, etc... Y viendo 
todo esto en comparación 
con otros lugares de nues
tra ciudad ubicados en su 
centro, ¿sería un tópico 
decir que podamos sentir
nos discriminados, margi
nados, o , por decirlo de 
manera tajante, menospre
ciados? ... 

Que cada cual piense y 
opine lo que quiera. 

J. NOGALES 

la soledad 
Supongo que ustedes en 

más de una ocasión se han 
sentido solos a pesar de 
estar junto a otras perso
nas. La soledad es en reali
dad una sensación que 
experimentamos cuando 
nos sentimos solos. Los 
motivos por los que nos 
sentimos solos son muchos 
y variados. En ocasiones la 
soledad o el sentimiento de 
soledad aparece tras una 
pérdida afectiva, tras la 
timidez y la baja autoesti
ma, etc. La soledad que nos 
produce un mayor daño es 
la soledad fisica, es decir 
fisicamente estamos solos y 
en consecuencia nos senti
mos solos. Se podría decir 
que es un sentimiento de 
soledad más justificado. 
Hay muchas personas que 
se encuentran fisicamente 
solas: ancianos, enfermos, 
desadaptados, exiliados, 
emigrantes, etc. 

En muchas ocasiones 
tratamos de evitar esa sole
dad con los más variados 
medios: la televisión, la ra
dio , el teléfono, internet, 
etc. 

La soledad nos puede lle
var a la depresión, por lo 
que es necesario que evite
mos caer en ella. Tenemos 
que poner los medios nece
sarios para vencerla. 

La soledad puede ser uno 
de los grandes males del 
siglo XXI. Cada vez descon
fiamos más los unos de los 
otros, tenemos miedo a las 
propias relaciones huma
nas y terminamos por ais
larnos y escondernos de los 
demás. 

Es posible que en estos 
momentos te sientas solo, 
pero en realidad no lo es
tás. Aunque no lo creas hay 
muchas personas que quie
ren conocerte, escucharte, 
sentirte. No tengas miedo, 
búscalas, están ahi, en tu 
entorno, en tu trabajo, en 
tu casa. Depende en gran 
parte de ti el que dejes de 
estar o sentirte solo. Aní
mate, todavía estás a tiem
po. 

Luis DE MIGUEL BONET 
(Psicólogo del Centro de 

Pslcologia y Educación 
Cervantes) 

RESIDENCIA 
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París es algo más que París; 
un lugar mental enquistado en 
frases célebres. "Siempre nos 
quedará París", le decía la 
gabardina de Bogart al sombre
ro de Ingrid Bergman entre la 
niebla; "¿Arde ya París?", pre
guntaba a sus generales un 
Hitler impaciente -un año 
antes- como si la llama de la 
libertad pudiera ser sofocada 
con más fuego. Y eso que aún 
no se había extinguido del todo 
la frase incendiaria del aspiran
te navarro al trono de Francia 
-"París bien vale una misa"-, 
anticipo de que las conviccio
nes personales acaban donde 
empieza la ambición de poder. 
Además, París también está 
instalado en el recuerdo a tra
vés de canciones y voces inol
vidables -Edith Piaf, Jacques 
Brel, Aznavour- aunque uno 
prefiera la que le dedicó Carlos 
Cano cuando era "un españoli
to en París": "¡Allez, venez 
vous, milord! ¡Allez, venez 
vous, madame ! Ecoutez cette 
chanson, que es primavera en 
Pigalle". Durante siglos, París 
ha sido el símbolo de demasia
das cosas. Tantas, que siempre 
hay alguna de ellas que acaba 
interponiéndose entre el viajero 
y esa ciudad autoconvencida de 
que es el faro del mundo. Y que 
quizá lo fue alguna vez cuando 
enseñó au monde que los inso
portables absolutismos del 
poder acaban con un golpe de 
cizalla y un cesto recogecabe
zas. París fue conquistado por 
los romanos en el año 55 a.c. 
cuando era un pequeño villo
rrio de pescadores de la Isla de 
la Cité habitado por los "pari
sii", que le han dado su nom
bre. Los francos sucedieron a 
los romanos y llamaron París a 
la ciudad, que se convirtió en el 
centro del reino. El Renaci
miento y la Ilustración se 
encargaron de hacer de ella una 
de las más importantes capita
les europeas. Después, la revo
lución burguesa, la pintura 
impresionista, la poesía de 
Rimbaud, el teatro de Ionesco y 
los cineastas de la "nouvelle 
vague" acabaron consolidando 
el estrellato definitivo de esta 
capital que apunta al universo 
descaradamente con un dedo 
índice hecho de hierros entrela
zados. 

Montparnasse, los Inválidos, 
los jardines de las Tullerías 

SE NECESITA 

APRENDIZ DE PIZZERO 
DE 18 A 22 AÑOS 
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Telf.: 609 01 39 03 

PUERTA de Madrid 
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PARIS 
-donde, por cierto, bebí una 
espléndida cerveza tumbado en 
una hamaca frente al Arco del 
Carrusel-, el Palacio de Chai
llot, la Torre Eiffel, las estacio
nes de Austerlitz, Lyon y D' Or
say; la Asamblea Nacional, la 
Iglesia del Dome, el Pantheón, 
la Sainte-Chapelle, el Hotel de 
Ville, la Comedíe Fran9aise, el 
Palais Royal; y a lo lejos, como 
un azucarero de porcelana, el 
Sacré-Coeur haciendo contras
te con los viejos tejados de 
Montmartre. La verdad es que, 
a la hora de las visitas, París es 
infinito. Llegué allí llevando 
dentro del equipaje esa memo
ria sentimental que resulta 
imprescindible para ir a cual
quier parte, incluido el bar de la 
esquina, y eso es como esperar 
encontrarte con la ciudad que 
ya llevas contigo. Confiaba en 
que debajo del museo en el que 
han transformado el viejo mer
cado de Les Halles descubriría 
algún movimiento o ruido de 
aquel vientre urbano -visceral, 
erótico y violento- que estaba 
en las novelas de Emilio Zola, 
cuando el pueblo de París tenía 
que sobrevivir a puñetazos con
tra la vida y el único placer que 
quedaba al alcance de sus enca
llecidas manos era pecado mor
tal. Suponía, ya digo, que en 
cualquier rincón de Saint-Denis 
me tropezaría con el perfume 
tierno de Irma "la Dulce", vigi
lado de cerca por las muecas de 
Jack Lemon vestido de gendar
me. No fue así. En Saint-Denis 
-lo mismo que en el Bois de 
Boulogne- hay, por supuesto, 
mujeres de la calle que van ves
tidas con la elegancia cubista 
de las señoritas de Avignon y 
hasta vi alguna que llevaba 
sombrilla a juego como en "Le 
dejeneur sur l'herbe" ; pero lo 
que abundan en Saint-Denis 
son unos restaurantes griegos 
en los que se come arroz 
envuelto en hojas de parra her
vidas en un caldo con aroma de 
eneldo y que te recuerda infali
blemente al sirtaki final de Zor
ba en medio de la playa. Piga
lle, por ejemplo, puede apare
cer vacío de mujeres al anoche
cer pero lleno de travestonas y 

con su Moulin Rouge herido de 
gravedad porque una de fas 
cuatro aspas se ha apagado. 

Que nadie espere que en los 
cafés de Saint-Germain-dés
Pres vaya a haber una silla 
vacía esperando al esqueleto de 
Jean-Paul Sartre para que rees
criba "Las manos sucias" o el 
cenicero con la ceniza del últi
mo cigarrillo que fumó Albert 
Camus antes de estrellar su 
coche contra el futuro; que el 
futuro , en ocasiones, es un 
callejón sin salida para algunos. 
Los cafés del Boulevard-Saint
Germain son carísimos, mucho 
más que los excusados de cabi
na hermética que hay en sus 
aceras y que parecen fortalezas 
inexpugnables hasta que abren 
sus puertas de improviso, sin 
avisar, en cuanto piensan que el 
que está dentro tarda más de la 
cuenta. Tampoco es muy reco
mendable rastrear las calles de 
París a la búsqueda de algún 
souvenir sentimental o político 
de aquel Mayo del 68. No es 
que no quede nada; es que que
da lo peor: las calvas y las 
barrigas -me refiero a las men
tales, naturalmente- de unos 
jóvenes radicales que han 
hecho de la revolución una pla
za funcionarial para sí rni~mos. 

Frente al Palacio de la Opera 
está la oficina de American 
Express -siempre de guardia
y en su sótano se refugia los 
domingos de agosto el fantas
ma porque el arte está ce!fado 
pero el dinero no. Y en la lle de 
la Cité -rodeada de río por 
todas partes menos por una lla
mada cielo- está el imperio 
gótico de Notre-Dame atestado 
de turistas extranjeros hasta la 
última figurilla de sus famosos 
vitrales. Tiene una torre multi
plicada por dos pero tampoco 
es el último refugio del joroba
do Quasimodo y la zíngara 
Esmeralda, sino otro mirador 
más desde el que contemplar 
cuarenta siglos de la Historia 
de Europa sin necesidad de cre
erse uno Napoleón. 

Entre los puentes Neuf y 
D' Alma -donde murió Diana 
de Gales huyendo de los "papa
razzi"- pasan de noche, por el 

MIEL 
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agua, unos bateaux llenos de 
gentes que van a ver, ilumina
da, la ciudad de la luz. Y en los 
Paseos de la rive gauche y 
droite del Sena se ven elegan
tes messieurs de pelo blanco -a 
la caza de chicos jóvenes- y 
muchachas indias menores de 
edad que rodean al turista entre 
gritos para marearlo y hacerse, 
al instante, con su cartera. Del 
Louvre recuerdo, especialmen
te, la sonrisa de la Gioconda y 
una Victoria de Samotracia con 
la que se topaban todos los 
turistas al entrar. Y en el pala
cete du Jeu de Paume -todavía 
no habían llevado los "impre
sionistas" al museo D'Orsay
hice una larga espera de tres 
horas para ver aquella colec
ción de cuadros de unos pinto
res que fueron los primeros en 
atreverse a salir de palacio para 
ponerse a pintar lo que había 
fuera. 

El Centro Pompidou -uno de 
esos edificios que tienen sus 
tripas metálicas al aire disfraza
das de conductos de agua y aire 
acondicionado- goza de mucha 
fama pero resulta más fascinan
te todavía la plaza donde se 
asienta. En ella, yo he visto 
gentes de todas partes agrupa
das por clanes: estudiantes ita
lianos con la palabra Benetton 
en la mochila, músicos bolivia
nos tocando la quena, mercade
res turcos con los kilis al hom
bro y bretones barbudos con 
perro sin bozal. Y, en medio de 
todos ellos, un chino mandarín 
que lograba fascinar a ese 
medio mundo con cuatro velas 
y un poco de cuento. 

Nunca hay que buscar ese 
París que ya no existe. Lo más 
probable es que uno pierda el 
juicio como Don Quijote y se 
crea que está dentro de alguna 
de las grandes obras de arte 
que han hecho de la capital 
francesa el destino soñado en la 
vida de cualquiera; esa tierra 
prometida de cuantos se niegan 
a aceptar que detrás de las 
montañas del horizonte sólo 
hay m~s montañas. 

"¡A París,, a París mon 
coeur fª va!. ¡A París, a París 
j 'avais vingt ans ! Que hay que 
vivir y soñar. Y hay que reír y 
cantar. ¡Olvide y viva feliz, que 
sólo en París se puede olvi
dar!". Pues eso. 

Sergio COELLO 

REZA NUEVE AVEMARIAS 
durante nueve días. Pide tres 
deseos, uno de negocios y dos 
imposibles. Al noveno día pu
blica este anuncio y se cumpli
rán, aunque no lo creas. 

I.L.G. 

29 de abril de 2000 
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Teléfonos de interés 
Hospital de Alcalá (Centralita) ....•..........•.........••..•.•....•....•..•..••.. 91 887 81 00 
Casa de Socorro •.•.......••.••.•..•.•......•...•.•......••.............•......•.....•.•. 91 888 15 21 
Cruz Roja ••.........•..........•••......•..•.•..•..•....••.•.......•• 91 881 40 03 / 91 883 60 63 
Seguridad Soclal ......................................................................... 91 889 23 58 
Urgencias Seguridad Social (a partir 17 h.) ............................................ 061 
Centro Municipal de Salud ........................................................ 91 888 54 91 
Policía Naclonal .......................................................................................... 091 
Policía Municipal ........................................................................................ 092 
Guardia Civil ................................................................................ 91 888 07 77 
Guardia Civil (Servicio centralizado) ....................................................... 062 
Bomberos .................................................................................... 91 889 00 80 
Bomberos (Servicio centralizado) ............................................................ 085 
Protección Civil ........................................................................... 91 882 84 53 
Ayuntamiento •.•....•........•.•......•.•.............••.•.•.•................•.•......••. 91 888 33 00 
Taxis (Radio Taxis Alcalá) ................................................... 91 882 21 88 / 79 
RENFE ..••.....•...•.•.••..•.•....................•..•.•...•..•..•••..•...•.•.••••.••.•......•.. 91 328 90 20 
Autobuses Urbanos ...•...•.•.•....•.....•.....•.••..•.••.•........•.•.....•...••...•.. 91 888 00 21 
Continental Auto ........................................................................ 91 888 16 22 
Cementerio •..•.•..••...••.••...•........•.....•....•..•..••..•.•..•.•...•............•...... 91 888 15 64 
Cementerio Jardín ........................•..•....•..•.•.....•..•..•..•.••..•.....•.•.•. 91 877 03 93 
Correos y Telégrafos ••.•••..•.•..•......•.•...•............•..........•.............. 91 889 23 34 
Centro Atención a la Mujer .•...•.....•.........•.•.......•...•....•.•..•.•.••••... 91 881 64 61 
Cita para tramitar D.N.I ....•..•...•........•.....•.....•............••.•...... 91 882 00 06 / 07 
Casa de la Juventud .•..................•.•.••.••.•••....•....•...•.•.•....••.•..•..•. 918896612 
Ciudad Deportiva Municipal ..................................................... 91 888 12 94 
Cámara de Comercio ...•.••..•....•.•....•.....•.•..•.•.....•....•.....•...•.•..•.... 91 889 22 76 
Parque Municipal de Servicios ............................................... 91 881 29 95 
Servicio Recogida Muebles .........•.••..•........•.•........•....•.•...•........ 91 883 57 98 
Servicio Información Ciudadana .......•.•...............••..•....•.•..•..•................... 01 O 
Teléfono contra Tráfico Droga ................................................... 91 882 11 00 
Programa Municipal Drogas ...•..••..••..•....•.•.....••.•.....•......•.......... 91 889 11 00 
Asociación Lucha contra el Cáncer .......................................... 91 883 08 62 
GRUTEAR (Grupo de Terapia Antialcohólica Rehabilitadora) •...••.• 918894119 
Fundación Colegio del Rey ....................................................... 91 881 39 34 
Teatro Salón Cervantes .•..•.•.•.•••....••.•..••.•..•..•..••••..•.•..•.•.•..•........ 91 882 24 97 
OMIC ..•....•.•....•.•..•••.••.•.•...•.•.•..•.•....•....•..•..•..•..•.................•........••. 91 880 59 98 
INFORMACU ALCALA ................................................................ 91 880 65 36 
Obispado •.•.•.••.•.•••.....•....•••.•...•.........•..•••••••..••..••...••.••.••.•... 91 888 27 00 I 04 
Oficina de Turismo ..................................................................... 91 889 26 94 
CIDAJ (Centro Información Juvenll) .•....••..•....•.••..•.••.•..•...•....... 91 882 96 70 . 
OADE (Organismo Autónomo Desarrollo y Empleo) ............. 918813461 
Archivo Municipal ....................................................................... 9188293 37 
Centro de Documentación •.•.•.......••.....•.••.....•.•.••..••.•.•.•.•.••.•.•..•. 91 881 70 49 
Casa de la Entrevista ................................................................. 91 888 01 75 
Universidad de Alcalá (Centralita) ............................................ 91 885 40 00 
Hacienda .......•.•..•..•.•......••.•.••.•.•...•...••...•.••.....•...••...•...•..•....•..•..••. 91 880 40 12 
Registro de la Propiedad .......................•...•...... 91 888 00 32 / 91 888 48 96 
Juzgado Decano ......................................................................... 91 888 56 18 
Oficina INEM (Pintor Picasso, 1) ..................... 91 888 72 64 / 91 888 70 63 
Oficina INEM (P2 de la Estación, 9) ....••.•.....•..• 91 888 08 66 / 91 888 06 33 
ALUMBRADO PUBLICO (AVERIAS) .......................................... 9188366 09 
TELEFONICA (Grupo Distribución) .......................................... 91 882 38 75 
Alquiler coches, furgonetas Autostrada ••..•.••.•........••..•.•.•....... 91 888 36 47 

~ RESIDENCIA 3ª EDAD 
~ SANTA MARIA DEl HENARES 

MIXTA Y MATRIMONIOS 
Habitaciones dobles y sencilla con baño incorporado, 

Terrazas, Salones de 1V, Juegos, Biblioteca, Manualidades, 
Rehabilitación, Atención Médica y Religiosa. 
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LA CASA 
DE CERVANTES 
O más exactamente, la 

fachada de la ampliación de 
la misma. Han pasado ya 
varios meses desde que los 
señores de la comunidad 
autónoma abrieran la boca, 
aunque poco, para aceptar 
muy a regañadientes las 
protestas de los alcalaínos, y 
en todo ese tiempo lo único 
que han hecho ha sido reti
rar las lonas que la cubrían, 
sin tan siquiera molestarse 
en quitar el andamio, que 
por cierto va a estorbar bas
tante, junto con el situado 
prácticamente enfrente, a la 
cofradía del Cristo de la 
Columna... Cosa que, al 
parecer, ni a la comunidad 
autónoma ni a la universi
dad, responsables de 
ambos, parece importarles 
lo más mínimo. 

Hace un par de semanas 
fueron publicadas las cartas 
de dos ciudadanos preocu
pados por este tema, y espe
ro que escriban bastantes 
más, puesto que el tema es 
realmente preocupante y no 
podemos bajar la guardia 
siquiera un solo instante. 
¿Saben ustedes lo que yo 
pienso? Pues que los seño
res de la comunidad autóno
ma están dejando que el 
tema se pudra para que, 
aunque sea por aburrimien
to, acaben saliéndose con la 
suya sin ceder un ápice de 
su soberbia. Y esto no se 
puede consentir bajo ningún 
concepto. 

Para empezar, hay que exi
gir al ayuntamiento que 
adopte una postura menos 
tibia y más comprometida 
que la actual en defensa no 
ya de los gustos personales 
de nadie, sino de algo tan 
evidente como es la legali
dad. Y si no lo hacen, ten
dremos que ser los ciudada
nos los que tomemos la ini
ciativa, denunciando a fa 
comunidad autónoma 
madrileña ante la Unesco 
por un atentado al patrimo
nio artístico de una ciudad 
declarada patrimonio de la 
humanidad. Y si de paso 
metemos en el saco la facha
da de la ampliación del Tea
tro Salón Cervantes, pues 
mejor que mejor. 

MÁS TEMAS 
PENDIENTES 
Y no quedan ahí las cosas. 

El museo arqueológico, tan 
flamantemente inaugurado 
por Ruiz Gallardón en víspe
ras de las elecciones auto
nómicas, continúa siendo 
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Gacetillas complutenses los haya sufrido, éstos se 
producen exclusivamente 
entre la variante de Torrejón 
y el puente de San Fernando 
o, como mucho, el desvío a 
Barajas y a la M-40. Es 
decir, el atasco no lo produ
cen los vehículos que se diri
gen a Madrid, sino los que 
circulan por la zona inter
media delimitada por los 
polígonos industriales situa
dos entre Torrejón y San 
Fernando, los que proceden 
o se dirigen a San Fernando 
y Coslada, y los que se des
vían a la M-40. Por esta 
razón, bastaría con desviar 
este tráfico intermedio, que 
sólo recorre unos escasos 
kilómetros por la N-11 (pero 
suficientes, no obstante, 
para formar el atasco), para 
que el tráfico se viera sensi
blemente mejorado. 

un cascarón vacío. El Teatro 
Pequeño sigue cerrado a cal 
y canto. Y en lo que respec
ta a la ciudad romana de 
Compluto, lo único que está 
abierto al público es la casa 
de Hippolitus, mientras que 
el pequeño, pero interesante 
museo de la antigua escuela 
taller de arqueología. ubica
do en la finca del Juncal, 
está cerrado, y tampoco 
puede ser visitada la zona 
del foro y las termas. Y por 
supuesto, del famoso par
que arqueológico que nos 
iban a construir no se ha 
vuelto a oír ni hablar, no sea 
que protestemos y tengan 
que hacerlo. Una vez más, la 
arqueología sigue siendo la 
pariente pobre a pesar del 
enorme potencial que posee. 

EL DESASTRE DEL 
MEDIO AMBIENTE 
Este tema es, por desgra

cia, tan recurrente todos los 
años por estas fechas, que 
les aseguro que me aburre 
comentarlo. La concejalia de 
medio ambiente, ahora 
rebautizada con el pomposo, 
absurdo y huero nombre de 
ciudad sostenible, en lo úni
co que ha cambiado desde 
las elecciones del año pasa
do en relación con épocas 
anteriores, es en el ridículo 
nombrecito y en la persona 
del concejal titular, porque 
en todo lo demás sigue sien
do exactamente igual... De 
desastre. 

He esperado deliberada
mente hasta muy entrada la 
primavera para poder opinar 
con conocimiento de causa, 
aunque desgraciadamente 
me temía lo peor tal como ha 
sucedido; pese a que el 
tiempo de plantación de 
árboles ha terminado ya 
holgadamente, el desastre 
ha sido similar al de años 
anteriores (muchos años, 
por desgracia) con podas 
salvajes realizadas a des
tiempo, multitud de alcor
ques vacíos que no han sido 
replantados y los presuntos 
parques de los nuevos 
barrios adornados exclusi
vamente por los matojos sil
vestres. Es decir, como 
siempre desde hace no sé 
cuánto tiempo, y por variar 
un año más perdido. 

Hace unas cuantas sema
nas el concejal de la cosa 
declaró en este semanario 
que su concejalía iba a ajar
dinar tres rotondas, lo cual 
no era precisamente para 
herniarse.. . Pero, ¿acasb 

han hecho algo más? Por
que, aunque no he tenido 
ocasión de recorrer toda 
Alcalá, en la parte de ella 
que he visitado reciente
mente no he visto que se 
haya hecho absolutamente 
nada fuera del ajardina
miento de las tres rotondas. 
Así pues, emplazo a este 
concejal a que públicamente 
nos explique en qué ha con
sistido su labor y que, en su 
caso, se justifique por lo que 
no ha hecho. Y conste que 
está obligado a ello, si no 
desde un punto de vista 
legal (que ya se sabe que los 
políticos no se consideran 
obligados a nada frente a los 
ciudadanos una vez que han 
conseguido apalancarse en 
el sillón), sí desde la ética 
que debería regir la actua
ción de cualquier cargo 
público. Y si da la callada 
por respuesta, ya me encar
garé yo de recordárselo 
periódicamente. 

Por otro lado, yo me pre
gunto qué es lo que pasa en 
esa concejalia, que indepen
dientemente de quien sea el 
concejal de turno (y estoy 
hablando de unos cuantos 
desde hace veinte años lar
gos}, parece ser como si el 
personal adscrito a la mis
ma fuera completamente a 
su bola, sin que consigamos 
que funcione de una manera 
mínimamente decente. Eso 
sí, nos cambian el nombre, 
pero siguen sin plantarnos 
árboles. 

Continuará ... Me tem(};. 

LOS ATASCOS 
DE LA N-11 
Está visto que no tiene 

remedio. Mientras Ruiz 
Gallardón y el ministerio de 
Obras Públicas, Fomento o 
como quiera que se llame 
ahora, que la manía de cam
biar los nombres de las 
cosas sin mejorar su funcio
namiento está por desgracia 
muy extendida, ignoran 
olímpicamente al aproxima
damente medio millón de 
habitantes del mal llamado 
corredor del Henares, los 
atascos en la N-11 son el pan 
nuestro de cada día sin que 
la construcción del tercer 
carril en la variante de 
Torrejón sirviera para solu
cionar el problema, aunque 
sí lo palió parcialmente. 

Lo irritante del caso. es 
que estos atascos podrían 
ser resueltos de una forma 
relativamente sencilla. 
Como sabe cualquiera que 

¿Cómo hacerlo? Pues 
algunas soluciones serían 
relativamente sencillas. Por 
ejemplo, haciendo que la 
autovía que enlaza la M-40 
con los polígonos industria
les de San Fernando enlaza
ra con la M-45 y la N-11 en 
lugar de desaparecer a la 
altura de la trasera de la 
fábrica de Pegaso. Por ejem
plo, construyendo de una 
puñetera vez la prolonga
ción del eje de O'Donnell; 
que supondría un enlace 
directo entre Madrid y Cos
lada y San Fernando sin 
necesidad de recurrir a la N
ll. Por ejemplo, construyen
do vías de servicio y enlaces 
de forma que la N-11 pudiera 
quedar reservada exclusiva
mente para los vehículos 
que se dirigieran al centro 
de Madrid. Por ejemplo, 
construyendo un enlace 
directo entre Torrejón y San 
Fernando alternativo a la N-
11. Y ya puestos, construyen
do un carril bus en la N-II. 
que mucho hablar de poten
ciar el transporte público 
pero luego no se hace lo más 
mínimo por ponérselo fácil a 
los ciudadanos. 

Y es que, ya que hemos 
tocado este tema, no deja de 
resultar irónico que un viaje 
a Madrid en coche, en hora 
purita y con atasco incluido, 
venga a durar el mismo 
tiempo que un viaje en 
tren ... Y no estoy hablando 
de un día cualquiera. sino 
de uno de los que hubo 
huelga de maquinistas, en el 
que me desplacé a Madrid 
en el coche de un amigo, lo 
que quiere decir que el atas
co era todavía mayor que el 
habitual. Realmente, no se 
puede decir que nos lo pon
gan fácil. 

José Carlos CANALDA 
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lols Suírez reconoce que el gobiemo se ha equivocado en el tnta•l•nt• 
del problema del comercio v de Santa Mónica 

"No me trago la caridad de los 
especuladores urbanísticos" 
Después de la Semana Santa y cuando el gobierno municipal está próximo a cumplir un año 
después de la toma de posesión, el primer teniente de alcalde, Luis Suúez Machota, reco
noce los errores que ha tenido el equipo gestor formado por el PSOE e ro. Suúez ha con
fesado en mais de una ocasión que hay una serle de principios irrenunciables para W en la 
gestión municipal: el control de las contratas de servicios, el cementerio jardín, la Empre
sa Municipal de la Vivienda y una voluntad férrea de no ceder espacio municipal a los in
tentos de privatización de la cultura "a manos de especuladores urbanísticos". 

- ¿Cómo está la izquierda 
complutense tras la derrota 
del 12 de marzo? 

- La victoria del PP en las 
elecciones generales ha hecho 
ver las orejas del lobo a algu
nos confiados y tranquilos mi
litantes y ciudadanos de la iz
quierda local. Ha empezado a 
preocupar que el PP pueda es
tablecerse por tiempo en el go
bierno estatal, ya lo está en el 
gobierno regional de Madrid y 
que lo pudiera alcanzar a nivel 
local. Metas más dificiles se 
han conseguido en política. 
Rememorando a un ínclito ge
neral enterrado bajo una pesa
da piedra, no hay bien que por 
mal no venga. Por fin algunos 
han pensado que hay que ser 
más beligerantes con el PP. 
que hay que trabajar más, que 
hay que tener una mejor rela
ción con los vecínos, con sus 
asociaciones, que no hay que 
mantenerse tan distante, que 
hay que preocuparse más de 
los barrios. Tras la derrota del 
12 de marzo, la izquierda, a 
propuesta nuestra ha tenido 
un debate en el equipo de go
bierno, y hemos concluido que 
hay estar más cercano al ciu
dadano, quitarse la imagen de 
prepotencia, ínsistir en los 
programas que afectan a los 
barrios, aparcamientos, ense
ñanza, limpieza urbana, par
ques, etc. Este gobierno muni
cipal ha tenido conflictos inne-

SE ALOUILA 

DISCOTECA 
EN ALCALA DE HENARES 

- FUNCIONANDO -

Polígono La Esgaravita 

Ten.: &09 85 82 93 
916995245 

(Abstenerse no avalistas) 
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cesarios como por ejemplo, con 
lo vecínos de Santa Mónica, 
cuando el único responsable · 
es el IVIMA, gobernado por el 
PP. Hay algunos que no se per
catan que aunque los vecínos 
no siempre tienen razón en lo 
que piden, por ejemplo no es
tarla bien que a cuenta de los 
vecinos en general se arregla
ran las fachadas de las calles 
Reyes Católicos y Miguel 
Ángel, sin embargo el gobierno 
y el concejal de Vivienda deben 
esforzarse en apoyar como sea. 
a esos vecinos, entender que 
hay algunos que no pueden 
pagar la cuota del arreglo y 
gestionarles todas las ayudas 
posibles y mantener con ellos 
un dialogo fructífero, que vean 
en nosotros a unos amigos y a 
partidos que tenemos preocu
pación por ayudarles. Este go
bierno, y estoy a tiempo de de
cirlo, no va tener más enfren
tamientos innecesarios. 

-¿Va a tener entonces al
gún enfrentamiento el go
bierno del que es usted pri
mer teniente de alcalde? 

- Con quien se tiene que en
frentar este gobierno y lo está 

haciendo es con las contratas 
incumplidoras: Por ejemplo, 
tras un fructífero debate y es-· 
tudio, el gobierno municipal 
no ha hecho. lo que hizo el PP. 
que fue prorrogar con motivo 
de la limpieza y recogida urba- . 
na de basuras a Urbaser por 
diez años. Un pelotazo de vein
te mil millones, la izquierda lo-

. cal tan sólo ha acordado la 
limpieza del Ensanche por seis 
meses, hasta renegociar la 
contrata con Urbaser. La iz
quierda está poniendo en su 
sitio a Funespaña para arre
glar la situación del cemente
rio jardin y le ha dicho las per
didas y las ganancias, inver
siones, amortizaciones del cré
dito hipotecario de 500 millo
nes a la BNP, todo esto se hará 
a partes iguales: el ayunta
miento el 51 % y Funespaña el 
49%. La izquierda, a través 
mia, le ha dicho a Larcovi, la 
empresa gestora de la Empre
sa Municipal de la Vivienda, 
que sus cuentas tienen que ser 
más transparentes: no se pue
de presentar una cuenta de ex
plotación del año 1.999 de 
poco más de 550 millones, en 
que el capitulo de servicios de 

terceros represente un gasto 
de 4 70 millones y no se aclare 
en qué se ha gastado todo eso. 
Hay que ser más transparente 
en las cuentas. 

- ¿La izquierda local comu
nica bien a los ciudadanos su 
gestión?. 

-Yo creo que insuficiente- . 
mente. Hemos sacado adelante 
temas atrasados del PP duran
te meses, como la licencia del 
hotel que se va a construir al 
lado de la funesta Escuela de 
Hosteleria, la solución urba
nistica al centro de la universi
dad para empresas de investi
gación.. que tenia paralizada 
una inversión de 4.500 millo
nes de pesetas. Hemos pagado 
despilfarros del PP local por 
más de dos mil millones sin 
consignación presupuestaria. 
Estamos gestionando el cobro 
de 6.000 millones de pesetas 
en recibos de impuestos y ta
sas ni siquiera puestos al co
bro. Hemos diseñado la infor
matización del ayuntamiento y 
quien no esté técnicamente al 
día en la informática y la tele...: 
mática, estará en los próximos 
años en la edad de piedra. He
mos estado al lado de los veci
nps en la defensa del ·Hospital · 
Príncipe de Asturias .. Lo que 
oclirre es que el PP manipula 

c::{][IONZAMA S .L. 

c/ Ahilazán, 14 -Alcalá de Henares 

Tlf.: 607 78 56 40 
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sistemáticamente la realidad: 
por ejemplo, muchos vecinos 
no saben que quien les ha su
bido el número del coche, es 
decir, :1 impuesto municipal 
de vehículos, no ha sido su 
ayuntamiento, sino el gobierno 
de Aznar. 

- Pero no me negará que 
también han cometido erro
res de bulto. 

- Hemos cometido errores 
importantes, fruto de la inex
periencia política, por ejemplo, 
aunque tenemos toda la razón 
en que FECOHE ha estado 
mareando la perdiz y atrasan
do la solución del comercio en 
Espartales, sin que haya pre
sentado realmente alternativa 
alguna a la de Continente con 
visión de realidad, sin embar
go, siendo todo eso cierto, es 
una equivocación a la que nos 
ha conducido el consejero de 
Economía, el señor Blázquez, 
al tener que pedirle la licencia 
para Continente. Quien tenía 
que torear ese toro, era Ruiz 
Gallardón y el consejero Bláz
quez y en esa batalla, nosotros 
tan solo teníamos que haber 
exigido, incluso con manifesta
ciones o pancartas si hacía fal
ta, que .Blázquez lo sQluciona
ra en una semana. Este conse
jero es el que · tenía que ser el 
blanco de las iras de la Fecohe. 

- ¿Es usted el que más 
manda en el ayuntamiento? 

- El PP es especialista en cre
ar realidades de cotilleos, ha
cer correr falsedades, crear 
fantasmas, etc. Difundió ese 
bulo y atiza el fuego, aunque 
sabe que no es verdad. No obs
tante, convendría recordar el 
refrán popular 'mios llevan la 
fama y otros cardan la lana'. 
Ese bulo se ha extendido por el 
PP con la ayuda de los enemi
gos de Peinado en el PSOE, 
que algunos tiene, para. evitar 
que IU sea el freno de algunos 
propósitos inconfesables. Yo 
en el gobierno municipal no 
tengo más influencia que la 
que me da ser el representante 
y portavoz de uno de sus com
ponentes políticos, IU. El go
bierno en temas importantes 
tiene que decidir por consenso, 
por eso nuestra opiníón en te
mas como los planes de urba
nísmo, vivienda, parques y jar
dines, limpieza, empleo, apar
camientos etc. es ineludible, 
salvo que algunos quieran que 
seamos la muleta para evitar 
las cojeras del PSOE. Ese pa
pel no lo asumirá nunca IU, 
mientras yo sea su coordina
dor. El gobierno local es fruto 
de un pacto y como tal va a 
funcionar en los grandes te
mas: corresponsabilidad en la 
decisión, solidaridad en parar 
los golpes de la derecha o las 
críticas de los intereses y gru
pos de presión locales. IU ha 
sido mucho más solidaria con 
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el PSOE que viceversa en los 
meses de gobierno conjunto. 

-¿Ha desaparecido la oposi
ción de IU a la compra del 
palacio de los Casado des
pués de la decisión del últi
mo pleno de autorizar al 81-
calde para comprarlo? 

- Nuestra posición, que no 
oposición radical, exigía que 
las parcelas cedidas a la Em
presa Municipal de la Vivienda 
fueran para construir \ivien
das de protección oficial y asf 
está garantizado. Por otro 
lado, en cuanto a la segunda 
parte de la operación, la com
pra, volverá al pleno cuando 
sepamos qué compramos y por . 
qué precio y cómo lo vamos a 
gestionar. Izquierda Unída no 
va ceder en un palmo en cuan
to a qué queremos comprar y 
por qué precio y para qué ha
cer. 

- ¿Puede usted precisar eso 
de qué va a comprar el ayun
tamiento?, porque, que sepa
mos, es el palacio de los Ca-

sado y todo el mundo lo 
identifica. 

- Permitame que, por pru
dencia y para no enturbiar las 
negociaciones, le responda en 
otra ocasión. Pero el asunto ha 
sido discutido y aprobado en el 
gobierno municipal y de ahí no 
cederemos un centimetro y si 
al final la compra no se hace, 
pues cada uno en su sitio: he
mos ayudado a la E.M.V. a que 
construya 160 viviendas a pre
cios de vivienda protegida y los 
575 millones se emplearán en 
otra cosa de tanto o más valor 
social o urbanístico como el 
palacio de los Casado. 

- ¿Usted ha sido critico con 
ciertas uniones de hecho en
tre el mundo de la cultura al
calaína y el mundo de los ne
gocios inmobiliarios? 

- Yo sólo he dicho que la ca
ridad de los especuladores ur
banístico~ no me la trago, solo 
creo y a medias, en la caridad 
de las monjas de la caridad. 
Cuando un constructor o pro
motor inmobiliario financia 

fundaciones culturales u 
obras culturales yo pienso que 
su mente y su fin no está en la 
cultura sino en facilitar sus 
negocios inmobiliarios o mejo
rar su imagen o su relación 
con el gobierno municipal, 
para emplear dos duros en 
cultura y sacar veinte en sola
res. Mi idea de la cultura 
me aleja de esa concepción y 
desde luego la gestión cultural 
de l. U. no se mezclará con esos 
intereses que son bastante du
dosos, cuando no bastardos. 

- ¿Qué destacaría de las de
cisiones del último pleno ce
lebrado el 18 de abril?. 

- Además de lo hablado so
bre la E.M.V. y la compra del 
palacio de los Casado, es im
portante que se han aprobado 
las bases para proyectos de 
ayuda al desarrollo y los dere
chos humanos, por importe de 
48 millones de pesetas, que se 
harán a través de ONG. Cuan
do dos tercios de la humani
dad se mueren de hambre, el 
ayuntamiento, expresión del 
sentir de los alcalaínos, tiene 
que dar ejemplo. El pleno del 
ayuntamiento aprobó dos mo
dificaciones presupuestarias 
para solucionar con amplia
ción de capital de 1 78 millones 
los problemas financieros del 
cementerio jardín, rechazando 
la subvenciones a fondo perdi
do que daba el PP y que quería 
dar en alianza con Funespaña. 
Y lo más significativo fue la 
aportación de 216 millones de 
pesetas para proyectos de em
pleo, que se emplearán en la 
restauración de edificios del 
ayuntamiento dando enseñan
za y empleo a varias decenas 
de jóvenes alcalaínos. 

e/ Atienza, 2 <Frente a Champion> 
Reservas. Tlf .: 91 889 40 07 
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su propietaña ha denunciada a lcaña par el euediente v 1ar llbrle al respeta 

El aventamiento decide la demolición de Radical 
El ayuntamiento abrió un expediente de demolición de la discoteca Radical, situada en el polígono Jumapi, a ins
tancias del concejal de Urbanismo, Javier Ocaña. La decisión tomada por éste se basó en el hecho de que la dis

coteca carece de licencia a pesar de llevar diez años en funcionamiento. Pero además, según Ocaña, la discoteca 

no es legalizable por encontrarse en suelo industrial, concretamente en el mencionado polígono Jumapi, junto a 

la antigua nacional Il. El jueves 27 de abril tuvieron que ser avisadas varias dotaciones de Policía Local en el 

ayuntamiento puesto que en el interior del despacho de Javier Ocaña se produjo una fuerte discusión entre éste 

y los propietarios, técnicos y abogados de la discoteca. Según la oficina de información del ayuntamiento, el con

cejal recibió amenazas de muerte; sin embargo, uno de los propietarios, Alejandro Conde, manifestó que "el con
cejal de urbanismo nos ha faltado al respeto a ocho o diez personas y nos ha echado del despacho. Por eso le 

vamos a poner una querella, además de la que pondremos inmediatamente por el expediente de derribo de Radical''. 

Según la nota informativa del 
ayuntamiento, se decretó el martes 
25 la paralización de unas obras de 
ampliación de la discoteca por 
carecer de licencia: "La situación 
de irregularidad fue puesta en 
conocimiento de la concejalía de 
Urbanismo por un grupo de peque
ños empresarios del polígono 
Jumapi, donde se encuentra la men
cionada discoteca. En la denuncia 
se apuntaba que se estaban reali
zando obras para la ampliación, al 
tiempo que se publicitaba la próxi
ma apertura de una carpa anexa, 
según ha manifestado el edil de 
urbanismo, Javier Ocaña". La nota 
añadió: "La medida de paralización 
de obra ha sido decretada tras emi
tirse un informe favorable de los 
técnicos de urbanismo, quienes en 
la mañana de hoy (día 25 de abril) 
se han personado en las inmedia
ciones de la discoteca para hacer 
una inspección de las instalaciones". 

Sin embargo no quedó ahí la 
cosa. El concejal de urbanismo 
anunció el miércoles 26 de abril 
que había enviado a los propieta
rios una orden de demolición de la 
discoteca por incumplir las normas 
urbanísticas, concretamente al 
carecer de licencia a pesar de llevar 
diez años abierto, y por tener una 
situación, que según Ocaña, es ile
galizable ya que se encuentra en un 
polígono industrial. 

Los acontecimientos se precipita
ron el jueves 27 de abril. Poco 
antes de las dos de la tarde se pidió 
la presencia urgente de la Policía 
Local en el despacho de Javier 
Ocaña puesto que al parecer había 
llegado a ser amenazado de muerte 
por varias personas. Al llegar los 
agentes policiales estuvieron con
versando con uno de los propieta
rios Y, con varios técnicos y aboga
dos. Estos aseguraron que no hubo 
amenazas y que por el contrario 
habían sufrido la falta de respeto 
del concejal y que habían sido 
expulsados de su despacho. 

~eit••~••te rr 
~on ~ebro 

el Del Romero, 4 - MECO (Madrid) 

Telfs.: 91 886 02 74 - 91 886 05 45 

*** ~·jtd 
~on iluon 

el Del Romero, 9 - MECO (Madrid) 
Telfs.: 91 886 11 61 - 91 886 12 50 
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En la sala de la comisión de 
gobierno se reunieron los propieta
rios del establecimiento, sus técni
cos y abogados, con el gerente de 
seguridad, Luis Soriano, el subins
pector jefe de la Policía Local, Juan 
José Tamayo, el propio Javier Oca
ña y el concejal de Personal, Fran
cisco Collado. Según el gabinete de 
prensa del ayuntamiento, el objeto 
de la reunión fue identificar "a 
quienes han realizado las amenazas 
de muerte para ir a poner una 
denuncia en comisaría de Policía". 

"Todo está en orden" 
Alejandro Conde, propietario de 

la discoteca Radical, afirmó: "Nos
otros tenemos presentados los pro
yectos de una carpa que se nos iba 
a autorizar construir. Ahora como 
el concejal de urbanismo ha dicho 
lo que ha dicho, nadie va a querer 
dar la cara, pero supuestamente 
estaba autorizada la carpa. Pero 
además, todo lo que hay hecho en 
Radical está autorizado, todo tiene 

licencia. Y si no las tiene es porque 
el ayuntamiento no las ha dado en 
su momento, pero todo está en 
orden, todo está bien". 

Alejandro Conde añadió: "Tene
mos planos visados por el colegio 
de arquitectos con todas las refor
mas que se han realizado en el local 
desde 1987, planos visados por 
industria, licencia de apertura defi
nitiva, solicitudes de ampliación de 
dicha licencia al ayuntamiento de 
Alcalá, documento con informe del 
técnico competente que desdice lo 
argumentado por el concejal sobre 
edificabilidad de la parcela donde 
se encuentra ubicado Radical" . 

Conde manifestó: "Es imposible 
que este señor tire Radical. Cierto 
que está en un polígono industrial, 
pero la banda delantera está autori
zada para cualquier tipo de activi
dad. Donde está Radical, Neumáti
cos Valleres, Francisco Núñez y el 
concesionario de Peugeot no perte
nece al polígono industrial. Es una 
zona de locales con diversas activi
dades. Unos tienen un local indus-

'ón, 1 - Ese. Drcha. 2º E - ALCALÁ DE HENARES - Telf.: 91 883 44 55 

Gran Cena Fiesta X Aniversario 
Sábado, 6 de Mayo 

• Aperitivos y cócktel de bienvenida • Entrecot a la pimienta 

• Jamón ibérico 
• Calamares a la andaluza 
• Gambas cocidas 

• Ensalada especial aniversario 
(Cogollos de lechuga, Ventresca, Pimientos 
asados, Espárragos y Salmón ahumado) 

• Merluza al horno 

• Rioja tinto y rosado 
• Pastas y Borrachos de Guadalajara 
• Café, cava, barra libre y regalos 

TODO AMENIZADO POR LA ORQUESTA ESMERALDA 

PRECIO: 7.500 Ptas. l45.08 eurosl 

RESERVAS. Tif.: 91 886 02 74 

Alejandro Conde 

trial y yo tengo un local de copas 
porque está autorizado desde 1988 
con licencia de apertura de sala de 
fiestas". 

El propietario de la discoteca 
añadió: "El concejal de urbanismo 
ha tenido un afán de protagonismo 
para coger votos o lo que sea. Ha 
visto que se escribe sobre Radical 
mucho más que de otro tipo de 
negocio en la ciudad y parece que 
se lo ha tomado como bandera polí
tica y no lo entendemos. Los pape
les están encima de la mesa y no 
sabemos por qué va a demoler 
cuando no hay orden de demoli
ción. A nosotros no nos ha comuni
cado nada. Yo no tengo precintado 
el local. Lo único que tengo es la 
paralización de una obra que está 
solicitada". "Estamos remodelando 
la fachada y había solicitado poner 
una carpa en la parte de arriba. No 
hay más. Con respecto al tema del 
aforo, parece que este señor desco
noce que todavía no se ha estimado 
cuánta gente puede haber en una 
terraza al aire libre. La parte inte
rior no se utiliza como Radical, 
sino como Private. Es lícito en el 
año 2000 utilizar varios nombres 
para determinar un local de ocio. 
Hay gente que tiene hasta tres y 
cuatro nombres, depende de cada 
día de la semana y del tipo de Clien
tela que captas". 

Conde explicó: "El local funcio
na de lunes a sábado como Private 
en la parte cerrada. El aforo es para 
300 ó 400 y como máximo no hay 
más de 250. Es un lugar tranquilo; 
todos sabemos lo que es. En vera
no, los domingos se abre la terraza; 
eso es Radical. Tenemos vídeos en 
los que se demuestra que no hay 
ningún problema de aforo. Este 
señor ha cogido un folleto informa
tivo que hice yo en el que decía que 
el aforo se ampliaba a 10.000 per
sonas, pero eso era simplemente un 
gancho publicitario; no es que sea 
un engaño, pero es un gancho". 

Alejandro Conde concluyó: 
"Estamos ofendidos por nuestra 
clientela. Hemos venido a hablar 
con este señor y nos ha echado lite
ralmente. Siendo un cargo público, 
ha sido muy maleducado. He veni
do con mi socio, con mis abogados, 
con mis técnicos. Hemos venido 
debidamente vestidos para el even
to, nos hemos puesto nuestro traje 
para hablar con el señor, y encima 
que nos arreglamos para venir a 
hablar con la personalidad, resulta 
que este señor nos echa de un des
pacho municipal y hace venir a la 
policía para desalojamos. Nosotros 
no le hemos faltado, ni le hemos 
insultado, ni nada por el estilo". 
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NUEVO FIAT PUNTO. 
PRIMER CLASIFICADO 

EN EUROPA EN EL TEST DE 
1 SEGURIDAD EURO NCAP. 

CUA1llO ISTREUAS, LA PUNIUACIÓN MÁXIMA IN IL TIST DI SIGURIDAD IURO NCAP. 

No existe un coche más seguro en Europa en su categoría que el Nuevo Fiat Punto. El Nuevo Punto, 

ha superado más de 150 crash test sobre el coche y más de 500 crash test sobre sus componentes aislados 

para alcanzar la máxima puntuación de Euro NCAP. 
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Vía Complutense, 107. Tel. 91 881 40 62. ALCALA DE HENARES. 

México, 21-22 (Poi. El Balconcillo). Tel. 949 20 16 92. GUADALAJARA. 



la inundación afectó gravememe a tres esta•lecimientos freile a la casa de Cernmes 

Una espectacular avería de agua 
inundó la calle Mavor 
Un reventón en una acometida de agua desde la tubería general de 300 milímetros de 
grosor hasta las viviendas y establecimientos de la calle Mayor. a la altura del número 
49, frente a la casa de Cervantes. provocó una espectacular inundación que afectó de 
manera grave a tres establecimientos. La calle Mayor apareció completamente cubierta 
por el agua. La fuerza con la que salió el agua en un principio, hizo levantar la arqueta 
de piedra y doblar el cierre metálico del establecimiento de perfumería y droguería Ju
teco. Tanto ahí como en el comercio 'La moda del bebé', que regenta la familia Senra. 
como el establecimiento de textil y papel. Chamán. los daños fueron muy importantes 
puesto que llegó a haber más de un palmo de agua en el interior de las tiendas. 

La averia se detectó poco an
tes de las cuatro de la tarde del 
miércoles 26 de abril. Ya por en
tonces el agua salía con fuerza y 

se levantaba por encima del sue
lo a una altura de casi un metro. 
De forma inmediata, la calle Ma
yor tomó la apariencia de un ca-

nal veneciano. El agua cubrió 
por completo la arteria en un 
tramo de aproximadamente cin
cuenta metros. 

Telf .: 91 872 55 67 
EQUIPOS DE TRABAJO ~ et .; 

fl MAESTROS DE LA VOZ fl ARREGLISTAS ~ .J 
(Técnica consciente para el movimiento} fl COREÓGRAFOS , ';- ~--

fl COMPOSITORES fl PRODUCTORES ARTISTICOS ~ 
(Para cualquier estilo} (J) METAFÍSICOS "" 
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Al lugar de la averiase despla
zaron agentes de la Policía Local 
y de la Policía Nacional. Estos 
últimos dieron aviso a los bom
beros para ver si ellos podian 
hacer algo ya que la cantidad de 
agua que salía era muy abun
dante. Los bomberos les dijeron 
que no podían hacer nada pues
to que desconocían dónde se en
cuentran las válvulas para cor
tar el agua. También se dio avi
so a la compañía Seragua, sin 
embargo el problema no era de 
su competencia. Finalmente se 
contactó con el parque munici
pal de servicios y al lugar se 
desplazaron los trabajadores del 
servicio de aguas. 

Su primer cometido fue el de 
abrir las alcantarillas y sumide
ros a fin de que pudieran reco
ger la gran cantidad de agua que 
se estaba estancando en el cen
tro de la calle. La siguiente tarea 
de los empleados municipales 
fue la de localizar la llave de 
paso que permitiera el corte del 
suministro para así proceder al 
arreglo de la averia. Práctica
mente se fue buscando esa llave 
de paso desde el lugar de la ave
ria hasta la antigua plaza de-to
ros hasta que finalmente, a las 
seis menos veinte de la tarde, 
casi dos horas después de pro
ducirse el reventón, quedó cor
tada el agua y los trabajadores 
municipales pudieron iniciar la 
reparación. 

En un primer momento el 
agua salía con tanta fuerza que 
casi alcanzaba un metro de altu
ra; luego esa fuerza fue remi
tiendo pero la fuerza fue tal que 
llegó a levantar la arqueta de la 
acometida donde se produjo la 
avería. La arqueta se levantó y 
ejerció tal presión sobre el cierre 
metálico del establecimiento de 
la cadena Juteco, que incluso 
llegó a doblarlo. 

Afectados 
En los primeros instantes 

hubo un gran desconcierto 
puesto que se desconocía qué 
había ocurrido; incluso se llegó 
a pensar en la posibilidad de que 
un intento de robo hubiera origi
nado el reventón. 

Los afectados se llevaron un 
buen sofoco, como ocurrió con 
la propietaria del establecimien
to 'La moda del bebé' al ver la 
cantidad de agua que había en
trado en su tienda y que dejó in
servible buena parte de la ropa y 
el calzado de niños que había 
dentro. 
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Pedro Hernández, propietario 
del establecimiento 'Chamán' ni 
siquiera se atrevió a abrir la 
puerta de la tienda hasta que no 
dejó de salir agua de la tuberia. 
Cuando lo hizo se encontró con 
un espectáculo dantesco. Algo 
más de un palmo de agua cubria 
su tienda dañando prendas tex
tiles y objetos de papel: 'Tene
mos que contabilizar las pérdi
das que hemos tenido pero en 
principio parecen muy impor
tantes. Yo trabajo con productos 
textiles y papel. No sé si se va a 
salvar algo porque aunque no se 
haya mojado, simplemente con 
la humedad se pierde todo". 

Hernández dijo que "el proble
ma más grave es que la avería 
ha comenzado poco antes de las 
cuatro y que aquí ha estado sa
liendo agua hasta las seis me
nos veinte. Estamos hablando 
de casi dos horas para cortar el 
suministro. Yo entiendo que la 
gente que tiene la contrata no es 
la misma que la que hizo la 
obra, pero alguien tendría que 
dar soluciones porque no es nor
mal". Pedro Hernández manifes
tó que "ahora comienza la bata
lla de los seguros para ver quíén 
se responsabiliza, si el seguro, si 
el ayuntamiento, si la contrata". 

Alicia Senra, una de las pro
pietarias del establecimiento 'La 
moda del bebé' manifestó que 
"cuando hemos abierto la puerta 
de la tienda había un palmo de 
agua. La mitad de la ropa está 
estropeada porque había mucha 
en el suelo. Cuando hemos 
abierto la puerta los zapatos sa
lían nadando". 

José Benito, director comer
cial de Juteco, explicó que "des
de que ha producido la rotura 
hasta que se ha cortado el agua 
han pasado casi dos horas. Me 
da la sensación de que los em
pleados no sabían dónde estaba 
la llave de paso. En la zona de la 
arqueta ha pegado un reventón 
muy fuerte que nos ha doblado 
el cierre metálico porque la bal
dosa se ha encajado entre el 
agua, que salía a presión, y el 
cierre". 

Benito aseguró que "por la 
mancha que vemos calculo que 
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ha debido haber aproximada
mente una cuarta de agua den
tro del establecimiento. No he
mos entrado todavia al almacén 

porque nos ha venido la luz aho
ra. Veo que está mojado. El pro
blema es que esta tarde no va
mos a poder abrir, y va a haber 

importantes pérdidas porque la 
humedad no es buena para los 
artículos de perfumería y dro
guería". 

' •• 

Ubicado en el antiguo Colegio-Convento de Capuchinos. 
Siendo inaugurado al cumplirse el 111 Centenario 

de la concesión del Título de Ciudad a la Villa de Alcalá de Henares, 
168711987 

Menú Especial Dia de la Madre 
Revuelto de setas - Pimientos de piquillo rellenos - Queso de oveja 

-•-
Gran Mariscada surtida 

-•-
Solomillo del Colegio a las anchoas -·-

Milhojas de Crema 

Precio: •.500 Ptas. 
(IVA incluido) 

-•-
Vinos del Convento 

-•-
Pan 
-•-

Café 
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las cotradías participaron con sus estandanes La Semana Santa comenzó 
con normalidad en cuanto 
a la celebración de proce
siones. La primera de 
ellas, la del domingo de 
Ramos, se pudo celebrar 
sin lluvia a pesar de que 
muchos de los participan
tes no dejaron de mirar al 
cielo porque la amenaza de 
aguacero era inminente. Y 
es que no es inhabitual en 
Alcalá que esta primera 
procesión de la Pasión esté 
pasada por agua. Muchos 
recuerdan que la lluvia ha 
hecho acto de presencia en 
la bendición de los ramos y 
palmas y en el posterior 
des:ftle desde el patio de 
armas del palacio arzobis
pal hasta la Magistral 
Catedral. 

la procesión del domingo de Ramos 
se celebró sin lluvia 

El catolicismo conmemo
ra el domingo de Ramos la 
entrada triunfal de Cristo 
en Jerusalén sabedor de 
que las autoridades judías 
ven en Él una amenaza 
que han de evitar. Con esta 
fiesta se marca el inicio de 
la Pasión inminente que va 
a sufrir Cristo. Es una fies
ta de alegria que se simbo
liza con las palmas y los 
ramos de olivo con los que 
se aclama a Cristo recono-

RESIDENCIA GERIATRICA ~~LAS PALMERAS" 
<válidos y asistidos> 

A 44 Km. de Madrid por la Carretera de Barcelona y a 10 minutos de la Estación de FFCC. de Azuqueca de Henares 
• Edificio de nueva creación en el casco urbano, dotado Otros Servicios: • Capilla con servicio religioso. 

de terraz.a y zonas verdes. • Peluquería Gimnasio-Rehabilitación. 
•Equipo sanitario formado en Geriatria, las 24 h. Consta •Terapia-ocupacional. 

de Médico, ATS, Auxiliar de enfermeria Geriátrica. • Laboratorio de Análisis Clínicos. 

Instalación: Amplios Salones. Habitaciones individuales _ Nuestro objetivo prioritario es: Ja atención integral 
y dobles dotadas de: 

• Cuarto de baño en cada una de ellas • Timbre de alarma. de la persona, su bienestar y calidad de vida. 

• Toma de 1V • Detector automático de incendios. - Profesionales con más de 17 años de experiencia 
- • Hilo musical opcional en la atención a nuestros mayores. 

------------------"~-----------------------_.,~_.~-__ -__ -__ -_-__ -_. ~~~~~~~~~~~~~~~~~~~~~~~~~~~~~~~~~~ 

~ Camino de la Barca, nº 16 - 19200 AZUQUECA DE HENARES 
"'V' Tlfs.: 949 / 26 34 77 - 26 42 34 (Guadalajara) 
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ciéndolo como Mesías, 
como Hijo de Dios. 

El obispo complutense, 
Monseñ.or Jesús Catalá, 
bendijo los ramos y pal
mas en el palacio arzobis
pal para salir en procesión 
todos juntos hasta la 
Magistral Catedral donde 
se celebró la misa. 

En ella participaron las 
cofradías penitenciales, 
que llevaron sus corres
pondientes estandartes. 
Como autoridades civiles 
sólo hubo representación 
de concejales del Partido 
Popular, concretamente 
Jesús Dominguez Picaza, 
Luis Vargas y Elisa de 
Francisco, no contándose 
con la presencia de ningún 
concejal del equipo de 
gobierno. 

La procesión de Ramos 
es la única que organiza 
por completo la Iglesia 
contando con la colabora
ción de la junta de cofradí
as. Se trata de un acto en 
el que la Iglesia ha puesto 
siempre en Alcalá mucho 
interés. En esta ocasión, y 
ante la amenaza de lluvia, 
la organización dispuso 
que en lugar de realizar el 
recorrido previsto en un 
principio, y que llevaría a 
la comitiva por la calle 
Santiago, por la plaza de 
Cervantes y por la calle 
Mayor hasta llegar a la pla
za de los Santos Niñ.os y a 
la Magistral-Catedral, se 
acortara el camino. Por 
tanto, desde el patio de 
armas del palacio arzobis
pal la comitiva se dirigió 
por la calle San Juan a la 
plaza de los Santos Niñ.os. 

Los ramos permiten a 
muchas familias de raza 
gitana conseguir ese día 
unos ingresos económicos 
puesto que llevan a las 
puertas de los templos 
ramos cortados en el cam
po y que venden con un 
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precio fijo, en torno a las 
200 pesetas el ramo, o 
pidiendo la voluntad a los 

fieles. 
La tradición popular 

determina también que ese 

día hay que estrenar una 
prenda y muchos lo cum
plieron. 

Por algo má~ de dos -:nillones compraría ... 

e 
o o 

.'.l 

¿una patata 
· gigante? ¿un tiburón 1 ¿una peluca? 

... ¿un Toyota Avensis? 

2.397 .ooo ptas.* 
14.406,2& euros 

li._ow, Por 2.397.000 pesetas tiene un Toyota Avensis 1.6 Sedan Terra con: 
• 110 c.v. • ABS •Aire acondicionado •Doble Airbag •Elevalunas 

1§1 eléctrico delantero y trasero • Cierre centralizado con mando a dis
tancia • Retrovisores eléctricos •Y mucho más. INFORMESE EN 

MOTOR ARJONA ·;_;~;~~;;;~.iti;:·;F~~~~;;:· 
Avda. de la Constitución, 1 O - Tlf.: 91 675 37 37 • TORREJON DE ARDOZ ¡(2D\ TOYOTA 
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las quince estaciones se realizaron dentro del tem110 realidad supone esta Semana 
Santa, el momento fundamen
tal del catolicismo al instau
rarse la Eucaristía y la salva
ción. Los rezos y los cánticos 
formaron parte de este camino 
hacia la cruz. 

El Vía Crucis se celebré demro de la 1a1isua1 
El Vía Crucis no pudo ser celebrado por las calles complutenses tal y como es tradicional 
ya que la lluvia lo bnpidió. A las once de la noche se escapaban algunas gotas después de 
haber estado buena parte de la tarde lloviendo. El riesgo de deterioro de la imagen de Cris
to con la cruz a cuestas. pero sobre todo. la imposibilidad de rezar y reflexionar en con
diciones con lluvia en la calle hizo al obispado, al cabildo de la Magistral Catedral y a la 
Adoración Nocturna. tomar la decisión de celebrar el Vía Crucis dentro del templo. 

Entre las autoridades se 
encontraba el portavoz del PP 
en el ayuntamiento, Bartolo
mé González y la concejal 
popular Aurora Giráldez. Por 
primera vez en las lecturas y 
reflexiones participaron segla
res que se unieron en el prota
gonismo de este Vía Crucis a 
los sacerdotes. 

No se daban las condiciones 
óptimas para realizar las quin
ce estaciones en la calle, en el 
recorrido previsto y que es el 
tradicional en los últimos 
años. Por ello se tomó la deter
minación de realizarlo dentro 
de la Magistral-Catedral. La 
imagen de Cristo con la cruz a 
cuestas quedó ante el altar 
mayor del templo y los fieles , 
que llenaron por completo el 
templo pudieron vivir las quin
ce estaciones de la Pasión, 
Muerte y Resurrección de 
Cristo. 

El acto estuvo presidido por 
el obispo de la dióéesis, mon
señor Catalá, que estuvo 
acompañado por el vicario, 
Juan Sánchez y por varios 
miembros de la curia diocesa
na además de otros sacerdo
tes. El camino hacia la Cruz se 
simbolizó por los pasillos de la 
Magistral. Una a una se fue
ron realizando las estaciones 

con la lectura de las Sagradas 
Escrituras para seguir paso a 
paso el camino de Cristo a la 
cruz y su resurrección de 
entre los muertos. Los textos 
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evangélicos se complementa
ban con lecturas e interven
ciones que llevaban a los asis
tentes a la reflexión, a la pre
paración religiosa de lo que en 
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Muchos Deles acompañaron a la cofradía en su estación de penhencia 

la 1racesiín del Cristo de la Esperanza v el 
Trabaio ocupí la tarde del miércoles santo 
La cofradía del Cristo de la Esperanza y el Trabajo consiguió una mayor expectación por par
te de los fieles al cambiar la fecha de su procesión. Como se recordará, los últimos años se 
celebraba en Lunes Santo; fue la última cofradía en crearse y por tanto no quedaban huecos 
libres en la Semana Santa para celebrar la procesión sin interferir los otros desfiles. Además, 
por aquel entonces la junta de cofradías prefería que desde el domingo de Ramos hasta el Vier
nes de Pasión hubiera procesiones, a pesar de que el lunes no era el día idóneo para celebrar 
en Alcalá una procesión. Pues bien, la reestructuración que la junta de cofradías ha empren
dido ha permitido que la procesión del Cristo de la Esperanza y el Trabajo saliera en procesión 
el Miércoles Santo, toda una novedad que la cofradía ha sabido rentabilizar a la perfección. 

La cuestión es que el miérco
les es un día más 'procesional' 
que el lunes y ello permitió que 
el desfile organizado por la 
cofradía del Cristo de la Espe
ranza y el Trabajo tuviera este 
año una mayor afluencia de fie
les. Además se unió el factor 
meteorológico. No llovió durante 
la procesión. Es más, después 
de un día muy lluvioso como lo 
fue el 19 de abril, poco antes de 
comenzar la procesión empezó a 
lucir el sol, lo cual invitaba a 
muchos a salir de sus casas 
para integrarse en el desfile, o al 
menos para verlo pasar. 

De hecho no parecía que 
hubiera llovido de la manera 
que lo hizo durante todo el día. 
Con el precedente de la suspen-

sión o modificación del Vía Cru
cis por culpa de la lluvia, en la 
cofradía había temor de no 
poder celebrar la procesión. 
Pero el cielo empezó a lucir des
pejado y el desfile pudo salir con 
toda normalidad. 

Entre los asistentes y en el 
lugar destinado a las autorida
des se encontraba el portavoz 
municipal del PP. Bartolomé 
González, acompañado por sus 
compañeras Marta Viñuelas y 
Elisa de Francisco. Las autori
dades civiles desfilaron detrás 
del crucificado junto al presi
dente de la cofradía, Luis Alber
to Domarco y junto al presiden
te de la junta de cofradías, José 
Alberto Gómez. 

No hubo representación de la 
corporación municipal si bien el 
alcalde aprovechó el miércoles 
santo para visitar a todas las 
cofradías penitenciales. Manuel 
Peinado visitó la nueva cofradía, 
la hermandad sacramental de 
Jesús de los Desamparados y 
Nuestra Señora de las Angus
tias en la ermita de Santa Lucía, 
la cofradía del Cristo de los Doc
trinos, la del Cristo de la Espe
ranza y del Trabajo antes de que 
partiera en procesión, la del 
Cristo de la Agonía, la cofradía 
del Cristo de Medinaceli y la 
hermandad de la Virgen de la 
Soledad. Además presidió la 
procesión del Cristo de la 
Columna antes de disfrutar de 
unas pequeñas vacaciones. 
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Cristo Yacente 

la colradía procesioní 
durante aproximadamente dos horas 

El Santo Entierro destiló 
en completo silencio 
Puede parecer perverso decir que el éxito de la procesión 
del Santo Entierro viene dado en gran medida por el éxito 
de la procesión oficial. Si ésta acaba con normalidad per
mite que los asistentes a la procesión del Cristo Yacente y 
la Virgen de los Dolores participen con toda serenidad, sin 
que haya acelerones pensando en acabar lo antes posible, 
como ya ocurrió algún año. Además, un éxito de la proce
sión oficial permite también que haya mayor presencia de 
público para ver el paso del Santo Entierro en la mediano
che del viernes santo. Pues bien, la última procesión de la 
Semana Santa complutense discurrió con total normalidad 
por lo que hay que atribuirle un éxito total. 

En efecto puede parecer 
injusto porque lo que es in
negable es que la cofradía 
siempre ha puesto todo lo 
mejor que tiene para lograr 
que la procesión del Silencio 

salga perfecta. Y si algún 
año ha estado más desento
nada ha sido por causas 
ajenas por completo a la co
fradía. 

La procesión del Santo 

Entierro discurrió en el más 
completo silencio. El inicio 
del cortejo en la magistral 

¿Necesitas cambiar el aceite de tu FORO? ( -~;:s~~cs ) 
Ahora es la ocasión para 

cambiar el aceite de tu coche. 
TODO INCLUIDO 

<ACEITE Y MANO DE OBRA> 
EN EL PRECIO DE OFERTA 

Te esperamos hoy mismo en: 

Henacar, S.A. 
<GRUPO DEYSA> 

CONCESIONARIO OFICIAL 
Antigua Ctra. N-11, km. 27'200 - Tifs.: (91) 880 00 62 - (91) 880 00 65 

Vía Complutense, 108 (SERVICIO RAPIDO) -TLF.: (91) 880 91 84 - ALCALA DE HENARES 
Avda. de la Constitución, 3 - Tifs. : (91) 677 75 37 - (91) 677 72 97 - TORRE.JON DE ARDOZ 

NUESTRO HORARIO DE RECEPCIÓN: 
Lunes a Viernes de 8 a 13'30 h. y de 15 a 19 h. Sábados, de 9 a 14 horas. 

29 de abril de 2000 

Virgen de los Dolores 

catedral, marcado por un 
redoble de tambor, dio paso 
a una de las manifestacio
nes más sobrecogedoras de 
fe que existen en Alcalá. 

La imagen del Cristo Ya
cente salió un año más es
coltada por la Guardia Civil, 
una tradición que se remon
ta a principios de siglo y que 
se ha repetido siempre. La 
Dolorosa fue escoltada por 
soldados de la Brigada Para
caidista, que ya han susti
tuido definitivamente a los 
soldados del depósito de Se
mentales como era tradicio
nal. Desde que el depósito 
se trasladó a Ávila la pre
sencia de soldados de esta 
unidad en las procesiones 
de Alcalá era muy dificil. 

En definitiva, el Santo En
tierro puso un brillante co
lofón a los desfiles procesio
nales de la Semana Santa 
del 2000, una Semana San
ta marcada por la polémica 
entre cofradías y ayunta
miento pero que ha recupe
rado la brillantez que tuvo 
hasta hace un par de años. 
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Cientos de penonas acudieron a la estación de 
pennencia aue se inició a las seis de la mañana 

Impresionante fervor religioso en la 
procesión del Cristo de la Agonía 
La madrugá complutense no tuvo los incidentes que tuvo la madrugá por excelencia, la 
sevillana, en la que muchas cofradías realizan su estación de penitencia. Mientras en Se
villa las estampidas y avalanchas de público por causas desconocidas ensombrecían la 
celebración pasional, en Alcalá la auténtica protagonista fue la fe y la devoción, el deseo 
de celebrar interiormente la pasión, muerte y resurreción de Cristo. Fueron cientos de 
personas, se calcula que más de dos mil, las que participaron en la procesión que ve el 
amanecer complutense, la organizada por la cofradía del Santísimo Cristo de la Agonía. 

La procesión del Cristo de 
la Agonía, en la madrugada 
del viernes santo, no es nin
gún espectáculo. Sus atrac
tivos estéticos y plásticos 
son mucho menores a la fe, 
al deseo de vivir la agonía 
de Cristo en el momento en 
que se produjo, en la ma-
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drugada del viernes santo. 
A la procesión del Cristo 

de la Agonía se va ex profe
so, se va a rezar. Uno no se 
la encuentra paseando por 
la calle. No hay espectado
res a ambos lados de la ace
ra viendo el paso de la esta
ción de penitencia. Quien 

asiste a la profesión pal-tici
pa en ella activamente, 
reza. La cofradía repartió 
velas a los asistentes y la 
procesión partió de la puer
ta del convento de Santa 
Úrsula adonde volvería dos 
horas después. 

La poetisa mística Car-

men Cerezo pronunció des
de el convento antes de par
tir la procesión un poema 
dedicado a la pasión y a la 
agonía de Cristo. Entre los 
cánticos de las religiosas de 
la congregación de Santa 
Úrsula, la procesión partió 
definitivamente para avan
zar en un silencio que invi
taba al rezo. 

La procesión fue presidida 
por el vicario de la diócesis, 
don Juan Sánchez, y contó 
con la presencia de Bartolo
mé González (PP) como úni
ca autoridad municipal. 

Carmen Cerezo volvió a 
declamar sus poemas en el 
convento de las clarisas de 
San Diego y lo mismo hizo 
al llegar el recorrido proce
sional al convento de las 
Bernardas antes de afron
tar ya habiendo amanecido 
el último tramo de su reco
rrido hasta regresar al con
vento de Santa Úrsula. 
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Cristo de los Doctrinos 

Masiva presencia de personas en las calles durante las procesiones 

El Cristo de Medinaceli v el de los 
Doctrinos procesionaron el iueves santo 
Las cofradías del Cristo de Medinaceli y del Cristo de los Doctrinos volvieron a conseguir 
que sus procesiones individuales, celebradas el jueves santo, fueran las que mayor número 
de espectadores tuvieron en las calles. El hecho de ser festivo y la belleza de ambas imáge
nes congregaron a miles de personas al paso de ambas cofradías por el centro de Alcalá. Con 
media hora de diferencia en la salida de las dos procesiones, las respectivas cofradías reali
zaron un excelente trabajo de coordinación para no coincidir en su recorrido y permitir a 
todos aquellos que quisieron ver sus pasos el poder hacerlo con comodidad. 

La prtmera procesión en salir 
fue la del Cristo de los Doctrinos 
con la Virgen de la Esperanza. 
La estación de penitencia se ini
ció en la ermita situada en la 
calle de los Colegios y en ella 
participó la Brigada Paracaidis
ta. La belleza plástica de la im
presionante talla que es el Cris
to de los Doctrinos, la más anti
gua y artística de cuantas parti
cipan en la Semana Santa com-

plutense, atrajo a miles de per
sonas que contemplaron la pe
culiaridad de los cofrades que 
acompañaron a la imagen en la 
estación de penitencia. En efec
to, los integrantes de la cofradía 
que acompañaron al Cristo de 
los Doctrinos llevaban antiguos 
trajes de estudiantes de la uni
versidad con sus becas. La Vir
gen de la Esperanza era acom
pañada por nazarenos cubiertos 

con el capirote verde y que lle
vaban la túnica blanca. 

Antes de regresar a la ermita y 
en el último tramo del recorrido 
procesional, las dos imágenes 
se detuvieron ante la puerta del 
ayuntamiento de Alcalá. En 
esos momentos, los soldados 
formados interpretaron el can
to-oración que los caballeros le
gionarios paracaidistas dedican 
a Dios. Fue el momento más 
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Virgen de la Esperanza 

emotivo de la procesión, que 
contó con la presencia de varios 
concejales del Partido Popular. 

300 nazarenos 
en la procesión del_ 
Cristo de Medinaceli 
La otra procesión del jueves 

santo fue la del Cristo de Medi
naceli, que salió acompañado 
por la Santísima Virgen de la 
Trinidad, que estrenó su trono-
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Cristo de Medinaceli 

carroza por las calles de la ciu
dad. Con el orden habitual con 
el que discurre la procesión del 
Cristo prendido y atado de ma
nos, los nazarenos hicieron su 
larga estación de penitencia por 
la ciudad complutense. En ella 
participó vestido de nazareno el 
portavoz del PP. Bartolomé Gon
zález, cofrade desde que era 
niño. 

La espectacularidad de la pro
cesión del Cristo de Medinaceli 
está en la gran cantidad de na
zarenos que salen en la misma, 

Colegio 
San Gabriel 

Saluda a Uds. 

e informa: 

Santísima Virgen de la Trinidad 

más de trescientos contando 
también a las madrinas. Mu
chos de los esclavos salen des
calzos llevando pesadas cruces 
y arrastrando cadenas para ha
cer aún más dura la estación de 
penitencia. 

En definitiva, fue una proce
sión excelentemente organizada 
por el presidente de la cofradia, 
José Alberto Gómez y por el ca
pataz de la misma, su padre, 
Manuel Gómez. La Policía Na
cional escoltó la imagen en el re
corrido. 

El próximo Curso (2000-2001) 
COMENZAMOS a impartir 
BACHILLERATO LOGSE 

MATRICULA ABIERTA 
Más información, en Recepción del Colegio 
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El alcalde asisUó a la procesión de la cofradía de las peñas llevar a efecto. Su paso entró 
en la universidad por la puer
ta grande, algo que no han 
hecho y que probablemente 
no podrán hacer otras cofra
días. 

El Cristo de la Columna 
entró en la universidad En la procesión del Cristo 

de la Columna participó el al
calde; fue su única presencia 
en procesiones de la Pasión 
alcalaína, lo que le ha su
puesto recibir diversas criti
cas desde la junta de cofra
días. 

El Cristo de la Columna entró en la universidad; fue un acto simbólico que la co
fradía que popularmente se conoce como de las peñas quería hacer desde hace mu
cho tiempo y que por tanto se ha convertido en un objetivo cumplido. Los costale
ros de la cofradía hicieron entrar el paso por la puerta principal de la universidad 
durante su estación de penitencia. 

Manuel Peinado visitó du
rante el miércoles santo a las 
cofradías complutenses con
cluyendo su recorrido con la 
visita a la del Cristo de la Co
lumna para presidir su pro
cesión. Luego se fue de vaca
ciones pero no pudo disfru
tarlas como a él le hubiera 
gustado puesto que estuvo 
enfermo. 

La cofradía que preside 
Pascual de Diego salió en 
procesión al iniciarse la me
dianoche del miércoles santo 
y regresó al templo a las tres 
y cuarto de la madrugada en 
una de sus procesiones más 
prolongadas. 

La intención era que un 
coro acogiera con su música 
al Cristo de la Columna en el 
patio de Santo Tomás de Vi
llanueva, pero no pudo ser 
así. Finalmente lo que sí se 
consiguió fue que la entrada 
del Cristo amarrado a la co
lumna en el patio de Santo 
Tomás se hiciera con la mú
sica que sonó desde la mega
fonía instalada a tal efecto. 

Era todo un símbolo que la 
cofradía de las peñas quería 

Le ense~a""os e1 'T'are10 de 1a rer'arn1enta que alquile 
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GUADALAJARA 

29 de abril de 2000 

Por lo que se refiere a la 
procesión del Cristo de la Co
lumna hay que destacar el 
orden con el que discurrió la 
estación de penitencia y la 
perfección en los cambios de 
costaleros, todo ello bajo la 
dirección del propio presi
dente de la cofradía, Pascual 
de Diego. En la procesión 
también hubo presencia de 
concejales del PP y del PSOE. 
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Algunas cofradías llevaban discretos radiotransmisores 
1m1onados de Estados Unidos 

las cofradías realizaron la meior 
procesión oficial de los últimos años 
Lo religioso, que está ligado al ser humano desde que éste pisa la tierra, no está reñido a 
pesar de su antigüedad con las nuevas tecnologías. El éxito de la procesión oficial del vier
nes santo estuvo en la coordinación previa de las cofradías a través de la junt a , pero t am
bién en la utilización de pequeños y discretos radiotransmisores importados de Estados 
Unidos. Algunos presidentes o capataces llevaban estos equipos de comunicaciones discre
tamente ocultos entre sus hábitos de nazareno y de esa forma lograban comunicarse unos 
con otros para procurar que la carrera oficial de la Semana Sant a alcalaína t uviera el orden 
y la coordinación que no tuvo en los años anteriores. Miles de personas vieron el paso d e 
las imágenes por el centro de la ciudad y aplaudieron sobre todo el desfile de la cofradia d e 
la Virgen de la Soledad, que con sus costaleros cerraban la procesión des pués de haber re 
alizado de forma individual su estación de penitencia desde las seis de la t arde. 
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Charo de Alcalá en el momento 
de interpretar una saeta 

. Esta vez no hubo proble
mas, no existieron los largos 
e inexplicables parones que 
hubo hace dos años. La me
joría del año pasado ha dado 
paso a la brillantez de este. Y 
parte de ese éxito hay que 
atribuirlo a los equipos de 
radiotransmisión con el que 
varios cofrades se iban co
municando. La idea fue del 
presidente de la cofradía del 
Cristo de la Columna, Pas
cual de Diego, agente de la 
Policía Local y experto en co
municaciones. En un viaje a 
Estados Unidos, De Diego se 
trajo estos pequeños y dis
cretos equipos de comunica
ción con los que la coordina
ción fue mayor. No todos 
iban comunicados, pero al 
menos sí los que iban en 
puestos clave, con lo que se 
iban dando las instrucciones 
sobre paradas, interrupcio
nes, avances y demás. Eso 
hizo que el desfile oficial de 
la Semana Santa no tuviera 
los problemas que solían 
producirse, en definitiva, 
tuvo fluidez a pesar de que 
su ritmo es habitualmente 
lento por la participación de 
dos cofradías, la del Cristo 
de la Columna y la de la Vir-
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gen de la Soledad, que llevan 
sus imágenes con costale
ros. 

Sólo hubo 
dos concejales del 
gobierno municipal 

Las miradas de muchos de 
los asistentes estuvieron 
puestos en la presidencia de 
la procesión, detrás del obis
po, monseñor Catalá y del 
vicario diocesano, Juan Sán
chez, desfilaban las autori
dades civiles entre las que 
iban la mayor parte de los 
concejales del PP y sólo dos 
ediles del gobierno, el conce
jal de Festejos y Deportes, 
José Luis García Pezuela, 
(PSOE) y el de Ciudad Salu
dable, Salvador Guardiá 
(IU). Por tanto hubo ausen
cia de las máximas autorida
des, el alcalde, Manuel Pei
nado, y el primer teniente de 
alcalde, Luis Suárez Macho
ta. 

Durante el paso de la pro
cesión por la calle Santiago 
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pudo apreciarse parte de la 
imagen de la nueva cofradía, 
que saldrá el año que viene 
por primera vez en proce
sión. En el convento de las 
Juanas podía verse la ima
gen de la Virgen de los De
samparados, a la cual le fal
taba la imagen del Hijo 
muerto. 

La procesión oficial se ini
ció a las ocho de la tarde en 
la Magistral Catedral con el 
paso del Santísimo Cristo 
con la cruz a cuestas. En la 
plaza de los Santos Niños se 
incorporaron el paso del 
Santísimo Cristo de la Ago
nía, Maria Santísima de los 
Dolores y San Juan, y el 
paso del Santísimo Cristo de 
la Esperanza y el Trabajo. 
En la calle Santiag9, a la~
tura de la calle San Bernar
do se incorporó la imagen 
del paso de Nuestro Padre 
Jesús Nazareno de Medina
celi y María Santísima de la 
Trinidad que encabezaron el 
desfile oficial con sus naza
renos. 

En la misma calle Santia
go, a la altura de la calle 
Imagen se incorporó el paso 
del Santísimo Cristo de la 
Columna y por último en la 
plaza de San Diego se incor
poró la imagen de Nuestra 
Señora de la Soledad. 

La procesión 
de la Soledad 
La cofradía de la Virgen de 

la Soledad fue la última en 
incorporarse después de su 
procesión individual que se 
inició a las seis y medía de la 
tarde en el convento de las 
Bernardas. Fue esta imagen 
la que produjo la mayor par
te de los aplausos dedicados 
a sus costaleros. La imagen 
de la Virgen de la Soledad 
fue escoltada por soldados 
del ejército del aire. 

Al llegar a la calle Mayor y 
para dirigirse hacia los tem
plos de partida, las cofradías 
siguieron distintos itinera
rios, es decir que fue en la 
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Los concejales del PP fueron a todas las procesiones 

calle Mayor cuando comen
zaron a separarse las cofra
días. La despedída del Cristo 
de la Columna a la Virgen de 
la Soledad, las dos imágenes 

llevadas por costaleros, fue 
uno de los momentos más 
espectaculares y emotivos en 
la calle Mayor a la altura de 
la calle Imagen. 

Orfeón de Guadalajara 
El Orfeón de Guadalajara, dirigido por el director funda

dor maestro Carmelo Llorente, intervino en la Misa Canta
da del Domingo de Resurrección en la Catedral-Magistral 
invitado, por segundo año, por la Junta de Cofradías de Al
calá de Henares por su buen hacer musical. 

PUERTA de Madrid 
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PUBLICACIÓN 
En el Boletín Oficial de la Comunidad de Madrid nº 83 de 

fecha 7 de abril de 2000 aparece publicado el anuncio re
lativo a la siguiente licitación: 

- CONCURSO PARA CONTRATAR MEDIANTE PRO
CEDIMIENTO ABIERTO EL SUMINISTRO DE MATERIA
LES PARA LA REPARACIÓN DE LA SEÑALIZACIÓN 
VERTICAL DE LA CIUDAD. 

Precio de licitación máximo: 4.702.670.- ptas. 
(28.263,62.- euros) 

Las proposiciones para tomar parte en la licitación pue
den presentarse hasta las 13 horas del día 3 de mayo de 
2000 en la Sección de Contratación de este Ayuntamiento. 

El acto de apertura de plicas tendrá lugar a las 12 horas 
del día 4 de mayo de 2000 en esta Casa Consistorial. 

El expediente puede examinarse en la referida Sección 
de Contratación en horario de 1 O a 13. 

Alcalá de Henares, a 12 de abril de 2000 
EL SECRETARIO GENERAL 

Excmo. Anntamiento 
de Alcalá de Henares 
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El conceial de Festejos asegura que está muv 
contento con el resultado de la Semana Santa 

"Fueron las col radías las 
que dieran al avuntamienta 
las fatas del programa" 
El concejal de Festejos, José Luis García Pezuela, mani
festó a PUERTA DE MADRID su satisfacción por el desa
rrollo que ha tenido la Semana Santa en Alcalá: "Creo que 
el balance es altamente positivo si dejamos a un lado la po
lémica sobre las fotos del programa. No cabe duda de que 
se ha podido cometer algún error pero no quiero comentar 
más que al parecer esas imágenes fueron entregadas por 
las cofradias al funcionario de la concejalía de Festejos, 
Francisco Ruiz. Fueron ellos mismos quienes nos las en
tregaron. Pero sí hay que destacar que la Semana Santa de 
este año ha sido fascinante por su belleza y el colorido que 
han puesto las miles de personas que han participado". 

José Luis García Pezuela, concejal de Festejos 

García Pezuela afirmó que "a 
pesar de toda la gente de Alca
lá que salió de vacaciones, las 
procesiones han discurrido en 
olor de multitudes. Ha sido 
francamente impresionante 
ver la gran cantidad de gente 
que ha participado". 

El concejal de Festejos reco
noció que "realmente la Sema
na Santa de Alcalá se va año a 
año superando. Este año se ha 

vuelto a ver esta superación. 
Pensamos seguir en esta linea; 
todo el múndo está muy satis
fecho". 

Las criticas por la falta de 
asistencia de representación 
del gobierno en la mayor parte 
de las procesiones individuales 
no fue asumida por García Pe
zuela: 'Yo me he tenido que di
vidir para poder asistir a las 
procesiones. El gobierno ha 

estado representado en la pro
cesión oficial por mí y por el 
concejal Salvador Guardiá, y el 
alcalde con otros concejales 
entre los que me encontraba, 
presidió la procesión del Cristo 
de la Columna.. Pero además 
he asistido a otras procesiones 
aunque no presidiéndolas y 
acompañé en la presidencia el 
último tramo de la procesión 
de la Virgen de la Soledad". 

Si las cofradías no han reci
bido todavía la subvención 
municipal no es un problema 

José Albeno Gómez reconoce que hav cuestiones más graves 
que las polémicas lotos del programa de actos: 

''Las cofradías no estamos 
contentas con el avuntamiento" 
El presidente de la junta de cofradias, José Alberto Gómez, manifestó a PUERTA DE MADRID 
que la valoración final que hacen de la Semana Santa "es muy positiva. Gracias a Dios el 
tiempo nos ha acompañado casi todos los dias y ha habido mucha participación en todas las 
procesiones. Pensamos que la Semana Santa sigue avanzando con firmeza y buenos resul
tados. Lo importante es que ha habido esa gran participación tanto desde fuera de las pro
cesiones como desde dentro. Eso demuestra que la Semana Santa de Alcalá sigue en alza". 

Sin embargo la junta de co
fradías no está muy conforme 
con el ayuntamiento de Alcalá, 
con el gobierno municipal: "Es 
mejor dejar pasar algunos días 
para valorar la cuestión con 
mayor serenidad, pero real
mente no estamos contentos 

con el ayuntamiento en mu
chos aspectos". 

Fueron las fotos de imáge
nes procesionales de otras 
ciu dades lo qu e en primer lu
gar provocó el malestar en 
muchas cofradías con el ayun
tamiento al haber sido éste el 

responsable de la edición del 
programa oficial de actos: "En 
la junta de cofradías hemos 
preferido olvidar este tema; 
vamos a dejarlo en que ha po
dido haber una falta de expe
riencia en el nuevo gobierno 
municipal y una falta de co-

AZULEJOS 
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de García Pezuela: "Al parecer 
ha habido un malentendido; 
desde el primer momento me 
he preocupado por ese tema. 
Cuando lo pregunté en el 
ayuntamiento me dijeron que 
no habían justificado las sub
venciones de otros años y ahí 
estuvo el error porque en efec
to sí estaban justificadas. Hoy 
míércoles 26 de abril vengo a 
por el dinero para pagar esas 
subvenciones. Creo sincera
mente que he sido lo más dili
gente posible". 

José Alberto Gómez, presidente 
de la Junta de Cofradías 

municación". 
Mucho más grave es a juicio 

del presidente de la junta de 
cofradías la falta de asistencia 
de representantes del gobierno 
municipal a la mayor parte de 
las procesiones: "En efecto es 
algo que no nos ha parecido 
bien, lo mísmo que el no haber 
recibido las subvenciones que 
nos concede el ayuntamiento 
para las flores de los pasos y 
la contratación de bandas de 
música. En la madrugada del 
viernes santo, cuando está 
acabando la Semana Santa, 
todavía no hemos recibido 
esas subvenciones". 
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Recién terminada la Sema
na Santa, y al igual que hicie
ra en años anteriores, deseo 
realizar un balance de la mis
ma en lo que respecta a su fa
ceta más popular, las proce
siones. Para empezar, cabe 
afirmar que hemos tenido 
mucha suerte, ya que aunque 
la lluvia supuso una amenaza 
constante durante toda la se
mana, tan sólo fue suprimida 
una de las procesiones (el Vía 
Crucis del martes, que se ce
lebró en el interior de la Ma
gistral) no tanto por culpa de 
las inclemencias del tiempo 
(tan sólo se escapaba una dé
bil llovizna que enseguida re
mitió, sin que existiera una 
amenaza real de lluvia) sino 
por la poca voluntad de los 
responsables de la misma de 
salir a la calle. Supongo que 
en Sevilla, Valladolid o Zamo
ra esto no hubiera ocurrido, 
pero claro está no estamos en 
ninguna de estas ciudades 
sino en Alcalá. 

· Por lo demás, el resto de las 
procesiones se desarrollaron 
siguiendo la tónica habitual 
de estos últimos años, e in
cluso la procesión general pa
reció marchar con una mejor 
organización que en años an
teriores. Aunque, eso sí, vuel
vo a repetir mi comentario del 
año pasado: Puesto que los 
siete pasos participantes en la 
procesión general solamente 
coincidieron en el tramo com
prendido entre la plaza de 
San Diego y el cruce de la ca
lle Mayor con Carmen Calza
do, se echa de menos que la 
procesión general no diera la 
vuelta a la plaza de Cervan
tes, lo cual hubiera resultado 
necesario dado el gran núme
ro de personas presentes en 
la misma. 

Dentro ya del apartado de 
novedades, a mi entender ha 
resultado un acierto el cambio 
de la procesión del Cristo de 
la Esperanza del lunes al 
miércoles, de forma que ha 
quedado mucho más arropa
da una procesión que, hasta 
el año pasado, resultaba un 
tanto descolgada del resto de
bido a lo temprano de su cele
bración. Si más adelante -oja
lá fuera así- aumentara signi
ficativamente el número de 
procesiones deberla pensarse 
lógicamente en ocupar esos 
dias de principios de semana, 
pero por ahora creo que es 
preferible concentrarlas en la 
parte final de la misma, sobre 
todo teniendo en cuenta que 
las mañanas del jueves y el 
viernes santo, actualmente 
sin procesiones, podrian ser 
los momentos idóneos para 
ubicar las posibles procesio
nes nuevas, y estoy pensando 
concretamente en la de la Vir
gen de las Angustias. 
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( Pasó la Semana Santa J 
Asimismo la cofradía del 

Cristo de la Columna, una de 
las más dinámicas de Alcalá, 
introdujo este año otra nove
dad en su procesión del miér
coles entrando hasta el inte
rior de la universidad, donde 
la imagen titular de la cofra
dia fue recibida por una coral. 
Se trata de una simpática ini
ciativa que puede llegar a con
vertirse, si se consolida, en 
otro de los puntos fuertes de 
la semana santa, como ya lo 
es desde hace tiempo la des
pedida de esta cofradia con la 
de la Virgen de la Soledad. 

Otra novedad significativa 
de los desfiles procesionales 
de este año ha sido el estreno, 
por parte de la cofradia del 
Cristo de Medinaceli, de la 
nueva carroza de la Virgen de 
la Trinidad, una carroza en la 
que se ha apostado decidida
mente por el barroquismo y 
que, con su diseño, se dife
rencia claramente del resto de 
las existentes en la ciudad. 
En este punto, como es lógico, 
habrá opiniones para todos 
los gustos, pero desde luego 
siempre será positivo que 
cada cofradia siga su linea 
propia huyendo de un mime
tismo con el resto. Por cierto 
que, hablando de carrozas, 
me gustarla recoger aquí un 
comentario que me hizo un 
miembro de una de las cofra
dias acerca de los inconve
nientes con que ·se encontra
ban a la hora de guardarlas 
durante el resto del año. Am
bos comentamos que quizá 
pudiera ser interesante que 
todas las cofradias se pusie
ran de acuerdo para adquirir 
un local en el que guardar to
das las carrozas con las debi
das garantías de conserva
ción, local que pudiera habili
tarse incluso como pequeño 
museo. Pero, claro está, debe
rían ser las propias cofradías 
las que consideraran un tema 
que les afecta exclusivamente 
a ellas. 

No obstante, la noticia más 
importante de esta Semana 
Santa ha sido la constitución 
de la nueva cofradia de la Vir
gen de las Angustias. Aunque 
la falta de la imagen de Cristo, 
que actualmente se está ta
llando, ha impedido su parti
cipación este año en los desfi
les procesionales, la Virgen ya 
terminada ha sido expuesta 
en el atrio de la iglesia de las 
juanas, templo que será la 
sede de la cofradia una vez, 
que hayan reparado los daños 
causados por el hundimiento 
parcial de la cúpula. Mi opi-

mon, que coincide con la de 
todas las personas a las que 
he preguntado, es que se tra
ta de una excelente imagen 
que contribuirá a realzar el 
esplendor de la Semana San
ta alcalaina. Vaya, pues, mi 
felicitación a la nueva cofra
dia, a la espera de que el año 
próximo puedan participar 
activamente en las celebracio
nes pasionales. 

En el capítulo de cuestiones 
negativas es preciso enume
rar también varias cosas. 
Para empezar, he de repetir lo 
que ya vengo criticando año 
tras año: Las procesiones han 
vuelto a poner en evidencia 
algunos de los problemas ya 
añejos existentes en las calles 
del casco antiguo: Baches que 
más bien parecen cráteres, 
habitualmente tapados por 
los coches aparcados, aunque 
justo es decir que algunos de 
ellos han sido por fin repara
dos; la ya famosa tapia patri
monio de la humanidad que 
sigue incólume un año más 
en la calle de Pedro Gumiel 
justo frente a la capilla de San 
Ildefonso; o los al parecer ine
vitables cables que cruzan por 
doquier y que obligan a las co
fradías a levantarlos con pér
tigas para que los pasos pue
dan cruzar por debajo. Todos 
estos detalles, huelga decirlo, 
podrian ser solucionados no 
sólo en beneficio de la Sema
na Santa, sino también para 
mejorar el aspecto general de 
Alcalá. 

Volviendo a los temas con
cretos de la Semana Santa, 
cabe reseñar que el cartel de 
este año ha sido objeto de crí
ticas; y no por el motivo elegi
do, la Virgen de la Trinidad, 
iniciativa que dicho sea de 
paso a mí personalmente me 
parece adecuada siempre que 
un nuevo paso se incorpore a 
los desfiles procesionales, 
sino porque la fotografia y el 
diseño no han sido los más 
idóneos en contraste con los 
celebrados carteles de Luis Al
berto Cabrera. Y no hablemos 
ya de la chapuza soberana del 
programa, totalmente apócri
fo por cierto pero, eso sí, tru
fado de publicidad, en el cual 
alguien tuvo la genial idea de 
incorporar como ilustraciones 
varias fotografias de imágenes 
ajenas a nuestra ciudad, sin 
incluir dicho sea de paso el 
menor pie explicativo. Ignoro 
quién pueda ser el autor del 
desaguisado, pero desde lue
go se ha cubierto de gloria. 

Y esto nos conduce al as
pecto más negativo con dife-

rencia de la celebración, la 
negligente colaboración del 
ayuntamiento. Según mis no
ticias, y ahí están publicadas 
las declaraciones de los repre
sentantes de las cofradías 
para constatarlas, el ayunta
miento ha dejado mucho, 
pero mucho, que desear en lo 
que respecta a la responsabi
lidad del concejal José Luis 
García Pezuela, lo cual dicho 
sea de paso, a mi no me sor
prende en absoluto dados los 
antecedentes de este señor. Y 
lo más irritante del caso, es 
que encima ha tenido la des
fachatez de justificar su impe
ricia achacándola a la caren
cia de un asesor de festejos 
apenas unos meses después 
de despedir al que tenia, que 
dicho sea de paso lo hacía 
bastante bien ... Vamos, o está 
de broma o pretende tomar
nos el pelo a todos, incluyen
do a sus amigos defensores. 
Sin comentarios. 

Claro está que los dos prin
cipales responsables del equi
po de gobierno, Manuel Pei
nado y Luis Suárez tampoco 
se han quedado mancos dan
do la espantada de la ciudad 
durante estas fechas... Sí, 
ahora nos saldrán con histo
rias como que no son practi
cantes (aunque Peinado, al 
menos, sí asistió a alguna 
procesión y por supuesto 
posó para salir en las fotos). 
que no tienen obligación ex
presa de hacerlo, etc... Pero 
queda feo, muy feo. Primero, 
porque su cargo impone cier
tas obligaciones digamos pro
tocolarias que, les guste o no, 
deberían sentirse comprome
tidos a cumplir indepen
dientemente de que les apete
ciera o no, una circunstancia 
que dicho sea de paso resulta 
ser sumamente habitual para 
los políticos. Pero es que, ade
más, no es ya que no hayan 
asistido a las procesiones o, 
cuanto menos, a la general; es 
que ni siquiera han permane
cido en la ciudad, habiendo 
pregonado públicamente su 
marcha a sus respectivos lu -
gares de origen. Así pues, no 
es de extrañar que al señor 
Peinado lo sigan invitando en 
un futuro a marcharse para 
siempre a Granada. Insisto, 
no se les podia exigir que lo 
hicieran, y yo no lo hago, pero 
los ciudadanos sí podemos to
mar nota (y eso sí lo hago) de 
una muestra más del escaso 
apego que estas dos personas 
parecen mostrar por Alcalá. Y 
no se trata de un caso único, 
sino de uno más de un largo 
rosario de desplantes; y eso 
que todavia no llevan ni si
quiera un año en el poder mu
nicipal. 

José Carlos CAN.ALDA 
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En la ceremonia hubo más políticos que famosos 

Los Reyes entregaron el premio 
Cervantes a Jorge Edwards 
Los Reyes, don Juan Carlos y doña Sofía, entregaron el premio Cervantes al escritor chileno Jor
ge Edwards en una ceremonia celebrada e l lunes día 24 de abril en el paraninfo de la universidad 
de Alcalá. Edwards ha sido el primer chileno en recibir el máximo galardón de la literatura en len
gua española y ello ocurrió en una jornada un tanto atípica, en plena Pascua de Resurrección. 
Esta circunstancia y el hecho de que Edwards no sea un escritor muy conocido en España hicie 
ron que el acto de entrega del premio Miguel de Cervantes despertara menor interés entre los 
famosos. En efecto, no hubo muchos conocidos del mundo de las letras o del espectáculo en el 
paraninfo, aunque en esta ocasión, y quizá por tratarse del día después de las vacaciones de 
Semana Santa, hubo más políticos y cargos públicos que de costumbre. 
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La Reina pregunt6 
a Marta LUna 

cuántas concejalm 
llllJ en Alcalá 

Después de su ausencia el 
año pasado en la ceremonia de 
entrega del premio al poeta 
José Hierro, la Reina volvió a 
estar presente en el acto más 
importante de las letras hispá
nicas. Quien había anunciado 
su posible presencia en el 
paraninfo fue el presidente del 
gobierno, José María Aznar; 
sin embargo, en la misma 
mañana del día 24 de abril fue 
descartado desde el palacio de 
la Moncloa que acudiera, 
puesto que se encontraba pre
parando el acto de su investi
dura en el Congreso de los 
Diputados. 

El vigesimoquinto premio 
Cervantes no tuvo el glamour 
de ediciones anteriores. Con 
más sitios vacíos en el para
ninfo que en años anteriores, 
fue el premio de los políticos, 
de las autoridades que ocupan 
cargos públicos, quienes 
superaron en número a escri
tores, académicos y gentes del 
espectáculo. 

La razón de ese desequilibrio 
con respecto a los invitados 
puede ser que Edwards es un 
escritor poco conocido en 
España. Además la decisión 
del jurado de concederle el 
galardón no fue celebrada en 
el mundo de las letras. Por 
último, el lunes de Pascua fue 
fiesta en varias comunidades 
autónomas y día no lectivo a 
efectos escolares, es decir, la 
excusa para que muchos pro
longaran sus vacaciones de 
Semana Santa. 

La llegada de los Reyes 
Con los invitados ubicados 

en el paraninfo de la universi
dad desde las once y media de 
la mañana, y con muchos 
alcalaínos esperando en la 
plaza de San Diego, la llegada 
de los Reyes a ésta fue a las 
doce del mediodía. Minutos 
antes aterrizó el helicóptero 
que les trajo desde el palacio 
de la Zarzuela en el campo de 
fútbol de la Ciudad Deportiva 
del Juncal. Desde allí y por la 
Vía Complutense llegaron has
ta la plaza de San Diego en un 
vehiculo Mercedes con matri
cula de la Casa Real. 

El aterrizaje en El Juncal, 
decidido por los servicios de 
seguridad del palacio de la 
Zarzuela, fue después de 
anunciar el ayuntamiento la 
suspensión del mercadillo de 
los lunes en el recinto ferial , 
puesto que es ahí donde babi-
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Los Reyes llegan al colegio de San lldefonso acompañados por el ministro de Cultura, el presidente del 
gobierno regional madrileño, el alcalde de Alcalá y el rector de la Universidad de Alcalá. 

tualmente ateniza el helicóp
tero que trae a los Reyes a 
Alcalá. La concejalía de Ciu
dad Saludable había previsto 
retrasar el mercadillo del 
lunes 24 de abril al viernes 28 
pero fmalmente no hizo falta 
porque la Casa Real consideró 

más apropiado aterrizar en El 
Juncal. 

Nada más llegar los Reyes a 
la plaza de San Diego escu-

. charon desde una tribuna el 
himno nacional interpretado 
por la banda de música de la 
Brigada Paracaidista. A conti-

nuación, don Juan Carlos 
pasó revista a las tropas mien
tras que doña Sofia recibía la 
bienvenida del ministro de 
Educación y Cultura, Mariano 
Rajoy, del presidente de la 
CAM, Alberto Ruiz-Gallardón, 
y del alcalde de Alcalá, Manuel 

El ministro Mariano Rajoy lee su discurso en el paraninfo universitario complutense. 
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Peinado, y un ramo de flores 
que le entregó Silvia, una 
alumna del colegio García Lor
ca. Cada año y por orden alfa
bético, el ayuntamiento pide a 
un colegio público de Alcalá 
que elija a una niña para 
entregar el ramo de flores a la 
reina. En esta ocasión fue un 
ramo de mano con tallos vis
tos y con flores muy primave
rales y de colores suaves. 

La Reina vestía chaqueta de 
color verde manzana sobre 
vestido del mismo color. Doña 
Sofia llevaba también un bro
che en la chaqueta y varios 
anillos y dos pulseras. Los 
complementos en el vestuario 
elegido por la Reina fueron 
zapatos y bolso negro. Doña 
Sofia estaba muy sonriente y 
elegante. 

El Rey, a quien se veía más 
bronceado que a doña Sofia, 
vistió el clásico chaqué y llamó 
mucho la atención un anillo 
de gran tamaño en el dedo 
meñique. 

El himno nacional 
sonó antes de tiempo 
Después de pasar revista a 

las tropas, don Juan Carlos se 
dirigió al lugar de la plaza de 
San Diego donde le esperaban 
las autoridades civiles entre 
los aplausos del público que 
se concentró allí. En esos 
momentos el alcalde de la ciu
dad, Manuel Peinado, también 
vestido con chaqué, le entregó 
el bastón de mando de la ciu
dad complutense. 

Todos juntos se dirigieron a 
la puerta de entrada de la uni
versidad donde esperaba el 
rector, Manuel Gala, quien 
también dio la bienvenida a 
los monarcas. A continuación 
la comitiva recorrió los tres 
patios de la universidad hasta 
llegar al paraninfo. 

Fue ahí cuando se produjo 
una de las anécdotas de la jor
nada. Al llegar el rey al sillón 
presidencial comenzó a sonar 
el himno nacional por la 
megafonía sin que hubieran 
llegado a su sitio el resto de 
autoridades. Inmediatamente 
se detuvo el himno que cuan
do todos hubieron ocupado su 
lugar en la presidencia volvió a 
sonar aunque ya empezado. 

Asistentes 
En el paraninfo de la univer

sidad estuvieron presentes 
diversas personalídades. Ade
más del ministro Mariano 
Rajoy, estuvo el delegado del 
gobierno en Madrid, Pedro 
Núñez Morgades. Otra de las 
personalídades fue el presi
dente de la Asamblea de 
Madrid, Jesús Pedroche. 

En lugar preferente podía 
verse a la exministra de Cultu
ra y exalcaldesa de Sevilla, 
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Los Reyes, con un grupo de chilenos. El público espera en la plaza de San Diego para ver a los Reyes. 

Soledad Becerril, vestida de 
azul noche y con pasmina azul 
celeste. Soledad Becerril lleva
ba medias y zapatos a juego y 
es una de las pocas mujeres 
que luce sus canas sin teñír
selas. Por cierto, que la exmi
nistra de Cultura es una 
mujer muy apreciada puesto 
que fue saludada por muchos 
de los asistentes. 

Otros asistentes con cargo 
público fueron el duque de 
San Carlos, presidente del 
patrimonio nacional, y Marga
rita Salas, presidente del Insti
tuto de la Mujer. 

Y como no, estuvieron una 
buena parte de la corporación 
municipal complutense con 
una curiosidad: Desde la 
izquierda del fondo del para
ninfo vieron el acto los conce
jales del gobierno municipal, y 
desde la derecha lo vieron los 
concejales del PP. entre quie
nes casualmente estaba la 
concejala socialista Marta 
Luna. A los altos funcionarios 
de la administración munici
pal se unieron en esta ocasión 
los jefes de gabinete de la 
alcaldía y de la primera tenen
cia de alcaldía. 

Entre los escritores estuvie
ron los más amigos del 
galardonado: el peruano Mario 
Vargas Llosa, quien además de 
compartir andanzas con Jorge 
Edwards, fue miembro del 
jurado, y los españoles Juan 
José Armas Marcelo y Luis 
Carandell. En primera fila en 
el paraninfo estuvo también el 
poeta José Hierro, el presiden
te de la Real Academia de la 
Lengua Española, Víctor Gar
cía de la Concha, el embajador 
de España en el Reino Unido, 
Santiago de Mora y Figueroa, 
marqués de Tamarón, que fue 
director del Instituto Cervan
tes y volvió a Alcalá como 
miembro del jurado del premio 
Cervantes. También estuvo su 
sucesor en el cargo, Fernando 
Rodríguez Lafuente, quien 
cumplió exactamente un año 
al frente del Instituto Cervan
tes. Otro académico que estu-
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vo fue el dibujante Antonio 
Mingote, a quien la reina doña 
Sofia se acercó para saludarle 

al darse cuenta de que estaba 
en segunda fila cuando salía 
del Paraninfo. Doña Sofia tam-

bién saludó a Soledad Bece
rril, quien le hizo una protoco
laria y atenta reverencia. 

Gestión de abonados 
de Servicio de A oa Potab e 

de hcmo. Ayuntamiento e Alca á de Henares 
• Lectura de contadores 

• Elaboración de recibos 

• Sustitución y mantenimiento de contadores 

• Asistencia técnica 

• Instalación de acometidas 

e/ Nebri¡a, 3 - Tlf.: 91 883 70 53 - Alcalá de Henares 
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La tuna universitaria de Alcalá, con Jorge Edwards y con don Juan Carlos y doña Sofía. 

Para quien fue su primer 
acto de entrega del premio fue 
para el obispo de la diócesis, 
monseñor Jesús Catalá, quien 
también fue ubicado muy cer
ca de la presidencia. El obispo 
llevó uno de los vestidos de 
gala de los purpurados, el lla
mado vestido filetata, com
puesto por sotana negra con 
filo púrpura, fajin y solideo en 
la cabeza. En realidad se trata 
de un vestido de media gala 
puesto que los obispos llevan 
otro vestido en actos aún más 
solemnes e importantes para 
ellos, el traje coral, que es 
integramente de color púrpu
ra. 

En el paraninfo también se 
encontraba el general de la 
Brigada Paracaidista, José 
Sierra. acompañado por un 
oficial ayudante. No fue el úni
co militar, puesto que también 
estuvieron varios representan
tes del estamento. castrense 

que prestan su servicio en el 
palacio de la Zarzuela. 

Y por supuesto también 
hubo una importante repre
sentación de hispanoameri
canos, especialmente de chile
nos, que fueron los más entu
siasmados de todos cuantos 
estuvieron en la ceremonia. 

La entrega del premio 
con una dotación de 
15 millones 
Después de sonar el himno 

nacional el rey dio orden de 
que se iniciase la sesión y fue 
el director general del Libro, 
Archivos y Bibliotecas, Fer
nando de Lanzas, el encargado 
de dar lectura al acta de con
cesión del premio correspon
diente a la edición de 1999 en 
calidad de secretario del jura
do. 

A continuación el escritor 
recibió de manos del rey el tro
feo y la medalla. Esta vez no 
hubo dudas en el galardona
do, que después de recibir 
ambas distinciones saludó a 
don Juan Carlos y a doña 
Sofia. El premio tiene también 
una dotación económica de 15 
millones de pesetas. 

Jorge Edwards se dirigió 
entonces a la cátedra del para
ninfo para dar lectura a su 
discurso, en el que habló de 
Alcalá y de Cervantes, del que 
dijo que "es nuestro contem
poráneo, como Borges, como 
Neruda cuando viaja al cora
zón de don Francisco de Que
vedo, y esto significa que el 
centro del idioma está aquí, en 
esta sala, en esta vieja e ilus
tre universidad, y también en 
todos nuestros vastos territo
rios, desde la Araucania de 
don Alonso de Ercilla y de 
Neruda hasta el Comala de 

Los concejales del Partido Popular en Alcalá, con Mariano Rajoy, ministro de Cultura. 
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Juan Rulfo, y desde la meseta 
polvorienta de don Antonio 
Machado, hasta el Genil de los 
viejos poetas andaluces". Des
pués de Edwards le correspon
dió dar lectura a su discurso 
al ministro de Cultura, Maria
no Rajoy. Y finalmente clausu
ró el acto Su Majestad el Rey 
con un discurso en el que 
valoró el papel de Edwards en 
las letras hispánicas. 

Tras la lectura del discurso 
por parte del monarca, la 
Schola Cantorum, que bri
llantemente había amenizado 
la espera previa cantando 
diversas piezas de la época 
cervantina, interpretó el him
no universitario, el Gaudea
mus lgitur. Por cierto, uno de 
los que lo cantó al mismo 
tiempo que la Schola Canto
rum fue el alcalde, Manuel 
Peinado. 

Pero el que lo cantó a pleno 
pulmón desde su sitio en el 
paraninfo fue el secretario de 
Estado de Cultura, Miguel 
Angel Cortés, quien se dejó lle
var por el entusiasmo y por la 
belleza del himno universita
rio. Lástima que desafinara. 
En cualquier caso la Schola 
Cantorum volvió a brillar en la 
interpretación. En esta oca
sión el tenor que cantó como 
solista fue un componente de 
la propia Schola, Juan Fran
cisco Fernández Macías. 

La celebración 
Una vez acabado el acto den

tro del paraninfo, los monar
cas y el resto de autoridades 
posaron para la foto oficial con 
el premiado y su familia -sus 
hermanos y uno de sus hijos-. 
Cuando los reyes y Jorge 
Edwards se dirigían hacia el 
patio de Filósofos de la Univer
sidad para hacerles esa -foto 
oficial protagonizaron una de 
las anécdotas de la jornada. El 
galardonado caminaba entre _ 
Sus Majestades para dirigirse 
hasta la zona oficial para la 
fotografia. Al percatarse de la 
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situación, quiso dejar a la rei
na Doña Sofia, para que se 
colocara junto a don Juan 
Carlos. Y así fue, pero se die
ron cuenta que el premiado 
debía ponerse junto al Rey, 
por lo que nuevamente volvie
ron a cambiar de posición, lo 
que desató algunas risas entre 
los tres protagonistas. El 
paseo hasta el patio de Filóso
fos fue anecdótico pero final
mente posaron junto al resto 
de personalidades, sin ningún 
nuevo cambio. 

Después de las fotos oficia
les se celebró un vino español 
servido con gran categoría por 
el personal de la Hostería del 
Estudiante. En esos momen
tos los reyes posaron con la 
corporación municipal com
plutense, con la Schola Canto
rum y con la tuna de la uni
versidad. Fueron los momen
tos más distendidos del acto. 
La reina incluso preguntó a la 
concejala socialista, Marta 
Luna, que cuántas mujeres 
forman parte de la actual cor
poración municipal, que por 
cierto es la primera vez que 
asiste al premio Cervantes. 
Marta Luna le contestó que 
aproximadamente hay un ter
cio de mujeres, y doña Sofia 
hizo un gesto de asentimiento 
y conformidad diciendo que no 
está mal. 

Del patio Trilingüe los reyes 
acudieron con el resto de 
autoridades a inaugurar la 
exposición que se muestra en 
la sala 1.2.9.3. de la universi
dad sobre pintura española en 
Chile para dar por finalizada 
su visita a Alcalá dirigiéndose 
por la plaza de San Diego al 
vehículo que les llevó de nuevo 
al helicóptero que les esperaba 
en el campo de fútbol de la 
Ciudad Deportiva del Juncal. 

La alegria en Chile 
La entrega del premio a Jor

ge Edwards llevó la alegría a 
Chile y sobre todo a los chile
nos que residen en España o 
se encontraban en esos 
momentos en nuestro país. Al 
fin y al cabo se trata del pri
mer escritor chileno que recibe 
el máximo galardón de las 
letras hispánicas y lo ha ido a 
hacer en uno de los momentos 
más delicados en las relacio
nes entre España y Chile. La 
petición de extradición a 
España de Augusto Pinochet a 
instancias del juez Baltasar 
Garzón, enturbió las relacio
nes entre ambos paises y la 
concesión del premio a Jorge 
Edwards ha venido a endul
zarlas. 

Por eso no fue de extrañar que 
los chilenos que hubo en la 
ceremonia, o los que se encon
traban en la plaza de San Diego, 
donde incluso llegó a verse una 
bandera nacional del país suda
mericano, disfrutaran con emo-
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Jorge Edwards, sus cuatro hermanos y su hijo, se hicieron la foto de familia junto a Los Reyes y autori
dades asistentes al acto de entrega del premio Miguel de Cervantes. 

Los Reyes presiden el acto militar. 

Concejales del PP de Alcalá, con la exministra Soledad Becerril. 

ción del momento y vitorearan a 
Edwards. Muchos de ellos reco
nocieron que en efecto las rela
ciones hispano-chilenas se han 
restablecido con un acto de la 
importancia de la concesión del 
premio Cervantes. 

Un grupo de chilenas 
consiguió fotografiarse 
junto a Sus Majestades 
Un grupo de chilenas situa

das en la puerta de entrada al 
patio de Santo Tomas de la 
universidad cisneriana, pudie
ron fotografiarse junto a don 
Juan Carlos y doña Sofia, 
cuando se disponían a salir 
del edificio universitario. Al 
grito de "Su Majestad'', la 
cabecilla del grupo consiguió 
que el Rey se girara, y fue 
entonces cuando dijo que eran 
hispanoamericanos y que si 
podían fotografiarse junto a 
ellos. Los reyes no pusieron 
ninguna pega e incluso con
versaron durante unos segun
dos con los emocionadas chi
lenas, a las que preguntaron 
de donde procedían exacta
mente, ya que les habían 
dicho que eran latinoamerica
nas. La sorpresa de don Juan 
Carlos y doña Sofia, fue que 
salieron finalmente tres perso
nas para fotografiarse con 
ellos, ante lo que el rey entre 
risas comentó que "dices una 
y luego satis más". 

Después conseguir la ansia
da foto, las tres amigas que 
consiguieron retratarse junto 
a los Reyes se fundieron en un 
abrazo presas de la alegría y 
siguieron buscando la foto 
junto a su compatriota y 
galardonado, Jorge Edwards. 
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Palabras de S.M. el Rey en el acto 
de entrega del Premio Cervantes 

a Jorge Edwards 
Como todos los años, volve

mos al Aula Magna de la Uni
versidad de Alcalá de Henares, 
para celebrar el Aniversario de 
Miguel de Cervantes, nuestro 
autor más universal. 

Celebramos a Cervantes y 
con él la lengua que nos une, 
que nos hermana en la cercanía 
y en la distancia. Y también en 
el tiempo, desde la poesía de 
Berceo hasta el milagro de un 
idioma que hablan hoy más de 
cuatrocientos millones de per
sonas y cuyo crecimiento y 
desarrollo es una realidad evi
dente y con futuro. 

Recordaba Unamuno que el 
castellano hizo Castilla. Y por 
tanto, el español hace y hará 
España y América, extendien
do también fuera de ellas, cada 
día, sus ramificaciones. La len
gua que diseñara Nebrija, y que 
Cervantes expresó en el Dis
curso de las Armas y de las 
Letras, es nuestro mejor patri
monio común. 

Nos alegramos de que nues
tras mejores armas sean hoy las 
de la razón que organiza, las 
del sentimiento que crea y da 
calor, 1as de la solidaridad que 
aproxima y comparte. 

Esa lengua nos visita esta 
mañana a través de Jorge 
Edwards, ganador del Premio 
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Cervantes 1999, gracias a su 
obra esencialmente narrativa, 
aunque incluye rasgos de poe
sía y formas de ensayo que 
también contribuyen a enri
quecer su trayectoria como 
escritor cabal y consecuente. 

Edwards proviene de Chile, 
uno de los países de más larga 
y convencida tradición demo
crática de América. La origina
lidad de esta tierra viene dada, 
incluso, por un dato exclusivo: 
al decir de Andrés Bello, es el 
único país del mundo moderno 
que nace con una epopeya, 
como sucedía en la antigüedad 
y en la Edad Media: La Arau
cana, del español y poeta en 
tierras americanas Alonso de 
Ercilla. 

En literatura, la tradición 
chilena es amplia y bien mati
zada, de manera especial en 
este siglo. Las generaciones de 
buenos escritores se suceden 
de manera natural y conse
cuente, de modo que su litera
tura armoniza sabiamente los 
valores particulares con los 
universales. En ese cuadro se 
inserta la figura y la obra de 
Jorge Edwards, los grandes 
méritos y la vocación de crea
tividad que caracterizan al 
autor de Temas y variaciones. 

Al correr del tiempo y los 

aconteceres, es oportuno 
recordar dos nombres particu
larmente ligados a la biografía 
y la escritura de Edwards: el 
narrador José Donoso y el poe
ta Pablo Neruda, que no tuvie
ron ocasión de recibir el Pre
mio Cervantes, aunque bien lo 
merecían. 

Con el primero compartió 
los trabajos y los días chilenos 
y españoles, porque ambos 
tenían su refugio en nuestra 
tierra, su casa y su mesa de tra
bajo. El autor de Casa de cam
po nos dejó hace pocos años, si 
bien sus libros, tan americanos 
como universales, permanecen 
para su atenta y reconfortante 
lectura. Y Jorge Edwards man
tiene aún su enclave entre 
nosotros, de modo que alterna 
sus estancias chilenas con 
otras españ9las, sin mayores 
dificultades, porque, al cabo, 
lo que nos diferencia es preci
samente lo que nos comple
menta y enriquece. 

Sabemos, también, que con 
Neruda su relación fue profun
da y dilatada, de profesión, de 
amigos, de colaboradores y en 
cierto grado de maestro y dis
cípulo, situación y circunstan
cias que Edwards plasmó de 
manera magistral en el libro 
Adiós, poeta, compendio de lo 

J 
mejor de la relación humana, 
bien escrito, bien dilucidado y 
con la distancia cótica que 
marca la inteligencia sensible y 
discursiva. 

Con tan reconocida estirpe y 
acompañamiento de escritores 
enlaza e incardina su obra el 
autor de Persona non grata. 
Escritor-diplomático, de dilata
da tradición en las letras uni
versales, o a la inversa, que 
también seña significativo. 
Con ambiciones de ciudadano 
del mundo, embajador y viaje
ro, ese talante forma parte de 
su vida y se refleja en muchas 
de sus páginas. 

Desde El peso de la noche 
hasta El whisky de los poetas, 
pasando por Los convidados de 
piedra, El museo de cera, El 
Patio, Gente de ciudad, Fan
tasmas de carne y hueso y El 
origen del mundo, toda una 
galeóa de libros y personajes 
entrañables han ido marcando 
la carrera literaria de este autor. 

Un hombre que es paradigma 
del Chile moderno, americano 
pero también europeo de adop
ción, civilizado y pulcro, de 
amplios horizontes intelec
tuales, de humor cervantino y 
pleno de curiosidad por el 
hombre y por el mundo. 

Conocidas sus circunstancias 
vitales y políticas, importa des
tacar su lucha y compromiso 
con la libertad y con las liberta
des individuales y colectivas. 
Ha vivido la historia de su país 
durante los últimos cuarenta 
años con plenitud y coheren
cia, respondiendo al postulado 
de aquel Premio Nobel que 
dijo: "En América Latina escri
bimos siempre de nosotros 
mismos y de nuestros proble
mas, para proyectarlos a lo uni
versal. Y en la tarea, resulta 
necesario un escribir bien y un 
escribir consecuente". 

Los cuentos, las novelas, los 
ensayos y las memorias de Jor
ge Edwards, así como su 
reciente obra El sueño de la 
Historia, son inequívocas 
pruebas de este compromiso, 
que definió otro Premio Cer
vantes hispanoamericano al 
recordarnos que "la literatura 
es un instrumento para crear 
hombres libres". 

Felicidades a Jorge Edwards 
por este Premio tan merecido, 
y por invitarnos a seguir la sen
da, cada vez más ancha, de 
nuestro pensar, sentir y obrar 
común, a la sombra de Cervan
tes y actualizando sin demora y 
sin cansancio su ejemplo, que a 
todos nos ilumina y nos con
grega en esta fiesta. 
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Majestades, distinguidas autori
dades, señoras y señores: 

Si alguien me hubiera anuncia
do, cuando empecé a escribir ver
sos y fragmentos de prosa en cua
dernos escolares, que algún día 
recibiría un Premio con el nom
bre de Miguel de Cervantes, y 
que lo recibiría de las manos del 
Rey de España en persona, no 
sólo me habría costado mucho 
creerlo. Habría tenido que decir
me, además, que la vida puede ser 
una aventura inesperada y entera
mente extraordinaria. La conce
sión de este premio es un honor 
insigne y que me conmueve en 
forma profunda. También, y así lo 
comprendí desde el primer ins
tante, es un reconocimiento que 
se hace a través mío de la literatu
ra chilena en su tradición y en su 
rica diversidad. Es el homenaje a 
una rama de la literatura del idio
ma que comienza con don Alonso 
de Ercilla, uno de los primeros 
españoles chilenizados, conquis
tador conquistado, que sigue con 
maestros coloniales como Alonso 
de Ovalle y Manuel de Lacunza, 
que continúa con Vicente Pérez 
Rosales y Alberto Blest . Gana, 
figuras señeras de nuestro siglo 
XIX, que llega hasta Pablo Neru
da, José Santos González Vera y 
Nicanor Parra, hasta José Donoso 
y Jorte Teillier, entre muchos 
otros, y que todavía no termina. 
Agradezco, pues, con emociqn, 
en nombre propio y en nombre de 
todos. La literatura es un espacio 
mental, una corriente, un río invi
sible que corre por el interior de 
todos nosotros, y la de Chile es 
una nota particular dentro del 
gran conjunto hispánico: una 
estrella lejana, periférica, y a la 
vez curiosamente cercana, entra
ñablemente familiar, dentro de la 
maravillosa constelación de nues
tra lengua. 

Debo decir que nunca estuve 
destinado por las circunstancias, 
por mi formación, por el ambien
te en el que me tocó crecer, a con
vertirme en un autor de artefactos 
verbales en verso o en prosa. En 
el Colegio de San Ignacio de mi 
niñez, el viejo edificio de la calle 

del barrio bajo de Santiago que 
llevaba el nombre, precisamente, 
del jesuita Alonso de Ovalle, el 
autor de la Histórica Relación del 
Reino de Chile, predominaba 
todavía lo peor del gusto estético 
de fines del siglo XIX. Teníamos 
que aprender de memoria y recitar 
en un estrado, entre cortinajes y 
dorados de estuco, poemas de 
Quintana y de Gabriel y Galán, o 
traducciones laboriosamente 
rimadas del francés Sully-Prud
homme, quien hoy sólo es conoci
do en París como nombre de una 
calle y de una plazoleta, a pesar de 
que obtuvo en su tiempo uno de 
los Premios Nobel de Literatura. 
La verdad es que aquellos supli
cios infantiles me hicieron desde
ñar e incluso aborrecer la poesía. 
Había, sin embargo, signos, indi
cios dispersos, y que apuntaban 
en otras direcciones, aun cuando 
todavía no sabía interpretarlos. En 
mis años de preparatorias publi
qué en la revista del Colegio dos 
textos que había pergeñado no sé 
en qué momentos perdidos: uno 
trataba de las ventajas de la nave
gación por mar; el otro era una 
biografía mínima de Cristóbal 
Colón, nada menos, pero no atri
buí el asunto a un gusto inexplica
ble y repentino por la escritura, 
sino a un deseo adolescente de ser 
capitán de barco y de correr mun
dos. En aquellos mismos tiempos, 
una vieja tía abuela, lectora infati
gable, conspiradora familiar, me 
llevaba a un lado y me mostraba 
las portadas de las novelas de otro 
sobrino suyo, Joaquín Edwards 
Bello. ¿No sabes que tienes un 
pariente escritor?, me preguntaba. 
Yo lo sabía en forma confusa, y 
sólo tenía la imagen de un perso-

naje más bien estrafalario, que 
había viajado hasta muy lejos, que 
había perdido su herencia en rule
tas del sur de Europa, y que des
pués, para colmo, había regresado 
a instalarse en un sector mal visto 
de Santiago. 

Tres o cuatro años después, en 
una casa de lo que ya se llamaba 
el barrio alto, el dueño, un arqui
tecto avanzado para el Chile de 
esos tiempos, se acercó al grupo 
de adolescentes del que yo forma
ba parte y nos presentó a un poeta 
de voz nasal, de tez aceitunada, 
vestido con un traje de gabardina 
de color verde botella. Era una 
casa diferente de todas las que 
había visto antes, con un cuadro 
del entonces joven Roberto Matta 
encima de un piano de cola negro, 
con dos dibujos de Pablo Picasso 
en una esquina. A la edad de uste
des, nos dijo el poeta, cuyo nom
bre, Pablo Neruda, sonaba tan 
extraño como su voz, yo estudia
ba matemáticas en un banco del 
Cementerio General, debajo de 
grandes magnolias, y le tenía un 
miedo pánico a los exámenes ... 
Ya conocía el primero de sus 
Veinte Poemas de Amor, otro de 
mis textos de iniciación, y devoré 
cada una de sus palabras como un 
maná. Pasaron años, sin embargo, 
antes de que supiera del miedo a 
las matemáticas de uno de sus 
maestros, uno de los grandes 
sudamericanos de lengua france
sa, el Conde de Lautréamont: 
"¡Oh, matemáticas severas!" 

Ahora bien, por aquellos días 
había aparecido en mis programas 
de estudios un texto curioso, una 
"obrecilla que se me cayó de las 
manos", como explicaba su autor 
citando a Fray Luis, el Manuel de 

Técnica Literaria de don Eduardo 
Solar Correa. Don Eduardo era un 
fantasma de aquellos años: un 
caballero de patillas y de polai
nas, que hacía revolotear su bas
tón por los terraplenes de la anti
gua Alameda de las Delicias y 
que era blanco de toda clase de 
chirigotas y de bromas escolares. 
Pues bien, a pesar de su aura 
estrafalaria, don Eduardo tenía, 
cosa que nosotros ni siquiera 
podíamos sospechar, un gusto 
literario impecable. Empecé a 
seguir sus ejemplos de figuras 
literarias, de cláusulas rítmicas, 
de formas métricas, y me vi 
sumergido sin saberlo en la gran 
corriente, en la gran aventura de 
la lengua, en el río invisbile. Don 
Eduardo definía la figura de la 
paradoja y citaba: que muero por
que no muero. La concesión: Pero 
también que me confieses quiero 
I que es tanta la beldad de su men
tira ... La gradación, y daba como 
ejemplo: Acude, corre, vuela I 
traspasa la alta sieJfa, ocupe el 
llano ... Hipérbole: Erase un hom
bre a una nariz pegado ... Perífra
sis: La blanca hija de la blanca 
espuma ... Aliteración: El ruido 
con que rueda la ronca tempes
tad ... 

Me descubrí empeñado en bus
car por bibliotecas, librerías, des
vanes, otros poemas de Góngora, 
de don Francisco de Quevedo, de 
Garcilaso, de Argensola y Fray 
Luis de León. Y desemboqué 
pronto en la prosa de la genera
ción del 98. Azorín y Unamuno, 
sensibilidades opuestas, en cierto 
modo complementarias, me 
acompañaron de diferentes mane
ras, y aquí puedo dar un pequeño 
ejemplo de parodia, en mi viaje al 
corazón de Cervantes. Los ejem
plos de don Eduardo Solar 
Correa, en buenas cuentas, habían 
sido como las breves notas musi
cales que anuncian un destino, 
como el primer compás de una 
Quinta Sinfonía literaria. Y la 
literatura, tan remota en un prin
cipio, tan ajena, fue la tarea a la 
que nadie, precisamente, me 
había destinado, y que asumí a 
pesar de todo y contra casi todos. 
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Llegué al Quijote, como digo, 
de la mano de sus grandes exége
tas del 98, y encontré en ese libro 
algo que después no he encontra
do en ningún otro autor: ni en el 
Dante, ni en Rabelais, ni en 
Moliere, ni en el mismo Goethe. 
Algo que Cervantes sólo compar
te, quizás, con Shakespeare, aun
que de otra manera, de un modo 
más fantasioso, más aéreo, más 
bromista: un elemento de compa
sión profunda, de humanidad, de 
ironía, una distancia que consuela 
y que redime, transmitidos con 
una gracia única. Los narradores 
se multiplican, le hacen guiños al 
lector, le toman el pelo y a la vez 
lo cogen amistosamente de la 
mano y lo llevan en su trayecto 
narrativo. Los personajes se salen 
de las páginas, se transforman, se 
contagian unos con otros, en un 
proceso en que la locura es cordu
ra, en que el disparate es lúcido. 
Loco, y no tonto, dice por ahí, en 
su Vida de Don Quijote y Sancho, 
Unamuno, y yo me detengo en 
ese final del párrafo, pensativo. 

Para mí, el gran realismo mági
co de la literatura en lengua espa
ñola, el de una fantasía superior, 
es el de la segunda parte del Qui
jote, el de la Cueva de Montesi
nos, el de Clavileño, el del Caba
llero de los Espejos. El maravillo
so desfile de la imaginación 
medieval en el interior de la Cue
va de Montesinos anuncia el des
file del mundo moderno en el 
Aleph de Jorge Luis Borges. En 
ambos textos, el personaje, lleva
do por un guía libresco y más o 
menos absurdo, sufre un golpe, 
una caída de alguna especie, 
medio deliberada y medio invo
luntaria, entra en un estado de 
sueño profundo, no se sabe por 
cuánto rato, y despierta para con
templar el espectáculo del univer
so. Cervantes es nuestro contem
poráneo, como Borges, como 
Neruda cuando viaja al corazón 
de don Francisco de Quevedo, y 
esto significa que el centro del 
idioma está aquí, en esta sala, en 
esta vieja e ilustre universidad, y 
también en todos nuestros vastos 
territorios, desde la Araucanía de 
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don Alonso de Ercilla y de Neru
da hasta el Comala de Juan Rulfo, 
y desde la meseta polvorienta de 
don Antonio Machado hasta el 
Genil de los viejos poetas andalu
ces. Es un privilegio, un don 
extraordinario, y una deuda, un 
compromiso de por vida. 

Llego a la conclusión de que 
eran locos, estrafalarios, inútiles, 
pero que de tontos no tenían nada, 
aquellos precursores y anuncia
dores de una vocación: el profe
sor de las polainas con sus ejem
plos a menudo deslumbrantes, 
pura energía verbal concentrada, 
y la vieja tía lectora y conspirado
ra, muy pequeña de estatura, 
enormemente simpática, y que 
parecía, precisamente, ejemplo de 
hipérbole, una mujer a una nariz 
pegada; el extremado y apasiona
do Joaquín Edwards Bello, con su 
genio atrabiliario, y, desde luego, 
el poeta del traje de gabardillia, 
que parecía cargar en la voz y en 
los ojos con el misterio de toda la 

poesía del mundo. No supe muy 
bien en un comienzo de qué se 
trataba, en qué consistía con 
exactitud aquel llamado a leer y a 
escribir, y cuando comencé a 
saber ya era tarde. Fue fascinante 
y, muchas veces, endiabladamen
te duro e intrincado. Tuve que 
salir de un orden bien protegido e 
instalarme en suburbios más bien 
inciertos. Hice muchas cosas, 
pero siempre la tarea principal, de 
noche, de madrugada, en espacios 
de tiempo robado, al margen de 
documentos oficiales, fue la de 
escribir ficciones , o la de introdu
cir en la multiplicidad de.. los 
sucesos, el enigma del pasado, en 
los recovecos de la memoria, una 
coherencia, una estructura narra
tiva que siempre, en defmitiva, 
era imaginación, arte de la pala
bra. Las circunstancias me obli
garon a escribir, algunas veces, en 
contra de la corriente, de la moda, 
del pensamiento al uso, y traté de 
hacerlo con naturalidad, sin pre-

tensiones, sintiendo que la escri
tura, antes que nada, es una forma 
de fidelidad, la exigencia de un 
acuerdo consigo mismo, y que 
uno tiene el derecho y quizás has
ta la obligación de transmitir la 
experiencia a los demás. Todo el 
recorrido, en su desarrollo a veces 
accidentado, no ha sido actividad 
demasiado diferente, en realidad, 
que la del acompañante de don 
Quijote a la Cueva de Montesi
nos, el primo del Bachiller de las 
bocas de Camacho, hombre cuya 
profesión, según quiso contar, era 
la de humanista, y que había 
escrito una enumeración de sete
cientas y tantas libreas, aparte de 
unos Metamorfoseas y de un 
Suplemento. Después de todo, él 
tuvo la suerte de acompañar al 
Caballero de la Triste Figura has
ta el borde mismo del abismo y de 
escuchar después, de primera 
mano, su deslumbrante relato. 
Nosotros también, a nuestra 
manera, hemos podido estar cerca 
de don Quijote, o de los Quijotes 
nuestros, locos y no tontos, y 
hemos escuchado sus extraordi
narias historias. ¡Qué privilegio, 
y qué regalo! 

En conclusión, sólo tengo moti
vos para agradecer. Nunca me 
arrepentí de haber seguido la 
línea excéntrica, el llamado cuyas 
consecuencias no supe calcular 
en un comienzo y que implicaba 
internarse por un camino más 
accidentado, más escabroso y 
dificultoso de lo que parecía a 
simple vista. En una de sus últi
mas vueltas, sin embargo, me ha 
conducido hasta aquí, hasta esta 
sala llena de memorias ilustres, y 
les repito que estoy conmovido y 
que mi agradecimiento es hondo 
y duradero. Seguiré en la ruta 
durante todo el tiempo que pueda 
quedarme, puesto que se trata, 
como ya lo he dicho, de un desti
no, y lo haré con plena conciencia 
de que el Premio Miguel de Cer
vantes, esta gran institución de la 
España democrática y moderna, 
me dará fuerzas para el resto del 
viaje. 

Muchas gracias, pues, a todos 
ustedes. 
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Mario Vargas Llosa José merro 

El premiado estuvo acompañado por sus hermanos v un hiio 

Las personalidades asistentes 
reconocieron el valor 
del premio Miguel de Cervantes 
El acto de entrega del premio Miguel de Cervantes reunió en el paraninfo complutense a diver
sas personalidades del mundo de la política y de las letras. Fueron muchas _menos que las 600 
personas invitadas a la recepción de por la tarde en el Palacio Real, donde los Reyes recibieron 
al premiado y a muchos otros famosos. En el acto de Alcalá todos los asistentes destacaron la 
organización del mismo y la repercusión que tiene el premio Cervantes. 

Mario Vargas habló 
de su amistad 
con Jorge Edwards 
El escritor peruano Mario 

Vargas Llosa asistió con satis
facción a la ceremonia en la 
que su amigo Jorge Edwards 
recogió un premio que él reci
bió en la edición de 1994. Ade
más, Vargas Llosa fue miem
bro del jurado. De hecho, Var
gas Llosa, que estuvo acompa
ñado por su esposa, llegó a la 
universidad junto al premia-

do. El escritor peruano reco
noció que se sentía muy satis
fecho por la concesión del pre
mio a Jorge Edwards: "Estoy 
muy contento de que reciba el 
premio un escritor al que yo 
admiro mucho pero que ade
más es un amigo muy querido 
para mí". 

Vargas Llosa también reco
noció que "Jorge y yo nos 
conocimos a comienzos de los 
años sesenta en Paris. Yo 
trabajaba allí como periodista 
y él era un joven diplomático 
chileno; desde entonces 

hemos sido muy amigos, 
incluso publicamos al mismo 
tiempo con la misma editorial, 
Seix Barral, en Barcelona. 
Luego, cuando él salió de la 
carrera diplomática con moti
vo del golpe de estado en Chi
le, vivió en Barcelona durante 
algún tiempo por lo que tam
bién allí se cimentó mucho 
nuestra amistad". 

Mario Vargas Llosa también 
recordó el momento en que él 
recibió el premio Cervantes: 
"Por supuesto que estos 
momentos me recuerdan 

haber pasado por esta expe
riencia tan grata". 

José Hierro recordó el 
momento en que 
recogió el Cervantes 
El poeta José Hierro, 

galardonado el año pasado 
con el premio Cervantes, asis
tió en primera fila al acto de 
entrega a Jorge Edwards en 
calidad de miembro del jura
do. Hierro recordó de forma 
muy especial el momento en 
que el año pasado recogió él 
mismo el premio Cervantes: 
"Antes de recibir el premio yo 
había admirado a la gente que 
lo había obtenido. Este año lo 
estoy viviendo como especta
dor y lo mío fue el entreacto en 
el que actué como protagonis
ta. No tiene más recuerdo ni 
nostalgia, pero en efecto fue 
algo muy querido para mí". 

Hierro manifestó que "la 
obra de Edwards es una de las 
más imaginativas dentro de la 
novelística y del ensayo. Es 
muy vigente y por eso tiene el 
premio Cervantes. Siempre 
que tenga la oportunidad de 
escuchar a una gran persona-

Soledad Becerril Antonio Mingote y Luis Carandell 
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Luis Maria Anson 

lidad, a un gran escritor, no 
faltaré, aunque estoy un poco 
falto de respiración". 

Soledad Becerril volvió 
al premio Cervantes 

Víctor García de la Concha 

del paraninfo. Tuvo que ver el 
acto en la última fila: "Este 
año no he encontrado sitio 
para aparcar y he llegado un 
poco más tarde que otras 
veces, cuando ya estaban 
todos los sitios ocupados. Pero 
desde atrás lo he visto muy 
bien". 

Antonio Mingote admira 
el patio Trilingüe 

Con Sevilla en el corazón, no 
en vano ha sido alcaldesa de la 
capital andaluza en los cuatro 
años de la anterior legislatura, 
Soledad Becerril volvió al pre
mio Cervantes. Ella fue minis
tra con el gobierno de UCD y 
participó como tal en la entre
ga del premio en varias de las 
ediciones. Al pasar junto a 
ella, la reina doña Sofia la 
saludó y ella la correspondió 
atenta con una reverencia. 
Luego departió unos instantes 
con los concejales del PP con 
quienes se fotografió: "He vuel
to al premio Cervantes. A lo 
largo de estos años he venido 
en varias ocasiones. No todos 
los años pero he venido en 
algunas ocasiones. Me gusta 
mucho venir a Alcalá, y espe
cialmente a esta universidad y 
a este claustro tan lleno de la 
historia de España y de la his
toria de la lengua castellana. 
Me gusta mucho venir a 
sumarme al homenaje a los 
autores en lengua española". 

Fernando Rodríguez Lafuente con sus colaboradores. 

Siempre atento, el humoris
ta gráfico, escritor y académi
co, Antonio Mingote, explicó 
que se encontraba muy satis
fecho al asistir a la ceremonia 
de entrega del premio Cervan
tes: ''Verdaderamente esto es 
estupendo y me encuentro 
estupendamente". Mingote 
protagonizó una anécdota 
curiosa. La reina doña Sofia 
pasó junto a él cuando aban
donaba el paraninfo, y al dar
se cuenta de que estaba allí se 
dirigió a él para saludarle con 
mucha simpatía. 

Luis Carandell no pudo 
coger sitio 
en las primeras filas 
La presencia del escritor y 

periodista Luis Carandell es 
habitual en los últimas edicio
nes del premio Cervantes: "Me 
gusta venir mucho a Alcalá 
para ver esta ceremonia por
que disfruto escuchando a 

estas personalidades del mun
do de las letras". Carandell 
manifestó que la concesión del 
premio Cervantes a Jorge 
Edwards premiaba a un escri
tor "que sobre todo es muy 
imaginativo y tiene una gran 
riqueza en el manejo del idio-
ma". 

La anécdota es que este año 
Luis Carandell se quedó sin 
sitio en los primeros bancos 

Antonio Mingote afirmó que 
"evidentemente este acto me 
trae el recuerdo del momento 
en que yo recibí el premio 
Quevedos hace ahora unos 
meses". Y sobre todo, Mingote 
destacó que lo que más le gus-
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Hijo y hermanas de Jorge Edwards Marqués de Tamarón 

ta de Alcalá "es este magnífico 
patio Trilingüe que tanta his
toria tiene". 

Alberto Ruiz Gallardón 
no quiso hablar 
El presidente de la comuni

dad de Madrid, Alberto Ruiz 
Gallardón no quiso realizar 
declaraciones a PUERTA DE 
MADRID una vez que se 
hubieron marchado Sus 
Majestades los reyes y los des
pidió. Cuando el redactor de 
PUERTA DE MADRID con su 
grabadora en la mano le pre
guntó qué le había parecido el 
premio Cervantes, simplemen
te contestó con un 'no, no, no, 
no', para dirigirse a su vehicu
lo oficial y emprender el regre
so a Madrid prácticamente sin 
despedirse de nadie. 

Luis Maria Anson dijo 
que "La Razón" 
va hacia arriba 
y cada vez irá mejor 
El académico de la lengua 

española y director del diario 
"La Razón", Luis Maria Anson, 
manifestó: "Como todos los 
años se demuestra, el acto de 
entrega del premio Cervantes 
tiene una gran tradición que 
se celebra con el mejor espíri
tu literario. Yo creo que es una 
de las manifestaciones litera
rias más importantes que se 
producen en la cultura univer
sal". 

Anson añadió: "Jorge 
Edwards ha pronunciado un 
excelente discurso; también el 
ministro, pero a mi me ha gus
tado especialmente el discurso 
del rey, que lo ha leído muy 
bien y ha causado mucho 
impacto entre los asistentes". 

Anson también habló de La 
Razón; 'Va hacia arriba y cada 
vez va a ir mejor, aunque 
parezca un milagro. Crear un 
periódico impreso en el siglo 
XXI de carácter nacional era 
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una aventura que tenia un 
cinco por ciento de posibilida
des. Nos acercamos a los dos 
años y gracias a Dios el perió
dico está cada vez más robus
to". 

Víctor García 
de la Concha, director 
de la Real Academia 
de la Lengua Española 
y presidente del jurado 
Para el director de la Real 

Academia de la Lengua Espa
ñola y presidente del jurado 
del premio Cervantes, el 
galardonado, el escritor chile
no Jorge Edwards, aporta a 
este premio toda la tradición 
literaria chilena. "Aporta, 
como él mismo ha explicado 
en su precioso discurso, toda 
la tradición literaria chilena. 
Él ha tenido el acierto de con
tar su biografia, pero al hilo de 
su biografía lo qlie estaba 
transcendiendo era precisa
mente esa tradición literaria 
riquísima". 

Respecto a este tema de la 
Concha aludió a una de las 
frases dichas por Su Majestad 
el Rey durante su discurso, "lo 
que nos diferencia nos com-

plementa y nos enriquece" , 
manifestando que "de manera 
que esa tradición que ha teni
do desde un español, como él 
decía chilenizado, Alonso de 
Ercilla, hasta una Gabriela 
Mistral, un Neruda o un Dono
so, pues lo que él ha hecho de 
manera muy humilde y hones
ta es transferir ese premio per
sonal a toda una tradición 
riquísima". 

El hijo y los hermanos 
de Jorge Edwards 
vivieron la entrega 
con emoción 
La esposa de Jorge Edwards 

se quedó en el hotel pues su 
estado de salud era delicado. 
No obstante desde hacía 
varias semanas se sabía que al 
acto del 24 de abril sólo asisti
ría uno de los dos hijos del 
escritor y sus cuatro herma
nos. La hermana menor, Angé
lica Edwards, manifestó que 
se encontraba muy emociona
da: "Soy gran admiiadora de 
Miguel de Cervantes y ver que 
Jorge ha obtenido el premio es 
algo muy lindo. La presencia 
de los reyes, esta preciosísima 
universidad, todo me ha pare
cido muy lindo". 

<Restaurante <.R.§inosa 
fe Ofrece una gran sefección de entrantes 

• Arroz con bogavante 
•Carnes nacionales {parrilla de carbón) 
• Pescados de temporada 
• Buen bacalao 
• Cochinillo, cabrito y cordero 

(preferible con reserva) 

MENÚ DE LA CASA 

(de lunes a domingo) - 2.800 Ptas. 

ESPECIAL PAREJAS 

(viernes y sábados - noche) - 4.200 Ptas. (p/persona) 

SALON DE CAFETERÍA 
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•MENÚ (de lunes a viernes) -1.300 Ptas. 

Jorge Edwards, hijo mayor 
del escritor, también reconoció 
su felicidad: "Estamos todos 
en la familia muy emociona
dos. En Chile se está viviendo 
el premio con mucha repercu
sión. Todo el mundo allá están 
muy contentos". La hija del 
galardonado, Jimena, no pudo 
asistir a la ceremonia. 

Los otros hermanos del 
escritor, que también estuvie
ron en la ceremonia, fueron 
Carmen, Laura y Germán. 

El marqués de Tamarón 
echa de menos 
el cantar de los pájaros 
de Alcalá en Londres 
El marqués de Tamarón, que 

durante varios años fue direc
tor del Instituto Cervantes, es 
el embajador de España en el 
Reino Unido y asistió a la 
entrega del premio Cervantes 
en calidad de miembro del 
jurado: "Me ha parecido una 
ceremonia muy hermosa. El 
discurso que ha hecho don 
Jorge Edwards ha sido tam
bién hermosísimo. Ha tenido 
una dicción y una voz que 
también han contribuido de 
forma especial a la brillantez". 
El marqués de Tamarón reco
noció que también para él ha 
sido un reencuentro con Alca
lá: "La ciudad está preciosa. 
Me ha emocionado el volver a 
oír los pájaros al llegar al 
patio. En Londres hay dema
siado tráfico para que se les 
oiga cantar. Vuelvo siempre 
con gusto a Alcalá". 

Armas Marcelo, contento 
porque en los últimos 
años reciben el premio 
sus amigos escritores 
El escritor Juan José Armas 

Marcelo afirmó: "Ha sido un 
acto muy bonito. El premio 
para Jorge Edwards es muy 
merecido, ha sido quizá uno 
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Juan José Armas Marcelo Pedro Núñez Morgades 

de los años en los que el pre
mio se ha concedido con 
mayor merecimiento porque 
ha supuesto un reconocimien
to a quien no se le reconocían 
cosas y a quien se le había 
bloqueado mucho tiempo ese 
reconocimiento en función de 
métodos políticos muy despre
ciables". 

Juan José Armas Marcelo 
explicó que "en los últimos 
años he venido al acto porque 
felizmente lo están recibiendo 
mis amigos". 

Femando Rodriguez 
Lafuente cree 
que el premio agranda 
el territorio de la lengua 
El director del Instituto Cer

vantes, Fernando Rodríguez 
Lafuente, explicó que "este 
año ha sido un gran premio 
que, como se ha señalado a lo 
largo de los discursos, lo que 
hace es agrandar el territorio 
de la lengua española". 

Fernando Rodríguez Lafuen
te asiste habitualmente a la 
ceremonia de entrega, antes 
como director general del 
Libro, Archivos y Bibliotecas, y 
por tanto como secretario del 
jurado y este año, por primera 
vez, como director del Institu
to Cervantes: "De las dos 
maneras se vive con la misma 
ilusión, con la misma intensi
dad, y en este caso con la res
ponsabilidad de saber que 
todos estos premios Cervantes 
hay que difundirlos por todo el 
mundo". 

Pedro Núñez Morgades 
dijo que el acto estuvo 
muy bien llevado a cabo 
El delegado del gobierno en 

Madrid, Pedro Núñez Morga
des, se mostró muy atento 
como siempre: ''Yo creo que el 
premio es el exponente de lo 
que se ha dicho, de ese idioma 
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que nos une a 400 millones de 
personas. El acto ha estado 
muy bien conjugado, muy 

bien llevado a cabo, con unas 
palabras, unos discursos pre
ciosos. El premio Cervantes y 

INMOBILIARIA 
Presenta: -

el acto de entrega del mismo 
es algo de lo que nos tenemos 
que sentir muy orgullosos". 

CONJUNTO RESIDENCIAL 

Piso de 101 m2, 3 dormitorios, 2 baños completos, 
salón independiente, cocina amueblada ••• 

DESDE 17.300.000 + IVA INCLUIDO GARAJE 

API 
Nº702 

INMOBILIARIA 

INFORMACIÓN Y VENTA: -------------. 

••• 91 880 00 88 
918800041 

Construye: 
FITENI, S.A. 

el Atienza, nº 1 - Alcalá de Henares 
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Nacido en Santiago, Chile, 
en 1931. 

Estudios en el Colegio de 
San Ignacio, en la Escuela 
de Derecho de la Universi
dad de Chile y en el Institu
to Pedagógico de la misma 
Universidad. Título de abo
gado. Estudios de postgrado 
en la Universidad de Prince
ton, Estados Unidos. 

Diplomático de carrera 
entre 1957 y 1973. Primer 
Secretario en Paris ( 1962-
67) . Consejero en Lima 
(1970). Encargado de Nego
cios en La Habana (1970-
71). Ministro Consejero en 
Paris ( 1971-73) . Sale del 
Servicio Exterior por dife
rencias con la Junta Militar 
en octubre de 1973. Reside 
en Barcelona entre 1973 y 
1978. Director Editorial de 
Difusora Internacional y 
asesor de la Editorial Seix 
Barral. Fundador a su 
regreso a Chile y, después 
de un tiempo, presidente del 
Comité de Defensa de la 
Libertad de Expresión, for
mado por escritores y perio
distas en los años de la dic
tadura. Nombrado por el 
presidente Eduardo Frei 
Ruiz-Tagle embajador ante 
la Unesco, Paris, entre 1994 
y 1997. Miembro del Conse
jo Ejecutivo de la Unesco. 
Presidente del Comité de 
Convenciones y Recomenda
ciones (1995-97). que se 
ocupa de los derechos 
humanos en materias de 
competencia de la Unesco. 

Escritor, autor de numero
sas novelas, cuentos, ensa
yos, obras de carácter testi
monial: El peso de la 
noche, Los convidados de 
piedra, El museo de cera, 
La mujer imaginaria, El 
origen del mundo (nove
las); El patio, Gente de la 
ciudad, Las maiscaras, Fan
tasmas de carne y hueso 
(cuentos); Persona non gra
ta y Adiós, poeta... (no fic
ción); Desde la cola del dra
gón, El whisky de los poe
tas (crónicas). Algunos de 
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sus libros han sido traduci
dos a diversos idiomas. 

Colabora en diversos dia
rios europeos e iberoameri
canos. Miembro del consejo 
de redacción de las revistas 
"Vuelta" y "Letras Libres" de 
México. Ha dictado cursos 
sobre temas iberoamerica
nos en universidades norte
americanas y europeas. 

Premios literarios: 
- Premio Atenea de la Uni

versidad de Concepción, en 
1964, por El peso de la 
noche. 

- Premio Mundo de Ensa
yo, en 1977. 

- Premio Comillas de Bio
grafias y Memorias, en 
1990, por Adiós, poeta. 

- Premio Atenea de la Uni
versidad de Concepción, en 
1994, por Fantasmas de 
carne y hueso. 

- Premio Nacional de 
Literatura de Chile, en 
1994. 

- Premio de Literatura en 
Lengua Castellana Miguel 
de Cervantes, en 1999. 

Bibliografia: 
El patio (1952) 
Gente de la ciudad (1961) 
El peso de la noche (1964) 
Las máscaras (1967) 
Temas y variaciones ( 1969) 
Persona non grata [Memo
rias) (1973) 
D~sde la cola del dragón 
(1977) 
Los convidados de piedra 
(1978) 
El museo de cera (1981) 
La mujer imaginarla (1985) 
El anfitrión (1987) 
Adiós, poeta [Memorias) 
(1990) 
Cuentos completos (1990) 
El regalo (1991) 
Fantasmas de carne y hue
so (1993) 
El whisky de los poetas 
[Recopilación de artículos) 
(1994) 
El origen del mundo ( 1996) 
El sueño de la Historia 
(2000) 

Palmarés del Premio Cervantes 
Éstos son los 25 ganadores del premio más importante de 
las letras españolas. Dos de ellos han recibido también el 
Nobel: Cela en 1989 y Octavio Paz en 1990. 

Año Escritor País 

1976 Jorge Guillén España 
1977 Alejo Carpentier Cuba 
1978 Dámaso Alonso España 
1979 Jorge Luis Borges Argentina 

Gerardo Diego España 
1980 Juan Carlos Onetti Uruguay 
1981 Octavio Paz México 
1982 Luis Rosales España 
1983 Rafael Alberti España 
1984 Ernesto Sábato Argentina 
1985 Gonzalo Torrente Ballester España 
1986 Antonio Buero Vallejo España 
1987 Carlos Fuentes México 
1988 María Zambrano España 
1989 Augusto Roa Bastos Paraguay 
1990 Adolfo Bioy Casares Argentina 
1991 Francisco Ayala España 
1992 Dulce Maria Loynaz Cuba 
1993 Miguel Delibes España 
1994 Mario Vargas Llosa Perú 
1995 Camilo José Cela España 
1996 José García Nieto España 
1997 Guilermo Cabrera Infante Cuba 
1998 José Hierro España 
1999 Jorge Edwards Chile 

• Centro de Salud _ 
Clínica Dental -- Fundada en 1981 por el Dr. Feo. Javier Calvo Mateos 

Alcalá de Henares, abril del 2000 
;Cumplimos 19 años! 
Estimado señor (a): 

Con motivo del 19º ANIVERSARIO de esta clínica, 
dentro de la CAMPAÑA PRE-VERANO, que tendrá lugar 
hasta el próximo día 30 dejunio, aplicaremos un 19% de 
DESCUENTO en el tratamiento que se realice. 

El Dr. Artigas, colaborador del fundador de la clí
nica, el Dr. Calvo Mateos, y el excelente equipo de profe
sionales, que como siempre ponemos a su disposición, 
desean, asimismo, saludarle y transmitirle su agradeci
miento por la confianza que viene depositando en sus 
servicios. 

Les recordamos que las CONSULTAS y REVISIONES 
son GRATUITAS, así como que también atendemos a los 
abonados de DENTISANITAS. 

Para evitar demoras, rogamos concertar cita pre
via en el horario habitual, lunes a viernes, 10 a 14 y 
16,30 a 20,30 horas. 

Con nuestra gratitud por su demostrada fidelidad, 
reciba un cordial saludo, 

María de Lourdes Pereira 
el Bella Vista, 1 • Ese. Izq. 2º B · Tlf.: 91 889 26 97 • ALCALA DE HENARES 
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Jorge EllWards se sintió mn feliz al recibir el 1remia Cemmes 

"En cuanto pueda me quito el chaqué" 
Jorge Edwards se sinti6 "enormemente feliz", al recibir el premio Cervantes. Lo que en broma dijo 
que más le incomodaba era el chaqué que visti6: "En cuanto pueda me lo quito. No pienso estar 
toda la tarde con él puesto". El escritor reconoci6 sentirse "felizmente arropado por mi familia en 
estos momentos, pero también por algunos amigos escritores chilenos. Una vez que se despidi6 
de los reyes en la plaza de San Diego recibió una céllda ovaci6n de un grupo de compatriotas. 

El escrttor reconoció que "el 
premio representa para mi un 
gran orgullo, una gran satisfac
ción, una enorme alegría. Pero 
también creo que éste es un re
conocimiento a la literatura chi
lena, que no lo había tenido an
tes. Eso se ha desprendido de 
los textos que se leyeron acá du
rante el acto". 

Jorge Edwards afirmó que se 
había sentido muy emocionado: 
"Cómo no voy a estar contento y 
emocionado. He estado con muy 
buen ánimo", respondió el escrt
tor a la pregunta del redactor de 
PUERTA DE MADRID mientras 
un grupo de compatrtotas lo 
aclamaban con un 'Viva Chile". 

El escrttor destacó la impor
tancia de las jornadas que la 
universidad realiza sobre la cul
tura chilena: "Me parece estu
pendo que se hagan estas jorna
das porque nosotros necesita
mos conocernos más en el ám
bito de la cultura hispánica. Te
nemos el mismo idioma pero a 
veces no nos une lo suficiente, 
sabemos poco unos de otros. Es 
una gran oportunidad para dar
nos a conocer". 

Edwards confesó que en sus 
obras los personajes tienen más 
importancia que el propio argu
mento: "Evidentemente el argu
mento tiene importancia pero 
son las personas las que lo de
terminan". 

La publicación de su nueva 
novela El sueño de la historta, 
coincidió con la noticia de la 
concesión del premio, lo que evi
dentemente debió alegrar espe
cialmente a su editora en Espa
ña, Carmen Balcells, quien no 
pudo asistir a la ceremonia de 
entrega del premio Cervantes, 
como ha hecho en otras ocasio
nes. 'Tengo ideas para escrtbir 
dos o tres novelas más, una de 
las cuales tratará sobre el taba
quismo, sobre el tema de dejar 
de fumar. Mi madre murtó de 
cáncer pulmonar y yo vivi muy 
de cerca su muerte. Fue en Lis
boa donde fumé mi último ciga
rrtllo el día que cumplí cuarenta 
años. Cuando dejé de fumar re
cibí una segunda vida y de he
cho me encuentro ahora mucho 
mejor que entonces". 

Una parte importante de su 
producción literarta está reali
zada en una casa que tiene en la 
costa Brava, en Calafell: "Allí me 
siento muy bien y puedo escrt
bir muy a gusto. Tengo que es
crtbir a diarto porque si abando
no lo que estoy escrtbiendo ya 
no puedo retomarlo". Su idea es 
la de establecerse buena parte 
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de su tiempo en España y por 
ello piensa comprar una casa en 
Madrtd o en Barcelona. 

Su vida está muy marcada 
por su relación con el poeta Pa
blo Neruda: "Siempre he dícho 
que cuando lo conocí yo tenia 
veinte años. Me dijo entonces 
que lo tenía muy dificil porque 
ser escrttor en Chile y apedillar
me Edwards es algo complica
do". Y es que su apellido lo tiene 
de su tatarabuelo, un inglés que 
llegó a Chile en 1808. Probable-

mente llegó en un barco contra
bandista y desembarcó en el 
país de forma clandestina. Pero 
alli se quedó. 

"Trabajé como diplomático 
hasta 1973 pero a partir del gol
pe de estado dejé esta actividad. 
Por eso no me considero diplo
mático sino escritor", dijo Ed
wards, quien también reconoce 
que ha marcado su trayectorta 
su obra "Persona non grata". en 
la que crttica al régimen cubano 
de Fidel Castro: "Es como si no 

hubiera escrtto más que "Perso
na non grata", cuando en reali
dad la novela se publicó en 
1973. Antes y después he escrt
to muchas más cosas que ésa". 

ESCUELA UNIVERSITARIA 

Cardenal Clsneros 
Universidad de Alcal6 

Centro privado de enseñanza superior, adscrito a la Universidad de Alcalá. 

En la Escuela Universitaria Cardenal Cisneros se obtienen los siguientes 

TÍTULOS OFICIALES DE PRIMER CICLO 

DIPLOMATURA de: 

MAESTRO - Especialidad de Audición y Lenguaje 
MAESTRO - Especialidad de Educación Especial 
MAESTRO - Especialidad de Educación Infantil 
MAESTRO - Especialidad de Educación Primaria 
MAESTRO - Especialidad de Lengua Extranjera 

Plazas: En los primeros cursos se ofertan de 4045 plazas cada uno. El próximo 
curso se ofrece la posibilidad de un grupo de Educación Infantil por la tarde. 

Plazas: En el primer curso se ofertan 125 plazas en tres grupos. 

OTRAS OFERTAS Y SERVICIOS 

DECLARACIÓN ECLESIÁSTICA DE IDONEIDAD - La DEI (Profesores de Religión) 
ESCUELA DE TIEMPO LIBRE (EALA). Cursos de Monitor, Coorcllnador y Fornud6n Permanente 
Cano Ofidal de LENGUAJE DE SIGNOS con el soporte de la Asodad6n de Sordos, c. de Madrid 
DIFERENTES CURSOS, SEMINARIOS Y JORNADAS de Formadón 
SOLIDARIDAD, EDUCACIÓN Y DESARROLLO (SED). ONG coorcllnaclora de proyectos 
CONVENIO con tnsdtudones y Asociaciones para desaJTollar et PLAN DE PRÁCTICAS 

INFÓRMATE llamando al teléfono 918 89 12 54 
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los maceros munlci1a1es estrenaron traJe nuevo 

Espectacular llegada del 
vicealcalde Suárez 
Machota a la universidad 
El acto de entrega del premio Cervantes tuvo para la corpo
ración municipal la mayor solemnidad posible. El alcalde en
tregó el bastón de mando de la ciudad a Su Majestad el rey 
y la corporación municipal llegó a la universidad escoltada 
por los maceros. La llegada de los concejales alcalaínos, que 
iban todos ellos muy elegantes de trajes y vestidos, fue es
pectacular, sobre todo la del vicealcalde, Luis Suárez Ma
chota que entró en el patio de Santo Tomés flanqueado por 
dos maceros y junto a la concejal de Mujer, Magdalena Mo
reno. Mientras tanto, el alcalde esperaba fuera en la plaza de 
San Diego con el bastón de mando la llegada de los reyes. 

No faltó quien por no ser de 
Alcalá desconocía quién era el 
protagonista que entraba en la 
universidad escoltado a cada 
lado por un macero con su co
rrespondiente maza de plata: 
"¿Quién es ese señor tan im
portante?", preguntó un fotó
grafo chileno. "Es el primer te
niente de alcalde del ayunta
miento de Alcalá", le respondió 
un redactor de PUERTA DE 
MADRID. "Pues ya debe ser 
importante porque lleva mucho 
boato", sentenció el chileno. 
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Y es que Suárez Machota iba 
con los maceros un pasito por 
delante del resto de la corpora
ción municipal, y claro, parecía 
algo más que vicealcalde. La 
corporación llegó a la plaza de 
San Diego después de poner la 
corona de laurel en el pedestal 
de la estatua de Cervantes, un 
acto de homenaje al insigne es
critor nacido en Alcalá y falleci
do un 23 de abril, fecha por la 
cual se celebra la ceremonia de 
entrega del premio Cervantes 
en estas fechas. 

El alcalde fue el encargado de 
poner la corona de laurel en un 
acto en el que también partici
paron los cuatro maceros mu
nicipales, agentes de la Policía 
Local que por cierto estrena
ban el traje. 

Se trata de una obra artesa
nal realizada por los talleres 
que se han radicado en el polí
gono industrial La Garena, 
donde acaban de conseguir la 
licencia de construcción de la 
que será su nave de produc
ción de artículos religiosos y 
arte en general. Los artesanos 

vieron los viejos trajes, que ya 
estaban muy deteriorados, y 
los han hecho completamente 
nuevos ofreciéndoselos como 
un obsequio al ayuntamiento 
de Alcalá como gesto de bue
nos deseos a su llegada a Alca
lá. La confección de cada traje 
no cuesta menos de 800.000 
pesetas. Cada macero lleva 
una espectacular pluma de 
avestruz en la prenda que les 
cubre la cabeza. Por tanto los 
maceros asistieron de estreno 
a la ceremonia del premio Cer
vantes. 

AVO N 
celebra el 

Premio 
Cervantes 
rindiendo homenaje 

al gran escritor 
Jorge Edwars 

por este 
merecido galardón 

' ¡F • 
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El alcalde y Luis Suárez, escoltados por los maceros, se dirigen por 
la plaza de Cervantes hacia el colegio de San lldefonso. 

f'-1,..DEDQ 
Bartolomé González fue aplaudido cuando los concejales del PP. ~ v"- H~1~ 

garon a la plaza de San Diego. De ahí su evidente satisfacci · 'J' · 
:i~ 

Un hombre mavor se desnneció a causa del calor esperando a los reves Ovación para i~ 
Bartolomé González ~., 

Aplausos para Bartolomé González 
en la plaza de san Diego 
El premio Cervantes congregó a muchísimos ciudadanos que acudieron en la mañana del lunes 
24 de abril a las inmediaciones de la universidad cisnerlana. La mayor parte de ellos tenían un 
único objetivo, ver a los reyes de cerca. La visita de don Juan Carlos y doña Sofia provocó una 
gran expectación. Pero hubo otros aspectos de la jornada que en la plaza de San Diego fueron de 
interés. A las 11 '20 horas Manuel Peinado, alcalde de Alcalá, y varios concejales del gobierno 
municipal pasaban entre el público ante el silencio de los ciudadanos; detrás de ellos pasaron los 
concejales del PP cerrando la comitiva Jesús Domínguez Picazo y Bartolomé González, quienes 
consiguieron romper el silencio de los asistentes siendo aplaudidos y animados por el público con 
gritos de bravo, especialmente Bartolomé González. 

Los alcalaínos acudieron 
como todos los años a la plaza 
de San Diego para ver la llega
da de las personalidades al 
acto de entrega del premio 
Cervantes. Expectación, ner
vios y animación se vivieron 
en los alrededores de la uni
versidad cisneriana durante la 
mañana del lunes 24 de abril. 
Cientos de personas se con
gregaron en la plaza de San 
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Diego, la mayoria de ellas ani
madas por la presencia de los 
Reyes. A las diez de la mañana 
ya acudió gente para coger un 
buen sitio detrás de las vallas 
que les permitiera no perder 
detalle de ninguno de los 
movimientos de los invitados 
al acto. Una alcalaina comen
tó: "Cuando yo he llegado a las 
diez de la mañana me daba 
vergüenza ponerme porque no 

había nadie, pero tengo que 
decir que lo he visto muy bien. 
Llevo dos años viniendo a este 
acto; a mí el que me encanta 
es el nietecito mayor de los 
reyes , Froilán. Hay mucha 
diferencia de ver a los reyes 
por televisión que en persona, 
la reina es guapísima y el rey 
muy delgado, me imagino que 
tendrá que ir a un gimnasio 
para mantenerse así". 

La mayor parte del público 
comenzó a llegar a partir de 
las once y cuarto de la maña
na. En un abrir y cerrar de 
ojos las vallas quedaron 
cubiertas de asistentes impa
cientes por la llegada de sus 
Majestades. A las once y vein
te, llegó el alcalde de Alcalá, 
Manuel Peinado, que llevaba 
el bastón de mando de la ciu
dad, y junto a él concejales del 
gobierno municipal. Por 
detrás _iban los ediles del PP 
cerrando la comitiva munici
pal Bartolomé González y 
Jesús Dominguez Picaza, que 
fueron animados y aplaudidos 
a su paso por el público con 
gritos de 'bravo', que consi
guieron romper el silencio de 
la gente, especialmente para 
Bartolomé González: "No me 
extraña nada que no se haya 
aplaudido a Manuel Peinado, 
porque la gente estaba muy 
disgustada porque no ha ido a 
casi ninguna procesión esta 
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Empleados del ayuntamiento llevan la corona de laurel que, como 
todos los años, se colocó ante la estatua de Miguel de Cervantes. 

Tradicionalmente, una alumna de uno de los colegios públicos com
plutenses entrega un ramo de flores a la Reina. 

Un señor se desvaneció y fue atendido por los policías. Por fortuna, 
se recupeó en cuanto se puso a la sombra y se sentó. 

También hubo una pancarta alusiva a la Casa de Cervantes. "¿Qué 
pasa con mi casa?", preguntaba la silueta de don Miguel. 

Semana Santa", manifestó 
una señora entre el público. 

Silvia, la niña, encargada de 
entregar este año el ramo de 
flores a Su Majestad la reina, 
fue vitoreada por los asis
tentes: "¡Guapísima!", "¡No te 
pongas nerviosa!", fueron gri
tos que el público dedicó al 
paso de la niña por el pasillo 
central de entrada a la univer
sidad en la plaza de San Die
go. 

Fueron pasando los invita
dos al acto de entrada al pre
mio Cervantes, cuando gritos 
de '¡Ya llegan!', alertaron a los 
que estaban más separados de 
las barreras y que no podían 
ver mucho de la llegada de los 
reyes. La reina doña Sofia con 
un bonito y elegante traje ver
de manzana, complementado 
con unos zapatos y bolso 
negro, embelesó a los asis
tentes: "La reina estaba guapí
sima e iba muy elegante. Es la 
primera vez que vengo, me he 
animado porque soy alcalaína 
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y me daba vergüenza decir que 
siendo de Alcalá no había 
venido nunca a ver el ambien
te que hay en torno al premio 
Cervantes. Me ha gustado 
mucho y la experiencia ha sido 
muy agradable", manifestó 
una de las asistentes, que se 
marchó después de la entrada 
de los reyes en la universidad: 
"Estoy muy cansada y me voy 
para casa, como ya los he vis
to no me voy a quedar para 

verles salir", nos explicaba. 
Era la una menos cuarto, 
cuando la mayor parte de los 
ciudadanos que se acercaron 
a la plaza de San Diego para 
ver la llegada de los Reyes, se 
marcharon después de la 
entrada de los mismos en la 
universidad. Pero todavía eran 
muchos los que, sin moverse 
de su sitio, estaban decididi
dos a esperar la salida de los 
invitados y de Sus Majestades. 

SOMOS FABRICANTES 

e/ Ramón y Cajal, 5 
üunto al mercado). 
Alcalá de Henares 

Tel. 91 881 39 14 
9188264 02 

* Tenemos precios 
sin competencia 

* Tallas desde la 36 a 
la 64 en fiesta y calle 
TODOS NUESTROS MODELOS 

LOS ADAPTAMOS A 
SUS NECESIDADES 

OFERTAS PERMANENTES 
DE NUESTRO PROPIO MUESTRARIO 

Un hombre comentó a PUER
TA DE MADRID: "He venido 
porque me gusta ver el siste
ma de bienvenida que la ciu
dad de Alcalá le hace al rey. Es 
la primera vez que vengo y 
estaba un poco perdido por
que no sabía por dónde iban a 
llegar los monarcas. Me siento 
español y quiero recibir a Sus 
Majestades". En cambio, su 
compañero no era la primera 
vez que acudía a este acto, y 
ninguno de los dos sabía 
quién había sido el premiado: 
"No sé a quién le han dado el 
premio, no veo casi la televi
sión y no sé quién es. De todos 
modos yo vengo especialmente 
para ver a los reyes". 

Los asistentes estaban ner
viosos esperando la salida de 
Sus Majestades, a la salida de 
los cámaras de televisión o de 
cualquier persona que salia de 
la universidad y pasaba por el 
pasillo central, la gente los 
vitoreaba y aplaudía intentan
do así matar el tiempo y la 
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Los Reyes posaron en el Patio 
Trilingue con la corporación 

municipal complutense. 

espera, y de paso reírse un 
poquito. A las dos menos 
cuarto, un señor mayor que 
se encontraba situado detrás 
una de las vallas, se desvane
ció; el calor y el estar tanto 
tiempo de pie pudieron ser 
algunas de las causas que 
causaron este desmayo. Los 
policías no tardaron en llegar 
al lugar, ante las llamadas de 
auxilio de la gente que se 
encontraba alrededor del des
vanecido. Un poco de agua y 
un sitio en la sombra reanima
ron al hombre. Después de 
este pequeño incidente todo 
volvió a la normalidad y la 
gente continuó esperando. 'Yo 
vengo por ver salir a todas las 
autoridades. La entrada ha 
sido preciosa y veremos ahora 
la salida. Este año está todo 
muy tranquilo, hubo un año 
en el que Camilo José Cela se 
me escurrió entre las autori
dades", comentó una de las 
asistentes, que llevaba desde 
por la mañana y pensaba per
manecer allí hasta el final. 

Por fin se produjo la salida 
de los Reyes, vitoreados y 
aplaudidos por todos los asis
tentes. La reina Doña Sofia se 

1 

acercó a varias personas del 
público dándoles la mano y 
sonriéndoles ante la emoción 

de los asistentes. Tonino, pre
sentador del conocido progra
ma televisivo Caiga Quien Caí-

ga, fue otro de los personajes 
que una vez más anduvo por 
allí. 

Suzuki Turismos www.santana.suzuki.es 

EST MES LOS TUR SMOS 
SUZUKICUEST N UN 10°/o MEN s 

Baleno HatchBack 
1.300 ce 

16Vy85cv 
1.413.000 ptas.* 

Baleno Sedán 
1.600 ce 

16 Vy 95 cv 
1.721.000 ptas.* 

Swift 
1.300 ce 

16Vy68cv 
1.162.000 ptas.* 

Durante este mes los Turismos Suzuki con dirección asistida, cierre centralizado, elevalunas eléctricos y aire 
acondicionado opcional cuestan mucho menos de lo que valen. ¡Nada menos que un 10% de descuento! 
También en toda la gama Turbo Diesel. Date prisa, sólo tienes 30 días para disfrutar esta oferta. 

¿Quién dice que todos los coches tienen que ser iguales? 

Baleno Wagon 
1.600 ce 

16 V y 95 cv 
1.891.000 ptas.* 

Garantía 
3 años. 
24 horas 
asistencia 

SUZUKI 
__,N~ 

* PVP recomendado para Península y Baleares. Incluye IVA, impuesto de matriculación y transporte. No incluye gastos de matriculación y pre-entrega. 

TORREJON DE ARDOZ Q u 1 L E s ALCALA DE HENARES 
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Antes de entrar en la universidad para entregar el premio Cervantes 

El Rev recibió el bastón de mando de 
Alcalá v la Reina un ramo de llores 

29 de abril de 2000 

Estas fotos , cedidas por 
el ayuntamiento de Alcalá, 
muestran el momento en 
que el alcalde compluten
se, Manuel Peinado, salu
da y entrega el bastón de 
mando de la ciudad a Su 
Majestad el rey don Juan 
Carlos, un acto protocola
rio que simboliza que con 
la presencia de la corona 
en la ciudad es ella la que 
tiene todo el poder y no las 
autoridades municipales. 
Aunque sea el mismísimo 
presidente del gobierno o 
cualquier otra alta autori
dad la que visite la ciudad, 
la soberanía en el munici
pio es de sus representan
tes, el alcalde y los conce
jales. Por eso, en señal de 
respeto, el alcalde entrega 
al rey el bastón de mando 
de la ciudad como símbolo 
de que ésta se siente hala
gada por tener el poder 
municipal el jefe del Esta
do. 

Y si el rey recibió el bas
tón de mando de la ciu
dad, la reina doña Sofia 
recibió de manos de una 
niña, una escolar llamada 
Silvia, un ramo de flores 
ante las sonrisas de los 
presentes. Doña Sofía, 
muy atenta, se interesó 
por la niña y le agradeció 
el detalle. 

En la plaza de San Diego 
se vio en esos momentos 
una pancarta especial
mente dedicada al presi
dente de la CAM, Alberto 
Ruiz Gallardón, alusiva a 
la casa de Cervantes. En 
la pancarta, que aparecía 
con la .firma de Cervantes, 
éste haría a través de 
quienes realizaron mate
rialmente la reivindica
ción, la siguiente pregun
ta: "¿Qué pasa con mi 
casa?" 

Fotos Dalda 

PUERTA de Madrid 



La Junta Directiva de la Asociación de 
Amigos de la Universidad de Alcalá 

visita al alcalde de la ciudad 
El pasado 11 de abril, una 

representación de la Junta 
Directiva de la Asociación de 
Amigos de la Universidad de 
Alcalá fue recibida por el 
alcalde Manuel Peinado Lar
ca, a quien se hizo entrega de 
la Placa Conmemorativa de 
los 500 años de la Bula 
Fundacional de la Universi
dad de Alcalá, en cumpli
miento del acuerdo tomado 
por dicha Junta, el 24 de 
abril de 1999, de conceder 

esa distinción al Obispado, a 
la Universidad y al Ayunta
miento, como entidades pú
blicas herederas de las exis
tentes en la Ciudad en el 
momento de la efemérides 
cisneriana. 

Durante la entrevista, se 
comentaron algunos temas 
de interés para el patrimonio 
de la Universidad y de la Ciu
dad, haciendo especial hin
capié en la petición, que ya 
formuló esta Asociación con 

escritos que tuvieron regis
tros de entrada en el Ayunta
miento con fecha 8 de junio 
de 1999, de instalar algún 
tipo de monumento, monoli
to, placa, etc ... , que recorda
ra a todos los alcalaínos la 
hazaña de la Sociedad de 
Condueños. El alcalde se 
mostró a favor de tener en 
cuenta esta petición con oca
sión de la próxima remodela
ción de la plaza de San Die
go. 

CONTRATAS Y 
MONTAJES 

CACESA, S.L. 
l llPERIEIBlllZICIOllES Y IOllTIJES DE CHIPA ( 
• Gran experiencia en cubiertas 

(TIPO DECK) 

•Fachadas, Terrazas, 
Naves industriales, etc. 

• Todo tipo de Aisl&.lllientos 
y Falsos Techos. 

Almacén: c/ Varsovia, s/n. 
Oficinas: Eras de San Isidro, 3 - 1 ºA 

Tlfs.: 91 880 71 11 - 91 880 72 00 - Fax: 91 883 32 59 
ALCALA DE HENARES 
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..__ . __ E 1 pone en marcha 
unaoftcina 
de asesoramieno 
uramno para la 
declaración de la renta 

A partir del próximo 3 de 
mayo y hasta el 30 de 
junio, la Delegación Muni
cipal del Distrito II de Alca
lá, que preside el edil 
socialista Pablo González, 
cederá un local equipado 
de la sede de la Delegación 
Municipal para que dos 
asesores de la Federación 
de Municipios de Madrid 
(FMM) ayuden a los veci
nos interesados a realizar 
la declaración de la renta 
mediante el programa · PA
DRE (Programa de Ayuda 
a la Declaración de la Ren
ta). 

Es la primera vez que 
una delegación municipal 
complutense se presta, en 
colaboración con la Comu
nidad de Madrid y la Agen
cia Estatal de la Adminis
tración Tributaria, a través 
de la FMM, a asesorar a los 
ciudadanos complutenses 
en su cita anual con el fis
co. "Entendemos que se 
trata de un servicio de 
gran utilidad para los veci
nos del barrio, por lo que 
hemos habilitado un local 
para los dos asesores, úni
co requisito que se nos 
pidió desde la Federación 
de Municipios", ha explica
do el edil Pablo González. 

En los últimos tres años, 
el balance de esta expe
riencia ha funcionado sa
tisfactoriamente en otros 
municipios que han puesto 
en marcha esta campaña, 
llegándose a realizar 
40.000 declaraciones gra
tuitas. La oficina abrirá el 
próximo 3 de mayo y per
manecerá abierta de 9'00 a 
14'00 horas y de 1 7'00 a 
19'00 horas hasta el 30 de 
junio. 

El presidente del distrito, 
Pablo González, ha mani
festado su satisfacción por 
este servicio gratuito que 
se presta a los vecinos de 
El Juncal. "Me parece 
importante resaltar que 
estamos ante uno de los 
primeros pasos en el áni
mo de este equipo de 
gobierno de descentralizar 
ciertos servicios a las dele
gaciones municipales, al 
tiempo que se facilita la 
gestión a los vecinos". 
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Para recardar a los alcalaínas cuándo denen aue pagar sus 1111u1stos 

El avuntamiento edb 50.000 calendarios nscales de mano 
la lntencl6n es bumnearlo en todos los ho1ares 
La concejalía de Hacienda del ayuntamiento de Alcali, que dirige el edil socialista Pablo Gonzüez, 
ha comenzado a distribuir por los hogares alcalaínos UD total de 50.000 calendarios fiscales de 
mano en los que se recuerda el periodo de cobro de los tributos y precios públicos del año 2.000. 
Con UD formato cómodo, el objetivo de estos calendarios de mano es que los contribuyentes pue
dan tenerlos siempre a la vista, guardados en la cartera o en el bolso, para que de esa forma no se 
olviden de los periodos establecidos para el pago de los impuestos y precios públicos. 

Bajo el lema 'Invertir en tu ciu
dad es tu derecho; es tu patrimo
nio'. el calendario tiene un tama
ño de 9'5 x 6'5 centímetros, es 
decir, similar a los clásicos calen
darios de bolsillo; tiene un diseño 
moderno. Según Pablo González; 
"el calendario pretende facilitar a 
los ciudadanos una herramienta 
útil de fácil manejo que les sirva 
para tener un acceso rápido y có
modo al período de cobro con el 
que todos tenemos que cumplir". 

En el calendario fiscal del 2000 
se informa del periodo de pago 
del impuesto sobre vehículos de 
tracción mecánica, es decir, el clá
sico 'numerito' del coche, así 
como del impuesto sobre vados o 
pasos de carruajes, que ambos se 
pagan entre el 17 de abril y el 20 
de junio. Precisamente a partir del 
17 de abril el ayuntamiento 
comenzó a abrir por las tardes con 
personal especializado para sol
ventar las dudas de los contribu-

yentes y posibles errores en los 
recibos de estos impuestos. 

También se informa sobre el 
periodo de pago del Impuesto 
sobre Actividades Económicas 
(IAE), el tributo destinado a 
comerciantes y profesionales no 
asalariados, que se pagará entre el 
15 de septiembre y el 20 de 
noviembre, sobre el Impuesto 
sobre Bienes Inmuebles (IBI), es 
decir, la antigua contribución, 
cuyo periodo de pago es del 17 de 
mayo al 31 de julio. 

Además, se recoge el período de 
cobro de agua, recogida de basura 
y alcantarillado, cuyo primer tri
mestre se podrá pagar del 3 de 
mayo al 5 de julio, cuyo segundo 
trimestre podrá pagarse del 17 de 
julio al 20 de septiembre, con el 
tercer trimestre a pagar entre el 16 
de octubre y el 20 de diciembre y 
con el cuarto trimestre a pagar del 
17 de enero al 20 de marzo de 
2001. 

Pablo González afirmó a 
PUERTA DE MADRID que más 
que para facilitar que la gente pa
gue sus impuestos, el calendario 
"sirve para facilitar que la gente 
tenga conocimiento de cuando tie
ne que pagar sus impuestos. Al 
informarles claramente de las fe
chas se evitan problemas y apre
mios. Con ese calendario quere
mos hacer entender a los ciudada
nos que el pago de los tributos 
municipales es una inversión en la 
ciudad". 

El concejal de Hacienda asegu
ró que "el calendario demuestra 
también que la reforma de este 
área que gestiona nos la estamos 
tomando muy en serio. Afortuna
damente la apertura del ayunta
miento está funcionando porque 
la asistencia es importante; tene
mos contabilizada una media de 
unas 40 personas cada tarde". 

Según González, "los retos que 
tenemos en Hacienda son muy 
importantes, como es la oficina 
técnica de catastro. Estos calenda
rios vienen a complementar este 
trabajo para la reforma del área de 
hacienda". 

EDICTO 
Vista la propuesta de referencia, por el limo. Sr. Alcalde, se ha 

resuelto lo siguiente: 
Aprobar el Padrón correspondiente a la Tasa por salida de vehí

culos a través de las aceras y reservas de espacio del ejercicio de 
2000. 

Se establece como plazo de pago en período voluntario, del 17 
de abril de 2000 al 20 de junio de 2000 (ambos inclusive), o inme
diato día hábil posterior si el último día es inhábil. 

Los citados recibos podrán abonarse en los plazos señalados, 
en cualquiera de las entidades colaboradoras que figuran en los 
propios recibos, en su horario de apertura al público, debiendo 
una vez abonado el recibo, recoger en la Sección de Rentas y 
Exacciones de este Ayuntamiento los ejemplares de validación de 
la licencia. 

Haciéndose constar que se notificarán colectivamente los res
pectivos recibos mediante la publicación de anuncio en el Boletín 

Oficial de la Comunidad de Madrid, así como a través de edictos 
que lo adviertan, todo elio, a tenor de lo dispuesto en el art. 124,3 
de la vigente Ley General Tributaria y Disposición Transitoria 
Décima, 2 de la Ley 50/1998 de 30 de diciembre, de Medidas Fis
cales, Administrativas y del Orden Social. 

Contra dichos recibos se podrá interponer recurso de reposi
ción en el plazo de un mes, contado desde el día siguiente al de 
la finalización del período de exposición pública del padrón. 

Dicho padrón se expondrá al público por un plazo de 15 días, a 
contar desde el siguiente al de su publicación en el Boletín Oficial 
de la Comunidad de Madrid, a los efectos de reclamaciones por 
las personas interesadas. 

Se advierte que transcurrido el plazo de ingreso, las deudas 
serán exigidas por el procedimiento de apremio y devengarán el 
recargo correspondiente, los intereses de demora, y en su caso, 
las costas que se produzcan. 

Alcalá de Henares, a 18 de abril de 2000 
EL ALCALDE 

29 de abril de 2000 

Fdo.: Manuel Peinado Lorca 

bcm1. ln1tamie111 
de Alcalá de He11res 
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"Cllm1111 mices de a ed1d ve1aue11es111a111 le aceitan", comemó la madre del agredido 

"Mi hiio, que es minusválido, tiene 
que aguantar muchos desprecios" 
~ Luisa Díaz es madre de un hijo con una minusvalía física que ha sufrido varias agresiones por 
parte de unos jóvenes: "Mi hijo bajó al parque de San Isidro, como muchas otras veces, y unos jóve
nes, que trabajan en una tienda de reparación de calzado, comenzaron a insultarlo y uno de ellos 
llegó a pegarlo. Son golpes que no le dejan moratones ni marcas, pero está sufriendo un trato veja
torio y además no es la primera vez, son chicos persistentes y reincidentes", manifestó Mª Luisa. 

"Mi hijo tiene una minusva
lía del 52%, tiene mucha difi
cultad para relacionarse y no 
es porque sea malo, porque es 
un chico antiviolencia y muy 
educado", explicó Mª Luisa, su 
madre, que manifestó que 
cuando los chicos de su edad 
ven que él no es igual que los 
demás no lo aceptan. Mª Luisa 
cree que los chicos como su 

hijo, que presentan una 
minusvalía, tienen que aguan
tar muchos desprecios y cruel
dades por parte de la socie
dad: "Ahora en los medios de 
comunicación se habla mucho 
sobre la integración, pero 
somos muchas las familias 
que sufrimos en silencio los 
desprecios que se hacen a 
nuestros hijos". 

EDICTO 

Mª Luisa explicó los malos 
tratos que su hijo sufre: "Mi 
hijo tiene diecinueve años, 
está fuertote , pero no es nada 
violento, así que son los 
peq-µeños los que lo pegan a 
él. El suele bajar al parque de 
San Isidro, que está debajo de 
mi casa. Hay unos jóvenes de 
unos dieciséis años que conti
nuamente se meten con mi 

Del día 17 de abril al 2 de mayo de 2000, se encuentra expuesta al público, en 
las oficinas de este Excmo. Ayuntamiento, la matrícula correspondiente al 
IMPUESTO SOBRE ACTIVIDADES ECONÓMICAS, ejercicio 2000. 

Se hace constar que los sujetos pasivos incluidos en la matrícula podrán inter
poner contra este acto administrativo Recurso de Reposición ante la Administra
ción de Hacienda de Alcalá de Henares en el plazo de quince días, a contar des
de el día siguiente al del término del período de exposición pública de la matrícu
la o, reclamación económica administrativa ante el Tribunal Económico-Adminis
trativo Regional de Madrid en los mismos plazos sin que puedan simultanearse 
ambos. Todo ello en cumplimiento de lo dispuesto en el artículo 4 del Real Decre
to 243/95 de 17 de Febrero (B.O.E. nº 57 de 8 de Marzo) que dicta normas para 
la gestión del Impuesto sobre Actividades Económicas. 

Se hace constar que la interposición del recurso de reposición o reclamación 
económico-administrativa contra los actos citados, no originará la suspensión de 
los actos liquidatorios subsiguientes, salvo que así lo acuerde expresamente el 
órgano administrativo o el Tribunal Económico-Administrativo competente, de 
conformidad con lo dispuesto en el artículo 4, b) del mismo Real Decreto. 

PUERTA de Madrid 

Alcalá de Henares, 13 de abril de 2000 
EL ALCALDE 

Excmo. Avuntamiento 
de Alcalá de Henares 

MI! Luisa Díaz 

hijo insultándolo y pegándolo. 
No tiene moratones ni señales, 
pero el trato que está sufrien
do mi hijo por parte de estos 
jóvenes es vejatorio y reinci
dente, porque en otras ocasio
nes estos chicos han corrido 
detrás de él y mi hijo se ha 
tenido que esconder hasta en 
una panaderia". Esta madre 
está harta de los insultos que 
su hijo sufre: "Es día tras día y 
año tras año lo que llevo 
sufriendo, estoy tan harta que 
cualquier día voy a sacudir a 
un menor y sé que eso va por 
lo penal, pero es tanta la rabia 
contenida que llevo dentro que 
voy a sacudir a uno. Intento 
educar a mis hijos para que 
dialoguen y no se peleen, pero 
voy a ser la primera que un 
día de éstos me voy a saltar 
todo eso a la torera". 

Elena Rodriguez, madre 
también de una hija con una 
minusvalía, que acompaño a 
Mª Luisa en su protesta por la 
crueldad que sufren estos chi
cos minusválidos que no pue
den defenderse comentó: "Es 
necesario que en Alcalá de 
Henares, que es una ciudad 
grande, haya colegios apropia
dos para estos chicos, ya que 
en la constitución dicen que 
todos los ciudadanos tienen 
derecho a una educación y lo 
que necesiten; estos chicos 
necesitan psicólogos y apoyo, 
y no tienen nada de esto. Yo he 
tenido que llevar a mi hija a 
un psicólogo porque tenía 
depresión por los continuos 
insultos y mofas que sufria, 
nuestros hijos tienen el mismo 
derecho que los niños que no 
tienen problemas a tener unos 
colegios y unos centros de ocio 
en los que estos jóvenes, que 
también tienen derecho a dis
frutar de su juventud, puedan 
salir a discotecas y relacionar
se". 

Elena Rodriguez informó a 
PUERTA DE MADRID que ella 
no queria salir en la foto por 
miedo a las represalias que 
pudieran tomar contra su hija, 
que estaba amenazada por 
unas chicas y tenia mucho 
miedo. 
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Enlace Ruiz Pareia · Gil Gómez 
Maria del Mar Gil Gómez y Ángel Ruiz Pareja contrajeron 

matrimonio en la Magistral-Catedral el día 1 de abril a las 5 de 
la tarde. La novia llegó al al~ del brazo de su hermano y padri
no de la ceremonia, Miguel Angel Gil Gómez. El novio hizo lo 
propio con su madre y madrina para la ocasión, Luisa Pareja 
Fernández. 

Maria del Mar lucía un bonito vestido blanco adornado con 
encaje y el n ovio un elegante traje de chaqueta gris oscuro. 

Desde la iglesia, y tras las consabidas felicitaciones, los recién 
casados y sus 190 invitados se desplazaron hasta un restau
rante alcalaíno para_ disfrutar del convite nupcial. 

Maria del Mar y Angel, que antes de casarse fueron novios 
durante 13 años, han disfrutado de su luna de miel en la Repú
blica Dominicana, más concretamente en Punta Cana. 

Maria del Mar tiene 30 años y trabaja en un estanco. Ángel tie
ne 37 años y trabaja en una ferretería . 

Enlace Medina EIPísho · Jiménez Barea 
La capilla de San Ildefonso fue el lugar escogido por Pablo 

Medina Expósito e Isabel Jiménez Barea para contraer matri
monio el sábado 8 de abril. Los padrinos de la ceremonia fueron 
Eliana Expósito, madre del novio, y Pedro Jiménez, padre de la 
novia, que se encargó de llevar a su hija hasta el altar. Isabel eli
gió un favorecedor vestido con cuello alto destacando del resto 
de todo el traje por un beige más oscuro, al igual que las man
gas que colgaban desde el codo hasta la muñeca; Pablo llevaba 
un traje de chaqueta color oscuro. 

Tras la ceremonia, los 160 invitados y la pareja, fueron a cele
brar el convite a un restaurante de la ciudad complutense. Los 
recién casados eligieron como viaje de luna de miel Nueva York, 
donde han disfrutado de una semana inolvidable. 

Isabel, de 26 años de edad, tiene la carrera de Geografia e His
toria, aunque actualmente se encuentra trabajando en una 
fábrica. Pablo, de 25 años de edad, es economista. Aunque el 
novio es de Granada, la pareja ha decidido establecer su resi
dencia en Alcalá, ciudad en la que llevan muchos años viviendo. 
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Ocaña casó a su hennano un día en que no 
se celebran ceremonias en el avuntamiento 

Polémica por una boda 
en la casa consistorial 
110 es balllllll que se ..,.1111111 Sllí1 1111111 111 ball •íslca 
11 directa 111mecclíl lle lllllllSllllls 111ra111 •• 111111 
La boda más polémica que se ha celebrado en el ayuntamiento 
de Alcalá tuvo como protagonista al concejal más controvertido 
de la corporación. Javier Ocaña casó a su propio hermano en un 
día inhábil para bodas en la casa consistorial. Este hecho es aún 
más llamativo después de haberse formado en las dependencias 
municipales a primeros de octubre largas colas de parejas bus
cando una fecha apropiada para casarse. Las bodas siempre son 
en sábado, puesto que según el calendario abierto por el nego
ciado de bodas para la celebración de ceremonias matrimonia
les en la casa consistorial durante el año 2000 hay un total de 
35 sábados hábiles para este tipo de actos. Sin embargo, la 
excepción la provocó Javier Ocaña casando a un familiar, su 
propio hermano, un viernes, el 14 de abril. 

Empleados del ayuntamien
to comentaron que celebrar 
una boda en viernes a instan
cias del concejal Javier Ocaña 
es un privilegio al que no ha 
tenido ni tiene derecho ningu
na otra persona: ''.Lo lógico 
sería que se abriera ahora la 
posibilidad de que todo el que 
quisiera se pudiera casar en 
viernes", afirmó un empleado 
del ayuntamiento que mani
festó: "Es particularmente 
indignante que se celebrara 
esa boda el 14 de abril cuan
do todos sabemos que hubo 
largas colas de ciudadanos 
esperando encontrar fecha 
óptima para su boda y que 
muchos no pudieron conse
guir la que querían". 

El calendario de sábados 
para la celebración de ceremo
nias matrimoniales estaba 
completamente cerrado ya en 
el mes de octubre. Reservar 
las mejores fechas y las mejo
res horas para contraer matri
monio en el ayuntamiento fue 
posible sólo para quienes lle
garon antes. Por eso llegó a 
haber el dia 13 de octubre lar
gas colas que empezaron a for
marse ante la casa consisto
rial desde las seis de la 

madrugada. En ningún mo
mento se abrió la posibilidad 
de elegir un viernes. 

El malestar en muchos 
empleados municipales al 
tener conocimiento de la boda 
que presidió J avier Ocaña el 
viernes 14 de abril para casar 
a su hermano llegó al primer 
teniente de alcalde, Luis Suá
rez Machota, quien se interesó 
por el tema y pidió explicacio
nes al alcalde, Manuel Peina
do, el martes 18 de abril, 
antes de la celebración del ple
no ordinario en la casa consis
torial. 

Además hubo otras circuns
tancias en la boda del 14 de 
abril que fueron señaladas 
como 'inusuales' por algunos 
empleados municipales. Así, 
no es habitual que se permita 
que haya músicos que realicen 
un concierto durante cual
quier celebración matrimonial 
o que se proyecten diapositi
vas. Estos detalles se ofrecie
ron en la boda presidida por 
Javier Ocaña, a pesar de que 
las bodas en el ayuntamiento 
tienen un protocolo completa
mente definido que no es posi
ble variar. 
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• CHAOU~ 

•SMOKING 

YIUSY j NOVIAS 
MADRINAS, FIESTA 
Y COMPLEMENTOS 
e/ Mayor, 27 - PRIMER PISO 

TLF.: 91 889 36 66 

• TRAJE CEREMONIA 

• CAMISERiA 

• COMPLEMENTOS 

¡ ¡<Des{um6ra a 

e/ Tinte, 8 - Alcalá de Henares 
San Isidro, 1 - Torrejón de Ardoz 

. . _.f. ,, tus invitauos ... .. 
ponte guapa en ~~ de lk !l6o<>a 
PRECIOS ESPECIALES NOVIAS 
el Los Hueros, 1 (IVIASA El Chorrillo) Tlf.: 91 880 72 61 

doña concha 
CORTINAS, ESTORES, TAPIZADOS, 

ALFOMBRAS ... 

VESTIMOS TU MOCAR 
e/ De las Flores, 5 bis - Telf. y Fax: 91 888 24 53 

CALIDAD, SERVICIO Y MODA AL ALCANCE DE TODOS 

RESTAURANTE - CAFETERIA 

LOS HUEROS (Villalbilla) 

Telf.: 91 879 2& 98 

''t~t. · · 'reiéf: 91 883 33.46 . 
. P+ibrerós, 3& (frente iglesia Sta. María) 

ALIANZAS (Oro 18 lts.J, ARRAS ••• 

Jovería OCAÑA 
Plaza de Cervantes, 32 - Tlf.: 91880 16 85 

iNovios!: vuestras Invitaciones de Boda en ... 
~UWl/cy~ 

~rb?JJ(}(} ~) 
1,.. Cr+,..,.;"" --- _._ ........... . 

COPY - SER\llCE 

• Al encargar Vuestras Invitaciones de Boda 
Os regalamos las TARJETAS DE VISITA* 

PASEO DE LA ESTACION, 7 • ALCALA DE HENARES • Tlf. 91 881 07 40 

LIOUIDACION 
PiRMANiNTl Di 
EXPOSICIONES 

mUEBlH y DECORACIOn 

e/ Miguel de Moneada, 4 ijunto Galerías Juan de Austria) 
Telf. y Fax: 91 880 26 67 - ALCALA 

También $ Y Sola Chollo 
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Volvió a haber declaración de Suárez al PSOE iunto a la estatua de lzaña 

"Espero que el pacto sea duradero v uue la 
izquierda siga gobernando mucho uempo" 
La estatua de Manuel Azaña y la conmemoración del aniversario de la segunda república vol
vieron a ser el marco en el que la izquierda complutense hizo profesión pública de fe en la 
unidad y en el mantenimiento del pacto. Este año no acudieron el alcalde, Manuel Peinado, 
ni la mayor parte de los concejales socialistas. Solamente estuvieron representando al gru
po del PSOE los concejales .. castigados" en la última remodelación del gobierno municipal, 
los más próximos a la dirección local del PSOE: Julián González del Cerro y Marta Luna. Pero 
el coordinador de Izquierda Unida, Luis Suárez Machota, y el secretario general del PSOE, 
Miguel Buenestado, no perdieron la oportunidad de declararse mutuamente las buenas inten
ciones para con el pacto que los une. Suárez modificó su discurso del año pasado, como no 
podía ser de otra forma, y en lugar de decir "espero y deseo que la izquierda gobierne en el 
ayuntamiento", que le dijo a Peinado en 1999, en el 2000 dijo a Buenestado "espero que el 
pacto sea duradero y que la izquierda siga gobernando mucho tiempo en Alcalá". 

La izquierda volvió a reen
contrarse ante Manuel Azaña 
en un momento más delicado 
que hace un año. Con un 
grupo socialista cuestionado 
por la propia dirección local 
del PSOE por no contar con 
ella en los grandes temas de 
la gestión municipal, el acto 
de conmemoración de la 
segunda república ante la 
estatua de Manuel Azaña fue 
el de la reaflrmación de la 
unidad por parte de las dos 
fuerzas políticas mayoritarias 
dentro de la izquierda. 

Faltó el alcalde, Manuel Pei
nado, quien pidió excusas por 
no poder asistir. También fal
taron la mayor parte de los 
concejales del PSOE y la con
cejal de IU Pilar Fernández 
Herrador; la mayor parte de 
las ausencias podían tener 
un trasfondo de discrepan
cias con las direcciones polí
ticas de ambos partidos. No 
hubo tampoco representación 
visible del PDNI. 

La izquierda hizo públicos 
votos ante Azaña para lograr 
la pervivencia del pacto y de 

que el gobierno siga en sus 
manos durante mucho tiem
po. Y Buenestado y Suárez lo 
hicieron en un momento en el 
que se ha convenido en que lo 
mejor para superar las ten
siones es una reunión a tres 
bandas, una especie de exa
men al gobierno municipal 
hecho en un encuentro en la 
cumbre entre gobierno, 
PSOE, IU e incluso el PDNI, y 
en el que se supone que 
habrá dos posturas diferen
ciadas, la de las respectivas 
direcciones del PSOE e IU y la 

............ 
-·-· .......... .......... 
..... len. 

del propio alcalde con buena 
parte de sus concejales socia
listas en el gobierno y sobre 
todo el PDNI. Es decir, que se 
supone que el encuentro, 
previsto para mediados de 
mayo, puede ser sustancioso. 
De ese encuentro esperan las 
respectivas direcciones hacer 
un balance de casi un año de 
gobierno, pero también fijar 
los objetivos y criterios para 
el futuro más inmediato. 

SOFAS CAMAS ~ 
MOBlllARIO JUVENll ~ 

Moda femenina en 

1 " ' J . 

\ 

' 1 

..._---~ 
~

~··' ,,. '"11''' ---- --
ESPECIALISTAS EN SOFAS Y MUEBLES CONVERTIBLES, SOFAS LITERA, CAMAS NIDO Y SILLONES RELAX 

• Comedores • Cómodas • Lámparas • Boisseries • Sillones • Espejos • Cuadros • AHombras de piel 
•el Navarro y Ledesma, 5 - Tlf.: 91 883 45 63 
•Avda. Núñez de Guzmán, post. - Tlf.: 91 883 66 82 
•Avda. Reyes Magos, 8 - Tlf.: 91 883 24 36 
•el Miguel de Moneada, 12 (LOS PACOS) - Tlf.: 91 880 26 62 
• Poi. Alcamar, nave 81 , 82, 83 - Ctra Camarma - Tlf. : 91 886 63 37 

CAMARMA DE ESTERUELAS Sofa Chollo 
• MEJORADA DEL CAMPO, el Federico García Lorca, 24 

(Centro Comercial Jardín) 

29 de abril de 2000 

DE lA SO A lA 66 
C / Teniente Ruiz, 27 -Alcalá de Henares (Madrid) 

ti 91 882 27 27 
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El recuerdo de Suárez 
En tal escenario se celebró 

el acto de conmemoración del 
aniversario de la segunda 
república, que fue presentado 
por Francisco José Pérez. La 
dirección de IU, la del PSOE. 
representantes de CC.00. y 
de UGT. la presencia de una 
parte del sector discrepante 
en la universidad con el rec
tor Manuel Gala, concreta
mente la de Comisiones 
Obreras, y varios vocales del 
distrito IV fueron testigos del 
recuerdo de Luis Suárez 
Machota a sus palabras del 
año pasado en que ofreció al 
PSOE la posibilidad de gober
nar. Fue por eso por lo que el 
líder de IU manifestó la nece
sidad de realizar frecuente
mente este tipo de actos uni
tarios de la izquierda e hizo 
públicos votos por que el pac
to "sea sólido y de futuro"; en 
definitiva "para que la 
izquierda continúe mucho 
tiempo en el gobierno". 

Buenestado no le fue a la 
zaga y también manifestó su 
deseo de que los actos unita
rios entre PSOE e IU lleven a 
que las relaciones en la 
izquierda sean las mejores 
para garantizar en Alcalá 
durante mucho tiempo el 
gobierno de izquierdas que 
actualmente hay. 

El propio secretario general 
de Izquierda Republicana a 
nivel nacional, Isabelo Herre
ros, manifestó que "la izquier
da debe caminar unida para 
enfrentarse al PP", y no dejó 
de pedirle al ayuntamiento 
que el día 3 de noviembre, 
fecha en la que se conmemo
ra el sesenta aniversario de la 
muerte de Azaña, se haga en 
el ayuntamiento un acto ins
titucional de homenaje al 
político alcalaíno que llegó a 
ser presidente de la II repú
blica. 

En el acto no faltó la impo
sición de la bandera republi
cana, que hizo con otros el 
concejal socialista Julián 
González del Cerro, y la colo
cación de la corona en la 
estatua de Manuel Azaña. 

PUERTA de Madrid 

@ SERVICIO POSTVENTA: 
Antigua Ctra. N-11, km. 28'300 

DE el Portugal, 14 (Poi. Fagober) 
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EXPOSICION Y VENTA: 
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Un momento de la reunión mantenida durante el miércoles de esta misma semana. 

Un total de 33 asociaciones de padres de Alcalá 
quieren el horario escolar conunuado 

la CAi concederá la iornada continuada 
si se cumplen diversas condiciones 
El gobierno regional admite por ley la posibilidad de que los colegios se acojan a la jornada con
tinuada. pero exige unas condiciones y las solicitudes han de renovarse cada año. Pero la Fede
ración de .Asociación de Padres de Alumnos de Alcalá (FAPA) cree que la cuestión ahora depende 
del ayuntamiento. de que se establezca y se remita a la consejería de Educación un plan de acti
vidades extraescolares para los colegios que quieran la jornada continuada. Ese plan puede cos
tar al año en Alcalá unos 80 millones de pesetas para financiar esas actividades puramente ez:tra
escolares, mientras que si se incluyen otro tipo de actividades deportivas y culturales la cifra 
puede llegar a elevarse a los 300 millones de pesetas. 

Información SEAT: telf: 902 402 602 lnterne-t: http:/ /www.sut.es 

Ya conoces su cuerpo. Ahora, ven a probar su alma. 
Su cuerpo de atleta. Su deportWidad. Su forma compacta y poderosa. Todo su diseño desprende 

fuerza y agresividad. Eslo es algo que tú ya has podido comprobar. Pero. ¿Y su alma?. 

El alma es algo intangible. Hasta que no lo pruebes no vas a comprobar lo potente que puede llegar a ser. 

Ven a verio a tu concesionario y comprobarás como el Nuevo Seat león se entregara a ti en cuerpo y alma. 

Nuevo Seat León. 
Atrévete a probarlo. 

SEAT 

tnm1%rn1rrnKNt'i''?Ki::;:::g':m:i:I:::::::::::::r::;:::?:fü:I:rniii::::::::=::::::::::=::=::r:':=:::rnmmm'::::::3;r::::::thXifüX:J:l::: Vía Complutense, 98 
Tlfs.: 91 887 09 71 • 91 887 09 72 

Fax: 91 888 05 05 • ALCALA DE HENARES 
4!!111!- --
~en• Hnos. Atienza 
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En la reunión convocada por 
la FAPA el miércoles 26 de 
abril participaron un total de 
33 asociaciones de las que 26 
pertenecían a colegios públi
cos, tres a colegios concerta
dos y cuatro a institutos de 
enseñanza secundaria. La 
petición de acogerse a la jor
nada continuada es práctica
mente unánime en Alcalá. 

Una de las condiciones que 
pone la CAM es que al menos 
dos tercios de los miembros 
del consejo escolar del centro 
deben aprobar la jornada con
tinuada para que éste pueda 
solicitarla. Ésa no parece una 
misión imposible, puesto que, 
como se recordará, fueron 
veintisiete colegios públicos de 
los veintiocho que se encuen
tran en nuestra ciudad los que 
solicitaron la jornada conti
nuada el año pasado, la media 
de los padres que votaron por 
este horario fue del 85% por 
ciento. "Hay una gran deman
da por parte de los padres soli
citando la jornada continuada 
en los colegios de sus hijos, y 
prueba de ello han sido las 
continuas movilizaciones que 
se han realizado", comentó 
Mayte de Valenzuela, presi
denta de la FAPA. 

Más prolijos parecen otros 
de los requisitos exigidos por 
la consejería de Educación. 
Los centros deberán elaborar 
un proyecto de mejora pedagó
gica y organizativa, explicando 
las razones del cambio de 
horario que han de someterse 
a consulta entre los diferentes 
sectores educativos del cole
gio: claustro de profesores, 
personal no docente, al conse
jo escolar local o de distrito, al 
ayuntamiento y a las aso
ciaciones de padres. Los infor
mes elaborados han de ser 
positivos. El problema es que 
este año y de forma excepcio
nal, los centros tienen hasta el 
1 de junio para realizar estos 
trámites. 

Pero además, los centros 
han de cumplir los siguientes 
requisitos: Estar incluidos en 
planes de mejora y extensión 
de seIVicios educativos de los 
ayuntamientos, es decir, los 
planes de actividades extraes
colares, que incluyan la modi
ficación de jornada como una 
variable del mismo; garantizar 
la presencia del profesorado 
durante, al menos, dos sesio
nes de tarde para que desarro-
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llen tareas de coordinación y 
también las actividades de 
apoyo y refuerzo de los alum
nos. "Lo que nos han trasmiti
do algunos profesores de algu
nos centros, sobre este punto, 
es que por qué los obligan, 
como si fuesen niños, a que
darse dos tardes en el centro y 
además tener un intervalo 
desde la jornada de la mañana 
a la de la tarde de una hora y 
media. Esperemos que esto no 
cree una distorsión en los cen
tros escolares. Una de las pro
puestas de los sectores del 
consejo escolar o del APA es 
que toda la maquinaria se 
ponga en funcionamiento". 
comentó la presidenta de la 
FAPA, Mayte de Valenzuela. 
Otro de los requisitos a cum
plir es que los centros deben 
garantizar la continuidad de 
los servicios de comedor y 
transporte escolar. 

Finalmente será una comi
sión, integrada por miembros 
de la consejería de Educación, 
de la Federación de Munici
pios de Madrid, del ayunta
miento y de la federación de 
asociaciones de padres, quie
nes decidirán si el centro que 
lo ha solicitado puede tener el 
próximo curso la jornada con
tinua. Los colegios que final
mente se les apruebe la jorna
da continua gozarán de ella 
sólo por un curso. Después la 

comisión de valoración decidi
rá si pueden prolongarla un 
año más. "No pensamos que 
para los padres que trabajen 
la jornada continua sea un 
inconveniente. entre otras 
cosas porque el horario lectivo 
es el mismo, los niños saldrían 
a las dos de la tarde cuando 
ahora lo hacen entre las cua
tro, y cuatro y media depen
diendo del colegio, con el 
comedor escolar saldrían a la 

misma hora a la que lo hacen 
ahora. Por lo tanto para los 
padres que trabajan el horario 
se puede considerar el mismo, 
sólo que agrupado de otra for
ma", manifestó Mayte de 
Valenzuela. 

"El año pasado, en veintisie
te colegios públicos de los 
veintiocho que hay en Alcalá, 
el 85% del total de padres de 
cada uno de los centros vota
ron por la jornada continua. 

¿En que votaciones democráti
cas se piden más del 80% a 
favor?. La demanda en Alcalá 
por parte de los padres para 
conseguir este horario es 
inmensa. y la prueba está en 
las continuas movilizaciones 
que se han hecho". comentó la 
presidenta de la federación de 
asociaciones de padres de 
Alcalá. Actualmente Alcalá de 
Henares cuenta con nueve 
colegios que disponen de la 
jornada continua, ocho de 
ellos son públicos y el noveno 
es concertado. Los centros 
escolares que tienen la jorna
da continua podrán seguir con 
ella si cumplen con los requi
sitos. "Estos colegios tienen 
que hacerlo exactamente igual 
que los demás y tienen de pla
zo hasta el 1 de junio". explicó 
la presidenta. 

El miércoles 26 de abril se 
entregó la normativa a todas 
las APAS de los centros, para 
que como representantes de 
los padres hicieran la pro
puesta en todos los centros 
educativos. "Las asociaciones 
de padres somos correo de los 
mismos, no representamos 
intereses particulares, ni par
tidarios, sino que somos unas 
asociaciones plurales que 
representamos los intereses 
mayoritarios de los padres", 
concluyó Mayte de Valenzuela. 

Joyería 

Alcalá de Henares 

Plaza de Cervantes, 32 Tel. 9188016 85 

7 de INlayo 2000 

DIA de la MADRE 
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sucesos 
El dueño toe amenazado con una pistola v un cuchillo 

Robo con intimidación en una óntica 
Un individuo de unos treinta y cinco años de edad, entró en la óptica Lux.Alcalá con la excusa 
de que le colocaran un tornillo en las gafas. El lunes 24 de abril José Carlos, dueño de la óptica, 
se llevó el susto más grande de su vida: "La tienda estaba cerrada, eran las diez menos cuarto y 
yo me encontraba terminando unas cosas que me quedaban, cuando un joven llamó a la puerta". 
Según comentó el dueño, el joven no tenía mala pinta hasta que lo vio de cerca. "Me sacó una 
pistola y un cuchillo, me amenazó y se llevó 70.000 pesetas y gafas de sol", explicó José Carlos, 
que tras este robo ha decidido no abrir la tienda a nadie a esas horas y menos estando cerrada. 

José Carlos, dueño de la ópti
ca Lux.Alcalá, situada en la 
calle Alonso Martinez, sufrió un 
robo con intimidación el lunes 
24 de abril. Eran las diez menos 
cuarto, por lo que la óptica se 
encontraba cerrada al público, 
José Carlos terminaba en el 
interior de la misma algunas 
cosas que le quedaban por 
hacer: "Las luces se encontra
ban apagadas, excepto las late
rales, y se veía muy mal el exte
rior. Un individuo llamó a la 
puerta y me enseñó unas gafas 
con las patillas rotas y me dijo 
que las necesitaba y que si se 
les podía poner un tornillo", 
explicó José Carlos, que inten
tando solucionar el problema 
del falso cliente y sin temerse 
nada, le abrió la puerta. 

Con el pretexto de poner un 
tornillo a las gafas, el joven de 
unos treinta y cinco años de 
edad, dientes podridos y aspec
to de drogadicto, entró en la 
óptica, "desde dentro no se veía 
muy bien el aspecto del hombre, 
cuando entró y lo vi de cerca me 
di cuenta de que no tenía muy 
buena pinta. Cuando me dirigí a 
ponerle el torníllo me sacó una 
pistola y un cuchillo", comentó 
el dueño de la tienda. José Car
los manifestó a PUERTA DE 
MADRID, que la pistola era 
pequeña de color negro y la 
tenía en la mano izquierda 
mirando hacia abajo: "No sé si 
sería de verdad, porque la pisto
la apuntaba hacia abajo como si 
el hombre no quisiera que yo la 
viera. El cuchillo sí me lo puso 
más cerca del cuerpo". El dueño 
de la óptica fue zarandeado y 
amenazado por el atracador: 

Conductor de camión 
herido grave 

Alrededor de las 3 de la 
madrugada del día 14 de abril 
se produjo un accidente a la 
altura del kilómetro 73 de la N-
11. Resultó herido de carácter 
grave Ángel Luis JM, de 54 años 
de edad, quien conducía un 
camión marca Iveco. El vehículo 
se salió de la vía por su margen 
izquierdo cruzando la mediana y 
la calzada del sentido contrario, 
hasta colisionar contra la base 
de un pilar de hormigón de un 
puente situado sobre la autovía. 

29 de abril de 2000 

"Me dijo que me tirara al suelo, 
me zarandeó del brazo, pero yo 
no me tiré. Me pidió el dinero y 
se llevó 70.000 pesetas y gafas 
de sol''. 

Según comentó José Carlos, 
era primera vez que le robaban 
de esa forma, pero no la prime-

ra que lo hacían en el estableci
miento: "Es la primera vez que 
me roban con intimidación y 
amenazándome, ¡y menudo sus
to! Robaron otra vez en la ópti
ca, pero rompiendo el escapara
te". José Carlos desea y espera 
que sea la última vez: "Desde 

José Carlos, dueño de la óptica. 

luego, no tengo pensado volver a 
abrir la puerta a nadie y menos 
a esas horas". 

FUNDACIÓN 

A 
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Reventaron dos caias 
ruenes en una empresa 
durante Semana Santa 

Entre las 18 horas del día 19 
y las 7 de la mañana del día 
24 de abril, durante el largo 
puente de Semana Santa, se 
produjo un robo en la empre
sa Awán SA, situada en el 
polígono industrial Finanzau
to de Arganda. Personas por el 
momento desconocidas pasa
ron al interior de la empresa 
cortando los cables la alarma 
y del teléfono. Entraron a tra
vés de una ventana de alumi
nio. Una vez dentro, forzaron 
varias puertas, entraron en las 
oficinas y destrozaron las dos 
cajas fuertes. Se llevaron dos 
millones de pesetas en efectivo. 

Robo en una vivienda 
Entre las 21 horas del día 16 

y las 13 horas del día 17 de 
abril se cometió un robo en un 
domicilio situado en la calle de 
Santa Bárbara de la localidad 
de Carabaña. Personas desco
nocidas sustrajeron del inte
rior de dicha vivienda varias 
joyas de oro por valor de dos 
millones de pesetas. Para 
entrar, los ladrones forzaron la 
puerta de la vivienda y los 
daños han sido valorados en 
unas 10.000 pesetas. 

PUERTA de Madrid 

sucesos 
El incendio ocurrió iunto a la calle Mavor 

Sulrió quemaduras cuando cenaba una ·1ondue" 
Un incendio provocó la alarma en la calle Cervantes, a escasos metros de la calle Mayor. Se da la 
circunstancia de que el fuego vino a producirse el miércoles 26 de abril, sólo cinco horas después 
de la avería de agua que inundó la calle Mayor a la altura de la casa de Cervantes, avería cuya 
reparación se prolongó hasta la mañana del día siguiente, jueves 27. El incendio no tuvo grandes 
dimensiones y fue finalmente apagado entre el joven que vive en la vivienda y agentes de la Poli
cía Local, pero no se pudo evitar que el joven sufriera quemaduras, al parecer leves, en una mano. 

a que el combustible se derra
mó produciéndose el fuego. Al 
parecer el joven intentó apa
garlo con una manopla de 
cocina, pero ésta también se 
impregnó de alcohol y siguió 
ardiendo. El joven sufrió que
maduras al parecer leves en 
una mano. La manopla siguió 
ardiendo en el suelo de la coci
na de la vivienda. 

Llovía cuando los bomberos acudieron al lugar del incendio, así 
como una ambulancia, pero al final el incidente no resultó grave. 

Una llamada al teléfono de 
emergencias 112 sirvió para 
activar los servicios de Policía 
Local, Policía Nacional, bom
beros y ambulancia de Cruz 
Roja. Los agentes de Policía 
Local junto con la víctima del 
incendío consiguieron apagar
lo antes de la llegada de dos 
camiones del parque de bom
beros de Alcalá. Incluso se 
desplazó el jefe de zona de los 
bomberos de la CAM con base 
en el parque de Coslada, cuyo 
traslado fue fmalmente desac
tivado al comprobarse que no 
había gravedad en el incendio. 
El joven fue atendido por el 
personal de la Cruz Roja de la 
quemadura que tenía. 

Los hechos ocurrieron sobre 
las nueve y cuarto de la noche 
del miércoles 26 de abril en el 
número 2 de la calle Cervan
tes, a sólo unos metros de la 
calle Mayor. En el segundo 
piso se encontraba un joven 
que se dísponía a cenar una 
fondue para lo cual encendíó 
el pequeño infiernillo de alco
hol. El problema pudo deberse 

, 

VILLAPUN ABOGADOS 
e/ Mayor, 26 - lº A 

ALCALA DE HENARES (Madrid) 

Telf. y Fax: 91 889 82 39 - 91 881 33 15 

Ahora, •'41i1E1Jt 1 rllCiilsil lf · f el 
•l-11• nuevo 4f'JtJlf2d'r ns Polo 
desde ,i6l:dtl± • 1.385.900 ptas. 
8.324,02 € . PVP recomendado en Penlnsula y Baleares (IVA, transporte, impuesto de 
matriculación, promoción y Plan Prever incluidos). · 

Poi o 

Vía Complutense, 98 ALCALA DE HENARES 
Telfs.: 91 887 09 74 - 91 887 09 75 - Fax: 91 888 05 05 

29 de abril de 2000 



bllollo en una iglesia 
Por la Asociación de Amigos 

y Propietarios de Valsalobre, 
caserío anexionado al munici
pio de Corduente (Guadalaja
ra), el pasado Viernes Santo, 
día 21 de abril, fue presentada 
denuncia ante la Guardia Civil 
por el robo cometido en la igle
sia, de donde se llevaron un 
cuadro con la imagen de San
ta Bárbara y una talla de la 
Virgen del Rosario. La acción 
se llevó a cabo por personas 
desconocidas después de rom
per la cadena que cerraba la 
puerta ·del templo. A su vez, 
las personas denunciantes 
también han dado cuenta de 
la sustracción en ocasión 
anterior de un cristo en talla 
de madera del siglo XVIII, un 
cuadro con la efigie de la Vir
gen y sendas tallas de san 
Blas, san Roque y el Niño 
Jesús. Como se puede apre
ciar, este pequeño templo ha 
sufrido un auténtico expolio. · 

Robo de.tabaco por 
nlor de 10 millones 

Ante la Guardia Civil se ha 
cursado denuncia por la sus
tracción de tabaco del interior 
de un camión que se encon-

. traba estacionado en el área 
de servicio situada en el kiló
metro 107 de la N-II. Aprove
chando que el conductor del 
vehículo se hallaba durmien
do, personas desconocidas se 
apoderaron de 72 cajones de 
tabaco que contenían 36.000 
cajetillas de la marca LM, 
valoradas en unos 1 O millones 
de pesetas. El suceso tuvo 
lugar sobre las 2'00 horas de 
la madrugada del día 12 de 
abril, cuando el conductor 
había parado para hacer 
noche y descansar. 

Detenido por vender 
prendas talsmcadas 

La Guardia Civil ha detenido 
a Aili CH, nacido en China, de 
42 años de edad y con domici
lio en Arganda del Rey, propie
tario de una tienda de "Todo a 
100" en dicha localidad. El 
ahora detenido vendía produc
tos plagiados de la marca 
Pokemon, siéndole inteIYení
dos en su tienda relojes de 
pulsera, varios juguetes, 
mochilas, pegatinas y camise
tas. En total le fueron inteive
nidas 493 prendas valoradas 
en 1.030.800 pesetas. La 
denuncia fue efectuada ante la 
Guardia Civil por el represen
tante en España de la Compa
ñía Nacional Japonesa Ninten
do Coltd. 
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Un Individuo disparó con una escopeta de repedclón 
contra una caravana v una Vivienda 

Corrió la Pólvora en el polígono Puena de Madrid 
la Policía local encontró el arma debalo de un coche, 
así como una cazadora v un teléfono móvll del presunto autor 
Volvi6 a haber disparos con arma de fuego en el polígono Puerta de Madrid. Un individuo dispa
ró con una escopeta de repetición contra una caravana aparcada en la calle Alfonso de .Alcalá en 
su confluencia con la calle .Alonso de Toro, y también contra una vivienda situada en el cuarto 
piso del número 26 de la calle Pedro de Lenna. No hubo heridos, pero muchos vecinos del poli
gono se encuentran asustados, puesto que empieza a ser demasla4o habitual que corra la pólvo
ra en las calles de la barriada. Un dispositivo policial permlti6 la locallzaci6n :Por agentes de la 
Policía Local del arma que fue disparada, y de una cazadora que utlllz6 el presunto autor en la 
que se encontró un teléfono m6vll, así como dos cartuchos disparados y uno sin disparar. 

Los hechos ocurrieron sobre 
las · 14'30 horas del miércoles 
26 de abril; muchos vecinos 
en plena hora de la comida 
volvieron a sentir la alarma al 
oirse disparos en el polígono 
Puerta de . Madrid. Al menos 
fueron dos detonaciones las 
que se escucharon. lnmedia-

tamente fue avisada la Policía 
Nacional y la Policía Local que 
enviaron al lugar donde al 
parecer pudieron efectuarse 
los disparos, la calle Alonso de 
Toro, a varías dotaciones. 

Los agentes pudieron saber 
por testigos presenciales que 
los disparos fueron efectuados 
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por un individuo que al pare
cer había huido en un ciclo
motor por la misma calle Alon
so de Toro en dirección a la 
plaza del Primero de Mayo. En 
un primer momento se pensó 
por parte de los policías que 
los disparos se efectuaron con 
una escopeta de cañones 
recortados, cuestión ésta que 
quedó descartada con la pos
terior aparición del arma. 

Varios policías comenzaron 
una investigación para averi
guar contra qué o quién se 
había disparado. No fue dificil 
averiguar que uno de los dis
paros fue efectuado · contra 
\ltlª caravana estacionada en 
la calle Alfonso de Alcalá, en la 
confluencia con la calle Alonso 
de Toro, En esta caravana vive 
habitualmente una familia de 
raza gitana formada por el 
matrimonio y tres niños. El 
vehículo presentaba tin impor-

. tante impacto producido por 
arma de fuego. El otro disparo 
fue efectuado contra el cuarto 
piso del número 26 de la calle 
Pedro de Lerma, cuyas venta-

s 1 ' 
1 , ' 
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sucesos 
dos cartuchos vacíos y uno 
cargado. 

Instantes después y debajo 
de un vehículo los agentes 
localizaron la escopeta repeti
dora de cinco disparos, que 
fue entregada por los agentes 
de la Policía Local a la comisa
ria de Policía para su examen 
científico. Habían pasado sólo 
escasos quince minutos desde 
que los disparos fueron efec
tuados. Los policías recogie
ron el arma por el guardamon
tes para no borrar las huellas 
que pudiera tener. 

Ésta es la caravana que fue tiroteada. 

A partir de esos momentos 
se inició una profunda investi
gación para descubrir al autor 
de los hechos y los motivos. 
En el barrio nadie duda de que 
se trata de un ajuste de .cuen
tas en el que puede tener que 
ver el tráfico de estupefacien
tes. La policía no dejó de vigi
lar la zona en previsión de que 
si se tratara de una venganza 
hubiera represalias entre las 
partes. 

nas dan a la calle Alonso . de 
Toro. Los impactos también . 
eran visibles desde la calle. 
Expertos de la comisaria com
plutense procedieron a estu-· 
<liar los impactos. 

Búsqueda del autor 
de los disparos 
Los testigos presenciales lle

garon a alertar a la policía de 
la huida de un individuo en un 
ciclomotor con otra persona. 
Al parecer este individuo lleva
ba el arma y vestía una caza
dora de color gris y un panta
lón de chándal. Los dos agen
tes de una pa~lla de Policía 
Local se encontraban realizan
do una inspección por el polí
gono Puerta de Madrid cuando 
una persona los advirtió cerca 
de la plaza del Primero de 
Mayo de que había visto hacía 
unos segundos a un joven qu~ 

llevaba una escopeta en la 
mano y que podria haber sido 
el autor de los disparos. En 
efecto, l<?s agentes llegaron a 
ver a tal individuo con el arma 
larga en su mano pero al com
probar la presencia cercana de 
los policías emprendió una 
veloz fuga por el labertrito que 
es . el polígono Puerta de 
Madrid. 

La ventaja . clara. era la del 
individuo, que logró esquivar a 
los agentes en ese laberinto 
urbanístico con soportales. A 
la altura del número 9 de la 
calle Bartolomé de Castro los 
agentes fueron informados por 
una persona que había Visto 
cómo un individuo arrojaba 
algo entre los coches y se qui
taba una prenda d~ vestir 
huyendo con otra ropa distin
ta. Los agentes · 1ocalizaron 
entre dos coches una cazadora 
en cuyo bolsillo fue encontra
do un teléfono móvil así como 

Los hechos ocurrieron dos 
meses después del último tiro
teo en el polígono, a sólo unos 
metros de donde se efectuaron 
el día 26 de abril los disparos. 
En efecto, en la calle Pedro de 
Lerma hubo un tiroteo el día 
27 de febrero en el que intervi
nieron fusiles de asalto Kalas
nikhov, los conocidos como 
AK-4 7 de fabricación soviética. 
En aquella ocasión hubo un 
herido por tres impactos de 
bala. 

Todo ello hace temer a 
muchos vecinos que la situa
ción en esa parte del polígono 
Puerta de Madrid siga agra
vándose y se convierta en algo 
demasiado habitual qu~ la 
pólvora corra con el riesgo 
consiguiente para ~u propia 
seguridad. 
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Robo en un chale ~~~':}--~ 
de la urbaniDción 
Peñas Albas 

El día 24 de abril por la tar
de, entre las 17 y las 19 horas, 
fue cometido un robo con 
escalo en un chalet situado en 
la calle Irlanda de la urbaniza
ción· peñas Albas, de la locali
dad de Villalbilla. Autores por 
el momento sin identificar 
entraron en dicha vivienda, 
posiblemente utilizando llaves 
falsas para el primer acceso al 
jardin. Posteriormente, des
pués de saltar una valla, pasa
ron al interior y sustrajeron 
un reloj de oro, un juego de 
esmeraldas y varias joyas 
más, todas ellas de oro, valo
radas en 1.250.000 pesetas. 

Una muier v su nieta 
sulren quemaduras 
tras la eulosión de 
una olla 

Una mujer de 59 años y una 
niña de seis meses resultaron 
heridas el día 14 de abril con 
quemaduras de diversa consi
deración en una vivienda de 
Azuqueca de Henares, al 
explotar una olla de cocción 
rápida. El accidente tuvo lugar 
alrededor de las 12'50 horas 
en un piso de la calle Calvario, 
número 15, de la mencionada 
localidad. De las averiguacio
nes realizadas por la Guardia 
Civil se deduce que la mujer, 
Felicidad NA, qµe en el 
momento de producirse el 
accidente llevaba en brazos a 
su nieta Rocío, de seis meses 
de edad, abrió la olla antes de 
que saliera la presión de la 
misma. A consecuencia del 
accidente Felicidad resultó 
con quemaduras de primer y 
segundo grados en el 15 por 
ciento de su cuerpo, y la niña 

. sufrió lesiones de escasa con
sideración. Ambas fueron 
trasladadas al centro de salud 
de Azuqueca de Henares. 
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Intentó comerse 
la documentación 
falsa de un vehículo 
después de ser 
sorprendido por 
la Policía Nacional 

La escena parecía sacada de 
una película de espías o de un 
régimen político dictatorial en 
el que alguien trata de hacer 
desaparecer a la desesperada 
papeles comprometedores. Lo 
que pasa es que ocurrió en 
Alcalá el 21 de abril, viernes 
santo. Lo que sí parece claro 
es que se cometió un delito 
pero no se faltó a la vigilia por
que lo que se ingirió no fue 
carne sino un producto vege
tal: papel. Los agentes policia
les no daban crédito a lo que 
veían, que el individuo al que 
habían interceptado, en un 
desesperado intento de hacer 
desaparecer una documenta
ción de conducir falsa, se la 
estaba comiendo. Los agentes 
lograron impedirlo para así 
demostrar que la documenta
ción, un permiso de conducir 
rumano, era falsa. 

Los hechos ocurrieron sobre 
las 23'15 horas del 2lde abril. 
Funcionarios de la comisaría 
de Policía Nacional detectaron 
en la Vía Complutense a un 
vehículo Seat Córdoba que 
había sido denunciado como 
sustraído. Fue discretamente 
seguido hasta realizar las 
comprobaciones previas y, 
cuando éstas fueron positivas, 
se procedió por parte de los 
policías a interceptar el coche 
y proceder a la identificación 
de los dos ocupantes, que 
resultaron ser E.O.S., de 41 
años de edad y P.V.L., de 32 
años. 

sucesos 
1 

Robo con indmidación en una zapatería 

"El individuo cargó la pistola delante de mr· 
Causó varias lesiones a la propietaria de la tienda 
Un individuo cometió un robo con intimidación el miércoles 26 de abril en la zapatería Com
plutense. situada en la Vía Complutense en la Cruz Verde. consiguiendo llevarse 50.000 pese
tas. El atracador causó a M'" Carmen, dueña de la tienda. lesiones en el cuello y un esguince 
en la muñeca, junto con una inflamación en el brazo. "El joven entró preguntando por unas 
botas que había visto en el escaparate y se las estuvo probando. Entraron unos clientes y él 
se marchó, al poco rato volvió a entrar y sin decirme nada, sacó una pistola y la cargó delan
te de mí". explicó Mª Carmen. que manifestó que no había podido pegar ojo en toda la noche. 
Según la descripción del atracador aportada por la dueña. puede que sea el mismo que el lunes 
24 atracó en la óptica Lux Alcalá, robo que al igual que éste se produjo con intimidación. 

"Eran las siete y media de la 
tarde, y estaba yo sola en la 
tienda. Entró un chico pre
guntándome por unas botas 
que había visto en el escapara
te", explicó Mª Carmen, dueña 
de la zapatería Complutense, 
la cual mostraba síntomas de 
nerviosismo recordando lo 
sucedido en la tarde del miér
coles 26 de abril. Mientras el 
atracador se probaba las 
botas, según contó la dueña, 
entraron unos clientes a la 
zapatería y fue cuando el indi
viduo poniendo la excusa de 
que unas botas le estaban 
grandes y otras pequeñas, se 
marchó del establecimiento. 
"El chico no iba mal vestido, 
pero a mi no me gustó la pin
ta que tenía. Debía tener unos 
treinta y cinco años edad, los 
dientes los tenía podridos y 
parecía drogadicto", comentó 
Mª Carmen. 

"Cuando se marcharon los 
señores, el hombre volvió a 
entrar. Yo estaba detrás del 
mostrador y no le vi por dónde 
venía porque, si le veo que vie
ne hacia la tienda otra vez, 
hubiera cerrado la puerta", 
explicó la dueña, que continuó 
diciendo: "Entró y, sin decirme 
nada, sacó una pistola y se 
puso a cargarla delante de 
mí". La caja registradora de la 
zapatería, según explicó la 
dueña, se encuentra situada 
dentro de una de las habita
ciones que también tiene 
entrada al servicio: "La caja no 

se encuentra a la vista del 
público, porque cuando yo 
tengo que entrar al almacén, 
no me gusta que esté ahí". 

El atracador pidió todo el 
dinero a Mª Carmen: "Como es 
normal, yo no tengo todo el 
dinero en la caja registradora. 
En ese momento tenía billetes 
de cinco mil pesetas y mone
das sueltas para el cambio. Le 
di todo el dinero que había, 
pero le debió parecer poco y 
comenzó a pedirme más dine
ro. En el bolso tenia el mone
dero con más dinero y tam
bién se lo di, pero no era sufi
ciente y me pedia más". Mª 
Carmen y el atracador se 
encontraban metidos en la 
habitación que da también al 
servicio: "El chico cerró la 
puerta y así nadie nos podía ni 
ver ni oír. Me pidió más dinero 
y me empezó a amenazar 
diciendo: 'Dame más dinero, 
hija de puta, que te voy a 
matar'. Me empujó hacía el 
cuarto de baño y me quede 
sentada en la taza del water. 
Entonces él se abalanzó sobre 
mí con la pistola en la mano 
para agredirme y, para que no 
me diera en la cabeza con la 
pistola, subí el brazo y me 
causó lesiones". Mª Carmen 
llevaba el brazo vendado, al 
producirle el atracador un 
esguince: "En el cuello tengo 
una contractura y estoy 
tomando antiinflamatorios 
hasta que vuelva a ir el viernes 
para ver si me tienen que 

poner un collarin o no. En la 
muñeca tengo un esguince, 
pero no me han podido poner 
ni media escayola porque lo 
tengo inflamado". La dueña 
forcejeó con el atracador y 
dándole un empujón consi
guió quitárselo de encima y así 
salir de la habitación. "Cuan
do llegue a la puerta él me 
enganchó y me volvió a tirar. 
Volvimos a forcejear y por fin 
conseguí salir a la calle, yo 
tiraba de la puerta para que 
no se marchara y pedia ayuda, 
pero no pasaba nadie. Eché a 
correr hacía la tienda de al 
lado y él se marchó corriendo 
y fue entonces cuando vino la 
policía, que no tardó nada en 
llegar", explicó Mª Carmen. 

"Se llevó unas 50.000 p_ese
tas; estoy segura de que él no 
sabía la cantidad de dinero 
que ya tenía, porque lo único 
que me decía era que le diera 
más dinero que me iba a 
matar", concluyó la dueña de 
la zapatería Complutense. 

En este mismo número 
PUERTA DE MADRID informa 
de otro robo con intimidación 
producido en la óptica Lux 
Alcalá. Ambos comerciantes 
describieron al ladrón con las 
mismas características: indivi
duo de unos treinta y cinco 
años de edad, dientes podri
dos y pinta de drogadicto; lo 
que hace pensar que se trate 
del mismo atracador. 
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En conmemoración del día de la muene de Cernntes 

La Orquesta Ciudad de Alcalá 
actuó en el Teatro Salón Cervantes 
La orquesta Ciudad de Alcalá dirigida por Vicente Ariño Pellicer, actuó el pasado do
mingo 23 de abril, día del libro, en el Teatro Salón Cervantes ante unos 150 especta
dores. El concierto, celebrado en el día de la conmemoración de la muerte de Cer
vantes, aglutinó obras de J. Haydn, J.R. García Vázquez y P. Luna. 

Unos 150 aficionados com
plutenses disfrutaron con el 
concierto ofrecido por la Or
questa Ciudad de Alcalá, diri
gida por Vicente Aliño Pellicer, 
profesor de Música de Cámara 
del Cuerpo de Profesores de 
Música y Artes Escénicas del 
M.E.C., destinado actualmen
te en Alcalá de Henares, y bajo 
la subdirección de Francisco 
Morote Mendoza, profesor nu
merario de violoncello en el 
Conservatorio de Música de 
Alcalá de Henares. 

La primera parte del concier
to se compuso de la Sinfonía 
nº 104, "Londres" de Franz Jo
seph Haydn, la última de las 
doce sinfonías "londinenses", 
formada por cuatro movimien
tos, un Adagio-Allegro, un An
dante, un Menuetto-Allegro y 
un Finale Spiritoso. 

En la segunda parte la Or
questa Ciudad de Alcalá inter
pretó "Los colores del amane
cer", guión para una joven or
questa, compuesta por encar
go de la Orquesta alcalaina y 
pensando en la plantilla de la 
misma y en la participación 
adecuada de todos los instru
mentos. El público brindó una 
sonora ovación, que también 
fue recibida por su autor, que 
subió al escenario junto a los 
integrantes de la Orquesta 
Ciudad de Alcalá. 

El concierto concluyó con 
"Una noche en Calatayud", del 
compositor Pablo Luna, poe
ma compuesto para banda 
sinfónica que ha sido adapta
da para orquesta por Domingo 
Belled. La obra se compone de 
un Nocturno, una Serenata y 
una Jota Final. 

REVESTlllEITOS DE 
1 ~ f.i8 I ~ r~J;j COI POLIESTER 

REFORZllO COI FIBRA DE VIDRIO 
·Su piscina se 
~a agrietado? 

¿Tiene pérdidas 
de agua? 

TENEMOS 
LA SOLUCION 

PROYECTPOL, S.L. 

Polig. lnd. Los Almendros, el Grecia, nave 24 - Tlf.: 91 880 83 02 
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La Orquesta Ciudad de Alca
lá se formó durante el curso 
95/96, a raíz de la partici
pación de un grupo de alum
nos del Conservatorio Profe
sional de Música de Alcalá de 
Henares en la 1 Muestra de 
Agrupaciones Musicales Esco
lares organizada por el Minis
terio de Educación y Ciencia, 
que motivó a diversos profeso
res del Conservatorio a crear 
una orquesta que sirviera para 
mejorar la calidad de ense
ñanza y de vehículo de exten
sión cultural. Su actual nom
bre lo tomó el pasado año a 
solicitud de la Fundación Co
legio del Rey. 

Desde su fundación, la Or
questa Ciudad de Alcalá, com
puesta por 54 jóvenes de eda
des comprendidas entre los 12 
y los 21 años, ha actuado en 

numerosos lugares, no sólo de 
la geografia española, como 
Lalin, Paniza, Ejea de los Ca
balleros, Pina de Ebro, Taraza
na o Soria, sino también en 
Francia en dos ocasiones, Ta
lence y Burdeos, y en Mann
heim (Alemania). 

En la actualidad la Orquesta 
está preparando la realización 
de varios conciertos en Alcalá 
de Henares y un intercambio 
cultural con una orquesta de 
Nueva York. 

CHUS · 
confección Señora 
Especialistas en tallas 

de la 42 a la 62 
NUEVA COLECCION PIMAVERA I VERANO 

e/ Teniente Ruiz, 3 - Telf.: 91 888 58 92 
ALCALA DE HENARES 
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la Banda Sintónica Comnl•ense sigue subiendo 
No hace todavía un año desde que la Banda Sinfónica Complutense dirigida por Luis 
Antonio Sepúlveda diera su primer concierto en público en el Huerto de Los Leones, y 
la Banda de Música de Alcalá ha pasado a contar para las diferentes actividades progra
madas por la ciudad alcalaína. El pasado domingo 23 de abril, día del libro, la Banda 
Complutense fue la encargada de abrir la XIX Edición de la Feria del libro, con un con
cierto en el Quiosco de la Música de la Plaza de Cervantes. La XIX Edición de la Feria 
del Libro quedará oficialmente inaugurada este sábado 29 de abril a las 13'00 horas. 

El concierto de la Banda 
Sinfónica de Alcalá fue una 
de las actividades programa
das para el pasado domingo, 
día del libro, junto a la actua
ción del grupo de folklore 
castellano, Nuevo Mester de 
Juglaría, como apertura de la 
XIX Edición de la Feria del 
Libro de Alcalá de Henares. 
El concierto, que duró apro
ximadamente una hora, fue 
presenciado por más de 150 
personas que se dieron cita 
en la p laza de Cervantes para 
deleitarse con parte del 
repertorio de la Banda de 
Música de Alcalá. Entre los 

asistentes se encontraban 
diversos ediles compluten
ses, la concejal de Cultura, 
Pilar Fernández, el concejal 
de Ciudad Saludable, Salva
dor Guardia y el concejal de 
Turismo y Economía, Fran
cisco Calles. 

No faltaron los tradiciona
les Pasodobles, entre los que 
intercalaron un Vals de 
Strauss o una banda sonora 
musical, como es la de la 
película Grease. La Banda 
Sinfónica concluyó su reper
torio con un pasodoble torero 
muy típico, "El tío canillitas". 

El director de la Banda Sin-

fónica Complutense, Luis 
Antonio Sepúlveda, sigue con 
la misma ilusión con la que 
comenzó esta andadura, for
mando una banda musical 
con la que hasta el momento 
no había contado la ciudad 
complutense. La Banda, for
mada actualmente por 4 7 
miembros, está subiendo 
como la espuma y en las últi
mas fechas, no le faltan 
actuaciones. Así lo ve Sepúl
veda, que cree que "la banda 
ahora mismo está en pleno 
auge porque cada vez se está 
apuntando mayor gente. La 
motivación que hay ahora 

Luis Antonio Sepúlveda, director 
de la Banda Sinfónica Complutense 

mismo en la banda es increí
ble. Ya todos tenemos nues
tros trajes y nos van saliendo 
muchos trabajitos, con los 
cuales nos podemos subven
cionar o pagarnos los trajes, 
que lo tengo que decir claro, 
que los ha conseguido la 
Banda con su esfuerzo y su 
propio trabajo, con las proce
siones que hemos hecho 
estos días, con los conciertos 
y un poquito la ayuda que da 
el convenio con la Funda
ción, pues de eso hemos con
seguido los trajes y la verdad 
es que la banda está en alza". 

El director de la Banda Sin
fónica de Alcalá se conforma
ría con formar un grupo de 
unos 60 músicos. "Hay ban
das que son de 120 oompo~ 
nentes, pero yo creo que aquí 
en Alcalá con una banda de 
60 músicos daría perfecta
mente la talla". 

Esta formación musical 
aún no es muy conocida, 
incluso dentro de la ciudad, 
pero su progreso está siendo 
continuo. "Todavia, hasta 
incluso aquí en Alcalá de 
Henares no nos conocen, 
porque el Miércoles de proce
sión que íbamos tocando nos 
preguntaban de dónde éra
mos", aseguró Sepúlveda. 

La Banda Sinfónica ha par-

Como sigas mirando, acabarás cayendo. 
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ticipado en la Semana Santa 
alcalaína saliendo en la pro
ces1on del Cristo de la 
Columna. El Jueves Santo y 
Viernes Santo, Sepúlveda y 
sus pupilos participaron en 
las procesiones de un peque
ño pueblo madrileño, Arroyo
molinos. 

Entre sus próximas actua
ciones destacan la del próxi
mo 3 de mayo en Usanos y el 
25 de junio en el 1 Encuentro 
de Bandas de Alcalá de He
nares, en el que participarán 
junto a las bandas de Alovera 
y Pastrana. Este 1 Encuentro 
está organizado por la propia 
Banda de Música de Alcalá y 
patrocinado por la Funda
ción Colegio del Rey. En el 
mes de julio devolverán la 
visita a la banda de Alovera 
actuando en su localidad. 

El objetivo principal busca
do por la Banda Sinfónica es 
que haya una banda de 
música en Alcalá de Henares. 
Sepúlveda opinó: "Nos esta
mos quedando atrás con res
pecto a todos los municipios 
de la Comunidad de Madrid. 
Creo que era de los últimos 
que ya que no tenía banda de 
música, igualmente no sólo a 
nivel de banda, sino a nível 
de estudios, me refiero a una 
escuela de música munici
pal. Por poner un ejemplo en 
Arroyomolinos, que es un 

pueblo pequeñísimo, hay una 
escuela de música que fun
ciona de maravilla. La escue
la se ha creado probablemen
te para conseguir una banda 
en el pueblo". 

El director de la Banda de 
Alcalá asegura que en la ciu-

dad complutense se han 
hecho las cosas al contrario. 
"Aquí hemos empezado al 
revés, hemos empezado la 
casa por el tejado, pero bue
no, esperemos que lo consi
gamos. Uno de nuestros 
importantes objetivos es par-

ticipar siempre en todos los 
actos que haga la ciudad y 
por qué no, cuando salimos 
fuera llevar muy alto el nom
bre de Alcalá de Henares, que 
yo creo que se merece tener 
una representación musical 
como es una banda". 

Daniel Sánchez v 
RaquelAragón,una 
joven pareja de bailarines 
alcalaínos con futuro 

Tras su participación el pasado 1 de abril 
en el II Trofeo Ciudad de Alcalá de Baile De
portivo, la pareja de alcalaínos formada por 
Daniel Sánchez Montalvo, de 13 años, y Ra
quel Aragón Serrano, de 12, consiguió quedar 
en cuarta posición en su categoría júnior E. 

El domingo 9 de abril compitieron en el II 
Trofeo de la Federación Valenciana de Baile 
Deportivo y en esta ocasión lograron un 
segundo puesto. Esta modalidad de baile está 
poco extendida en nuestra ciudad, aunque en 
las comunidades gallega, valenciana y catala
na es una práctica mayoritaria. 

Después de esta última participación, esta 
pareja alcalaína ha conseguido promocionar 
y subir de categoría tras conseguir cinco bue
nas posiciones, entre los tres primeros en 

varias competiciones, con lo cual ahora 
empezarán a competir en júnior D. 

Esta pareja entrena en el Aula de Danza de 
la Universidad de Alcalá, en la que se impar
te esta modalidad de baile por Julián lnchus
ta. Debido a su corta edad esta pareja tiene 
un futuro prometedor en la práctica de esta 
disciplina deportiva. 

~PIENSOS PARA 
~

7 PERROS Y GATOS 
DECORACION Y 

PROTECCIÓN SOLAR 
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34 equipas lucllaron par el triunfo en las dnerentes cate1oñas 

la 111 edición del tradicional 
Torneo "Pipe" acogió a más de 500 
futbolistas de todas las edades 
Un año más, y ya son catorce, la Semana Santa fue la fecha escogida por el C.D. Avance 
para celebrar su tradicional Torneo Felipe de Lucas "Pipe", en recuerdo al fundador del 
equipo hace más de 50 años. Treinta de la Comunidad de Madrid, tres de Guadalajara y uno 
de Baleares se dieron cita en este Torneo, en el que los principales objetivos buscados son 
el fomentar el fútbol base, la deportividad y la amistad entre todos los participantes. 

El C.D. Avance volvió a con
seguir nuevamente que su tor
neo en recuerdo de su funda
dor hace ya más de 50 años, 
Felipe de Lucas "Pipe", fuera 
todo un éxito tanto a nivel de 
participación como de expec
tación. 

La huella futbolística de 
"Pipe" quedó marcada en su 
hijo, Pablo de Lucas, que pre
side con gran orgullo al C.D. 
Avance. De Lucas se mostró 
muy satisfecho con todo el 
transcurso de la decimocuarta 
edición del Torneo. "La depor
tividad ha sido la nota domi
nante del torneo, que es uno 

29 de abril de 2000 

de los objetivos claves por el 
cual hacemos este torneo, 
ensalzar el fútbol base y lógi
camente en el fútbol base debe 
existir esa deportividad y esa 
amistad entre todos los con
tendientes, entonces en ese 
sentido estamos muy satisfe
chos". 

La participación de equipos 
se ha mantenido en esta edi
ción a un alto nivel y como en 
años anteriores ha despertado 
una gran expectación entre los 
aficionados al deporte rey. "La 
participación del público tam
bién ha sido muy grande, es 
decir, que en los cuatro días, a 

pesar de los dos últimos que 
están siendo malos de lluvia y 
demás, la participación del 
público ha sido también muy 
grande, muy abundante, y 
esta tomando el torneo, bueno 
ya en los últimos años ha sido 
así, un auge interesante. La 
gente, tanto jugadores como 
público viene con una gran 
ilusión de hacer un torneo lo 
más digno posible y de que 
todo salga bien". aseguró el 
presidente del Club. 

Para de Lucas en el Torneo 
debe reinar "por encima de 
todo la amistad y la deportivi
dad entre los equipos conten-

Pablo de Lucas, 
presidente del C.D.Avance 

dientes". 
El C.D. Avance es un club 

muy arraigado en la historia 
futbolística alcalaína, en el 
que todos sus miembros están 
muy unidos, formando una 
verdadera familia. "Es una 
familia en el sentido de que 
tratamos que los chavales 
sean amigos fundamen
talmente. Todos los grupos de 
trabajo, tanto a nivel de la 
escuela de base, como de la 
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escuela de federados y juveni
les y aficionados, tratamos de 
que se formen gnipos de ami
gos fundamentalmente, de 
que el fútbol sea un medio 
para su formación integral, 
que todo salga lo mejor posi
ble, y que toda la actividad 
contribuya a eso, a que sea 
una gran familia, el club en 
que ellos están", concluyó 
Pablo de Lucas. 

Los eliminatorias previas de 
las diferentes categorias, que 
estuvieron formadas por ocho 
equipos -a excepción de la 
categoría aficionados en la que 
se jugó un único partido entre 
el equipo anfitrión y la A.D. 
Naya- se jugaron entre el Jue
ves y el Sábado Santo, mien
tras que las finales y el partido 
de aficionados se celebró en la 
mañana del domingo. El Tor
neo terminó con la entrega de 
trofeos, en la que estuvieron 
presentes el concejal de 
Deportes de la ciudad complu
tense, José Luis García Pezue
la, el presidente de la R.S.D. 
Alcalá, Rodolfo Gómez de Var
gas y los diferentes represen
tantes de los equipos partici
pantes y patrocinadores del 
torneo. 

El trofeo especial "Pipe" 
recayó en el Adepo Palomeras 
de la categoría Alevin, siendo 
su portero Hugo Peralta, el 
galardonado con el trofeo al 
portero menos goleado. Este 
equipo madrileño se hizo tam
bién con la victoria de su gni
po y el premio al conjunto 
menos goleado. El trofeo al 
equipo más goleador fue para 
la RS.D. Alcalá y el premio a 
la deportividad se lo adjudicó 
el C.D. Avance "B". El segundo 
clasificado fue el Real Madrid, 
que perdió la final en la tanda 
de penaltis tras empatar a 
cero. La tercera plaza fue para 
la RS.D. Alcalá, que derrotó a 
la E.M.F. de Guadalajara por 
2-1. En quinto lugar acabó el 
torneo el C.D. Avance "B", en 
Sexto el C.D. Avance "A", en 
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séptimo la A.D. Naya y cerró la 
clasificación el C.D. Águilas de 
Moratalaz. 

En la categoría Infantil, el 
premio a la deportividad fue 
para el At. Parroquia de Palma 
de Mallorca, el trofeo al equipo 
menos goleado fue para la 
R.S.D. Alcalá y el trofeo al más 
goleador fue para el Real 
Madrid C.F., ganador de su 
categoría tras derrotar en la 
final por 2-1 al C.D. Avance 
"A". El tercer y cuarto puesto 
se lo disputaron la R.S.D. 
Alcalá y la E.M.F. de Guadala
jara, siendo los alcalaínos los 
vencedores tras ganar por un 
contundente 5-0. El quinto 
puesto fue para el C.D. Águi
las de Moratalaz, seguido de la 

-·· 

A.D. Naya, el C.D. Avance "B" 
y el At. Parroquia. 

En la categoría Cadete, la 
R.S.D. Alcalá fue el ganador 
tras vencer en la tanda de 
penaltis al C.D. Avance "F", 
ganador del premio a la depor
tividad. La R.S.D. recibió tam
bién el trofeo al equipo menos 
goleado y al más goleador de 
su categoría. La tercera posi
ción fue para la E.M.F. de 
Guadalajara, que derrotó a al 
C.D. Avance "D" en el partido 
por el tercer y cuarto puesto 
por 4-2. La quinta plaza la 
ocupó la A.D. Naya, la sexta el 
C.D. Águilas, la séptima el 
C.D. Avance "C" y cerró la cla
sificación el C.D. Avance "E". 

En la categoría Juvenil, el 

cross 

Rayo Vallecano se hizo con 
todos los honores, venciendo 
en la final al C.D. Avance "A" 
por 2-0, y adjudicándose el 
trofeo al equipo más goleador 
y menos goleado. El At. de 
Madrid terminó en la tercera 
posición tras derrotar a la 
R.S.D. Alcalá por 3-2. La A.D. 
Torrejón acabó en la quinta 
posición, seguido del Torrejón 
C.F., el C.D. Avance "B" y la 
A.D. Naya, que recibió el 
galardón a la deportividad. 

El partido de aficionados 
enfrentó al C.D. Avance y a la 
A.D. Naya, con victorias de los 
locales en la tanda de penaltis, 
después de terminar el tiempo 
reglamentario con empate a 
un tanto. 

Desde la Dlaza de Cemates saldrán autabuses 1ratunas uara las 1artici1a11es 

1ec1 prepara la XI ediciáa del cress de la villa 
Un año más la localidad más alejada del mar va a celebrar su ya tradicional Cross Villa de Meco, 
que este año cumple su undécima edición. La cita tendrá lugar el próximo 7 de mayo y dará 
comienzo a las 11 '00 horas de la mañana. Para el Cross se han preparado dos circuitos, el pri
mero con una distancia aproximada de 900 metros y el segundo con unos 1.900 metros. 

Organizado por la concejalía 
de Deportes del ayuntamiento 
de Meco con la colaboración 
de la Dirección General de De
portes de la Consejería de 
Educación y Cultura de la 
CAM, el Cross Villa de Meco 
reunirá una edición más, no 
sólo a atletas de toda la 
comarca, sino también de 
otras regiones de España. 

Para facilitar el desplaza
miento de los atletas hasta la 
localidad de Meco, saldrán 
autobuses gratuitos para los 
participantes desde Alcalá de 
Henares. Los autobuses sal
drán desde la plaza de Cervan
tes entre las 9'30 horas y las 
10'15 horas de la mañana. 

Los cinco primeros de cada 
categoría recibirán un trofeo o 

regalo, así como los tres pri
meros clasificados de Meco en 
todas las categorías. Todos los 
participantes recibirán un 
diploma conmemorativo por 
su participación y se reparti
rán bolsas de dulces entre 
todos los niños participantes. 

En las categorías Promesas 
y Senior (conjunta), Junior y 
Veteranos, tanto masculino 
como femeninos, se entrega
rán premios especiales a los 
tres primeros en atravesar la 
línea de meta. En Promesas y 
Senior, en categoría masculi
na, los ganadores obtendrán 
un premio de 50.000, 20.000 
y 10.000 pesetas respectiva
mente. En categoría femenina, 
la ganadora recibirá 40.000 
pesetas, la segunda 15.000 y 

la tercera 10.000. En categoría 
Junior, tanto femenina como 
masculina, los premios serán 
los siguientes: 10.000 pesetas 
para el vencedor, 7.000 pese
tas para el segundo y 5.000 
para el tercero. En veteranos, 
los premios especiales serán 
de 5.000 pesetas, 4.000 pese
tas y 3.000 pesetas, para el 
primero, segundo y tercero, 
respectivamente. 

Entre todos los participantes 
se sorteará un viaje de fin de 
semana para dos personas a 
Palma de Mallorca. 

Tras la entrega de trofeos a 
los ganadores, la organización 
ofrecerá un aperitivo a los at
letas y aficionados que se den 
cita en este XI Cross Villa de 
Meco. 
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Vicente Rev vencedor en promesas A 

la Escuela Municipal del C.C. lplacea 
en la presentación de las 
escuelas madrileñas en Torreión 
La Escuela Municipal de Ciclismo del e.e. Iplacea, integrada 
por 17 futuros corredores ciclistas, hizo su presentación con 
todas las escuelas ciclistas de la comunidad de Madrid, en la 
vecina localidad de Torrejón de Ardoz donde se dieron cita 206 
participantes de las categorías infantiles, alevines y promesas. 

Vicente Rey, primer clasificado 
en la categoría de promesas 

Los 46 participantes de la 
categoría de promesas B. die
ron media vuelta al circuito, 
venciendo el corredor Javier 
Muñoz, de San Martín de Val
deiglesias. 

En promesas A, participa
ron 1 7 corredores que dieron 
una vtielta, resultando vence
dor el alcalaino del e.e. !pla
cea Vicente Rey. 

En alevines de 1 º dieron tres 
vueltas los 27 corredores que 
tomaron parte en la prueba. 
El vencedor fue Ezequiel Fer
nández, del P.C. Decena, con 
Javier Plata, del C.C. !placea, 
en cuarta posición. 

En alevines de 2º, los 35 
participantes dieron cuatro 
vueltas, venciendo Johnathan 
Perdiguero, de la SS.RR. 

En infantiles de 1 º también 
participaron 35 corredores 
que dieron ocho vueltas, re
sultando vencedor Sergio Gar-

Organizado por el e.e. lplacea 
para los días 1 v 2 de mavo 

111 Gran Premio Distrito V, 
Campeonato de Madrid de Pista, para las 
cateuonas sub-23, iúnior, cadetes v t éminas 
Los días 1 y 2 de mayo el e.e. Iplacea volverá a organizar otro 
evento ciclista para la ciudad. Esta vez, después de la sus
pensión por la lluvia en el Memorial Raúl Cabanas, challange 
de pista, el vel6dromo municipal easimiro de Pablo volverá a 
ser el escenario de otros campeonatos de Madrid, en esta oca
sión por partida doble ya que el día 1 será para los corredores 
de la categoría júnior y féminas, patrocinados por la conce
jalía de la Mujer, y el domingo día 2 las categorías sub-23 y 
cadetes que disputarán el campeonato de Madrid con el m 
G.P. Distrito V, que un año més está con el deporte. 

Las pruebas comenzarán 
a las 9 de la ma:ñana con 
clasificatorias de velocidad, 
persecución individual y P. 
Olímpica. Por la tarde, a 
partir de las 16 horas, ten
drán lugar las finales del 
campeonato, cerrando para 
el día 1 de mayo con la 
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prueba de fondo o puntua
ción de los júnior y otra 
misma prueba de féminas. 

Para el día 2 de mayo será 
el mismo programa que el 
día anterior, aunque esta 
vez serán los cadetes y sub-
23 los que disputarán este 
importante Gran Premio 

cía, de la u.e. Fuenlabrada. 
En la última prueba, infan

tiles de 2°, los 50 corredores 
dieron 12 vueltas, venciendo 
Iván Camaño de la P.C. Cede
na. 

En la misma reunión hubo 
una prueba de gynkana, don
de el corredor alcalaino del 
C.C. !placea David Martínez, 
quedó en segunda posición. 

Los corredores de la Escuela 
Municipal del C.C. !placea tie
nen previsto para la tempora
da 2000 hacer el calendario 
de la federación madrileña, 
destacando las dos pruebas 
que se celebrarán en Alcalá: el 
15 de mayo el G.P. Distrito 
Vil, y en agosto con el G.P. 
Distrito 1, Trofeo Santos 

Distrito V, Campeonato de 
Madrid de Pista. 

La participación de estos 
campeonatos será como 
casi siempre con los equi
pos de San Sebastián de los 
Reyes, C.C. Torrejón, U.C. 
Coslada, C.C. Galapagar, 
corredores sueltos de dis
tintos equipos y el e.e. !pla
cea con sus muchachos y 
chicas que darán todo para 

Niños. 
Los corredores que compo

nen la Escuela Municipal del 
C.C. !placea, serán: Diego 
La.casta López, Aitor Marche
na Morales, David Martínez 
Díaz, David Medina Fernán
dez. Javier Plata García, 
Vicente Rey Bermejo. Johnat
han Duro González, Ángel 
Maria Rey Bermejo, José Luis 
Gutiérrez Ramírez. Adrián 
Yubero Asensi, Jessica Canal
da Rodríguez. Adriana Rodrí
guez García, Manuel Rodrí
guez García, Javier Pérez 
Sanz, Israel Almendárez Sie
rra y Adrián Cruz Ruiz, que 
estarán bajo la dirección 
deportiva de Francisco Mar
chena y Daniel Gárgoles. 

que queden los máximos 
campeonatos en la ciudad 
complutense. 

REZA NUEVE AVEMARIAS 
durante nueve dias. Pide tres 
deseos, uno de negocios y dos 
imposibles. Al noveno dia pu
blica este anuncio y se cumpli
rán, aunque no lo creas. 

L.J.O. 
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Tercera Dlvlsl6n 

Las victoñas del Alcalá ante las Rozas v leganés B lo manuenen 
en la cuana posición 

la liguilla de ascenso cada vez más cerca 
La Semana Santa ha sido muy propicia para las aspiraciones de la Deportiva. El conjunto dirigido por el tándem formado por Juan José Crespo y Luis Díaz solventó con victorias sus dos compromisos ligueros disputados ante dos complicados rivales, Las Rozas en el municipal del Val, al que derrotó por 2-1, y el Leganés Ben el Polideportivo Carrascal con resultado final de 0-1. Victorias apuradas que lo mantienen en la cuarta posición, que da acceso a la liguilla de ascenso a la segunda división B. 

en el minuto 80, por un fuera 
de juego posicional muy pro
testado. 

La victoria alcalaína se vio 
acompañada por los resulta
dos de los más directos perse
guidores de los complutenses, 
que a excepción del Alcorcón, 
no pasaron del empate. 

El Jueves Santo llegaba la 
segunda victoria consecutiva 
de la semana, en esta ocasión 
ante el Leganés B, situado en 
la mitad de la tabla y que lle
gaba con escasas posibilida
des de luchar por la liguilla de 
ascenso. El partido disputado 
en el Polideportivo Carrascal 
de Leganés no contó con el ali
ciente del gol hasta el tiempo 
de descuento, pero no faltó la 
lucha y el esfuerzo de los dos 
conjuntos por llevarse los tres 
puntos puestos en liza. Las 
ocasiones de gol se sucedieron 
en ambas porterías, pero en 
los metros finales los delante
ros no estuvieron atinados de 
cara al gol. Una vez más, y ya 
son demasiadas las ocasiones 

en las que el Alcalá se queda 
con un jugador menos, los 
complutenses tuvieron que ju
gar durante gran parte del en
cuentro con diez jugadores. 
Antonio en el minuto 30 veía 
la cartulina roja, lo que obligó 
a los técnicos de la Deportiva a 
reorganizar sus lineas. Cuan
do el partido estaba llegando a 
su conclusión y el colegiado ya 
miraba su cronómetro, apare
ció el salvador Lozano, que ha
bía entrado al terreno de juego 
en el minuto 72 sustituyendo 
al capitán Moreno. Como en 
partidos anteriores, Lozano 
sentenciaba el encuentro tras 
el saque de una falta. 

Con los seis puntos conse
guidos, el Alcalá se mantiene 
en la cuarta posición con 61 
puntos y tres de ventaja sobre 
su más serio perseguidor, el 
Alcorcón, que este fin de se
mana visita el campo del colis
ta, el Villaviciosa de Odón. 

A falta de tres jornadas, el 
Alcalá puede ser el cuarto 
equipo del grupo que se meta 

A falta de 
tre ........... 

tiene 
tras puntos 

venta) a ....... 
el llUlntO 

clmlRcado 

en la liguilla de ascenso, 
acompañando a los ya clasifi
cados Coslada, Santa Ana y 
Real Madrid C. El equipo diri
gido por Juanjo Crespo y Luis 
Díaz depende de sí mismo, y 
en los tres encuentros que le 
restan para el final de la liga 
tendrá que esforzarse al máxi
mo para poder luchar por el 
ansiado ascenso a segunda B. 
Este domingo el Alcalá recibe 
en el municipal del Val al Rayo 
Vallecano, octavo de la tabla 
con 53 puntos. Sus dos últi
mos rivales serán el Puerta 
Bonita, que está luchando por 
eludir el descenso, y el Cosla
da, que con casi toda seguri
dad visitará el campo alcalaí
no con la vitola de vencedor 
del grupo séptimo de la terce
ra división. 

Seis puntos en dos partidos 
es el balance desprendido por 
el conjunto complutense en 
las dos últimas jornadas ligue
ras celebradas durante la Se
mana Santa. El Domingo de 
Ramos el Alcalá recibía en el 
municipal del Val a otro de los 
equipos aspirantes a la liguilla 
de ascenso, Las Rozas. El 
equipo roceño llegaba a la ciu
dad complutense con la idea 
de recortar los cuatro puntos 
que lo separaban del conjunto 
dirigido por Juanjo Crespo y 
Luis Díaz. No fue así y el Alca
lá gracias a una buena prime
ra mitad se consolidaba un 
poco más en la cuarta plaza. 
En los primeros 45 minutos el 
Alcalá salió decidido a senten
ciar el encuentro, sabiendo lo 
que estaba en juego. De esta 
manera los jugadores complu
tenses se hicieron con el con
trol del partido, control que 
dio sus frutos en el minuto 10 
gracias a un fallo defensivo 
que Damián remató con una 
perfecta vaselina ante la que 
nada pudo hacer el portero vi
sitante. Antonio en el 31 daba 
aún una mayor tranquilidad al 
anotar el segundo gol local, 
tras una jugada embarullada 
en el área de Las Rozas. El pe
ligro seguía acechando la por
tería visitante, pero el Alcalá 
no supo aumentar la diferen
cia y en los lances finales de la 
primera parte se quedó con 
diez jugadores por la expul
sión de Joselu, tras ver la se
gunda cartulina amarilla. 

1 ~udo 1 

la ausencia de pesos altos repercutió 
en el resultado final 

En la segunda mitad las tor
nas cambiaron y fueron los ju
gadores de Las Rozas los que 
pusieron la emoción al en
cuentro. Los visitantes ence
rraron en su propio terreno al 
Alcalá, que perdió el control 
del mediocampo. En el minuto 
71 el recién incorporado Espi
no, metió el miedo en el cuer
po a los aficionados complu
tenses con su gol, que presa
giaba un frnal de encuentro 
lleno de tensión para la Depor
tiva. Y así fue , con el equipo de 
Las Rozas volcado sobre la 
portería de Yuste, los alcalaí
nos se limitaron a defender un 
Valioso resultado. Los roceños 
Vieron cómo el colegiado de la 
contienda les anulaba un gol 

PUERTA de Madrid 

El equipo del Gimnasio Al
calá 2000, dirigido por el ma
estro Enrique Eraña, presen
tó el pasado domingo en la 
tercera jornada de la tercera 
división masculina, el si
guiente equipo: Antonio Ro
dríguez, Mario Yuste, Óscar 
Dominguez, Santiago Eraña, 
Francisco Chenovart y Miguel 
Ángel Bravo. 

El conjunto alcalaíno pre
sentó un equipo repleto de pe
sos bajos y medios. Por otro 
lado, este equipo carecía de 
pesos altos. Esto trajo la con
secuencia de que, por normas 
reglamentarías, el equipo del 
Alcalá 2000 sólo podia dispu
tar los encuentros con tres 
competidores y por lo tanto el 
conjunto alcalaíno ya tenía 

perdidos dos combates de 
cada encuentro antes de dis
putarlos. 

No obstante, pese a este 
hándicap, el gimnasio Alcalá 
2000 ganó dos de los cuatro 
encuentros que disputó. 
Ganó al Victoria por tres com
bates a dos; ganaron Antonio 
Rodríguez, Francisco Cheno
vart y Miguel Ángel Bravo. 
También el Alcalá 2000 ganó 
al gimnasio Mirasierra por 
tres combates a dos; gracias a 
las victorias de Óscar Domin
guez, Francisco Chenovart y 
Miguel Ángel Bravo. 

La cruz fueron las derrotas 
contra los gimnasios Castilla 
y Budokan. Contra el castilla 
los alcalaínos perdieron por 
tres combates a uno y contra 

el Budokan fue un encuentro 
muy disputado. El Gimnasio 
Alcalá 2000 perdió por la rní
níma por tres combates a dos, 
tan sólo ganaron en este en
cuentro Francisco Chenovart 
y Miguel Ángel Bravo, que ru
bricaron una excepcional ac
tuación. 

Al final la ausencia de pesos 
altos repercutió en el resulta
do final. Pese a ello, los chicos 
de Eraña realizaron una bue
na actuación en esta jornada. 
Los resultados negativos de 
las pasadas jornadas niegan 
toda posibilidad para que el 
gimnasio Alcalá 2000 luche 
por el ascenso a 2 ª División. 
¡Otra vez será! 

Raúl CASANOVA BATISTA 
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Sus campañeras, Udia Cínavas v Enñque García 
quedaran sexta v séD1111a respectivamente 

la karateca Tanva Car1ona se 
procla1ó ca1peona de Espaia 
Los karatecas alcalaínos del gimnasio Pablo Armenteros consi
guieron traerse para la ciudad complutense nuevos triunfos del 
xxn Campeonato de España de Karate celebrado los días 15 y 
16 de abril en Zaragoza. La campeona Tanya Carmona volvió 
a conseguir la primera posición en la categoría Juvenil, mien
tras que Lidia Chovas se adjudicó la sexta plaza en la catego
ría Infantil Femenino y Enrique García la séptima en la cate
goría Alevín Masculino, todos ellos en la modalidad de :tatas. 

Para Tanya Carmona ésta 
era su sexta participación en 
un Campeonato de España y 
desde un primer momento, la 
complutense puso en juego 
sus cartas. En la primera vuel
ta con el kata básico Pinan
Godan, y a pesar de un peque
ño desequilibrio acabó en la 
primera posición empatada 
con la segunda. En la segunda 
vuelta con el kata superior 
Bassai-dai, las cosas mejora
ron, consiguiendo con total 
claridad la primera plaza que 
le daba acceso a la final, en la 
que tuvo que salir al tatami 
con un esguince de tobillo. Se
pai fue el kata presentado en 
la final -en la que ya sólo que
daban las ocho mejores- y el 
que a la postre le daría la vic
toria por una décima de dife
rencia. De esta manera la alca-

laina Tanya Carmona conse
guía su tercer campeonato de 
España en la modalidad de ka
tas. 

Carmona se mostró muy sa
tisfecha con su triunfo, y ase
guró que había ido al Campeo
nato con la idea de que sabía 
que podía conseguir un nuevo 
titulo de España. Tanya reci
bió las felicitaciones del selec
cionador madrileño e incluso 
recibió una llamada de una 
emisora de radio dándole la 
enhorabuena. "Me llamaron de 
Onda Madrid resaltando que 
era un orgullo para la Federa
ción Madrileña". De momento 
la karateca complutense debe 
seguir aspirando a ganar cam
peonatos de España, ya que 
hasta los 16 años no podrá 
participar en europeos. 

Su compañera Lidia Cánovas 

Can la presentación del equipa prelleniamín 

hhibición del Club de 
Gimnasia Rítmica Alkalá 

Con motivo de la "Semana 
Cultural" el colegio público 
"Manuel Azaña" quiso contar, 
entre sus muchas actividades, 
con la actuación del equipo de 
competición del C.D.E.G.R Al
kalá. La exhibición tuvo lugar 
el pasado miércoles día 12 de 
abril, a las 10,30 de la maña
na, en el pabellón del colegio. 
Las catorce gimnastas que 
componen este equipo, y que 
actualmente se encuentran 
preparando sus diferentes 
competiciones tanto a nivel de 
Madrid como a nivel nacional, 
actuaron en dos pases en los 
que fueron alternando diferen
tes modalidades: individual y 
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conjuntos. 
El equipo técnico que dirige 

Marisol Jiménez y compuesto 
por Dámaris Hernández, Mí
riam Berrón, Cristina Izquier
do y la profesora del ballet 
Sheila Maria Campos, aprove
charon el evento para presen
tar el equipo prebenjamin del 
club "Alkalá", que causó pro
funda admiración entre los 
alumnos y profesores del cen
tro, debido a su corta edad, 
entre seis y ocho años, y su 
gran preparación fisica. 

Al término de la exhibición, 
el colegio entregó flores y di
plomas a todas las componen
tes del equipo. 

participaba por cuarta vez en 
un campeonato nacional, don
de su mejor resultado fue un 
subcampeonato en la categoría 
Alevín. En esta XXII Edición, 
Lidia se adjudicó la sexta posi
ción. En la primera vuelta Li
dia realizó el segundo kata bá
sico, Pinan-Nidan, mientras 
que en la segunda vuelta, en la 
que se puso más nerviosa 
dada la presión por pasar a la 
final, presentó Pinan-Godan, 
al igual que en la final. Lidia 
aspiraba a quedar entre las 
tres primeras, pero finalmente 
se tendría que conformar con 
la ya conocida sexta posición. 
La complutense sabe que de
berá seguir esforzándose al 
máximo para que los triunfos 

mica 

La junta directiva del club 
quiere agradecer al profesora
do y especialmente a la direc
tora del colegio público Manuel 
Azaña el haber contado con es
tas gimnastas entre sus múlti
ples actividades, así como el 
cariño y ayuda recibida de di-

1 

sigan llegando. 
El Alevín Enrique García 

consiguió hacerse con la sépti
ma posición en su primera 
participación en un Campeo
nato de España. García espe
raba quedar entre los ocho pri
meros, pero sin plantearse una 
plaza en concreto. Los nervios 
acompañaron durante toda la 
competición al joven karateca 
complutense, que entre sus 
objetivos más inmediatos está 
el "seguir avanzando" para 
conseguir mejores resultados. 
Enrique realizó en la primera 
vuelta el kata Pinan-Nidan, 
mientras que en la segunda 
vuelta, y en la final. en la que 
quedaban los ocho mejores, 
hizo el kata Pinan-Godan. 

cho centro educativo. 
También agradece al conce

jal de Deportes José Luis Gar
cía Pezuela y a los l.E.S. Alon
so Quijano, Antonio Machado 
y Albéniz, la ayuda recibida 
para que este equipo sea una 
realidad. 
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En esta ocasión se celebró en laldeaveruelo 

El Camping Caravaning Club 
de Alcalá de Henares asistió a 
la 1 Acampada de la 11Amistad" 
Dice la canción que "la distancia es el olvido", y para no caer 
en este tópico razonado, los pasados días 24, 25 y 26 de mar
zo el Camping Caravaning Club de Alcalá de Henares asistió 
a la "I Acampada de la Amistad" del año 2000 organizada por 
la Federación Madrileña de Campistas que agrupa a los clubs 
Numantia, Retiro de Madrid, Club Caravanista Madrid y 
Camping Caravaning Club de Alcalá de Henares. Allí tuvimos 
la oportunidad de reencontrarnos con nuestros amigos cam
pistas con los que no coincidíamos oficialmente desde la 
acampada de Ribota el año anterior, si bien es cierto que 
siempre nos vemos en otros eventos campistas. 

La acampada se celebró en 
el municipio de Valdeaveruelo 
y de nuevo contamos con el 
buen hacer del presidente, 
Nicasio López Juárez, y los 
miembros de su junta directi
va, que nos hicieron pasar 
ratos inolvidables. 

Comenzó la recepción de 
campistas el viernes a las cin
co de la tarde y atentos estu
vieron los jefes de acampada 

ABRIL Relni.,... 

Día 20 ......... 73. 789 7-9 
Día 21 ......... 82.729 9,...... 
Día 23 ......... 06.854 4 ...... 
Día 24 ......... 34.259 3-9 
Día 25 ........• 92.086 9-6 
Día 26 ......... 64.302 6-2 

RESTAURANTE • BAR 

Sánchez 
Plaza Ram6n y Cajal, l · Tlf. 91886 01 77 

MECO: El pueblo 
más distante del mar 

en la colocación de instalacio
nes, como no podía ser de otra 
manera. Tras los saludos pre
ceptivos e intercambio de opi
niones y viandas cada uno se 
retiró a su instalación para 
descansar, sabedor de que la 
jornada siguiente estarla com
pleta de actividad. 

El sábado, después de las 
inscripciones a las díferentes 
actividades programadas, se 
realizaron los correspondien
tes sorteos al objeto de no es
tablecer competitividad entre 
clubs, bien regulados por 
Marin "El Pirata", que en esta 
ocasión lució su parche en el 
ojo, su pata de palo y grabada 
en la piel a la "Reina del bur
del" que lo ha acompañado en 
su navegar por los mares, 
como reza la canción, advir
tiendo que "por un quitame 
allá esas pajas" pasarla a .cual
quiera por la "guilla" de su 
barco. En el fondo, un perso
naje fantástico, un gran cam
pista y una excelente persona. 

Todas las competiciones 
estuvieron disputadas y fo
mentaron lazos de amistad 
entre los campistas asis
tentes. 

Los más pequeños disfruta
ron de las actividades prepa
radas con especial cariño por 
las "Glorias Fuertes" del Cam
pismo Madrileño. 

Los juveniles estuvieron 
enredados todo el fm de sema
na con empeño y disfrutando 
en la "busca del tesoro", con 
pruebas culturales para las 
pistas, que me atrevería a 
calificar de profesionales, 
organizados por Rosa y Charo. 

Hacia las 13'30 del sábado, 
Nicasio López Juárez, presi
dente de la Federación Madri
leña de Campistas, pronunció 
el discurso de bienvenida, 
ofreciendo a continuación una 
sardinada para paliar los 
esfuerzos de los afanados 
competidores y no competido
res. Después del ágape y el 
tiempo de receso estipulado, 
se continuó con las competi
ciones. 

Cuando el astro rey se ocul-

taba recibimos un atardecer 
frío que se intensificó aún 
más a la caída de la noche, 
paliando sus efectos devasta
dores tomando en hermandad 
unas "sopas de ajo al soplete" 
cocinadas por la sufrida junta 
directiva de la Federación. 

Con el cuerpo caliente, en
tramos en el "fuego de campa
mento" bien abrigaditos y des
pués de algunos chistes, di
vertimentos e intercambio de 
noticias sobre la XLII Acampa
da Nacional de Cáceres, ulti
mamos imaginariamente los 
preparativos de la salida, viaje 
y lugar de acampada, retirán
donos acto seguido a nuestra 
"suite", habiendo disfrutado 
plenamente de una jornada 
campista maravillosa. 

El domingo, terminadas las 
competiciones, se entregaron 
los diplomas y regalos a gran
des y pequeños, culminando 
así una excelente acampada 
de la "Amistad". ¡Gracias ami
gos! 

Francisco 
GRANADOS BLANCO 
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El obispo v el alcalde los recibirán el sábado 29 en la plaza de Cenantes distintos lugares de la ciudad 
como son la facultad de Far
macia de la universidad, el co
legio San Gabriel, la antigua 
universidad laboral, la escuela 
de magisterio Cardenal Cisne
ros y el colegio San Ignacio de 
Loyola. 

4.000 niños de toda España celebrarán en 
Alcalá el testival de la canción misionera 

Ya el domingo por la maña
na, a partir de las diez y media 
de la mañana se celebrará en 
el parque o ·nonnell la gran fi
nal. Pabellones deportivos, co
legios, parroquias y centros 
culturales serán los encarga
dos de acoger a los 4.000 ni
ños haciendo que su estancia 
sea lo más agradable posible, 
algo en lo que están trabajan
do considerablemente desde el 
colegio Nuestra Señora de la 
Providencia. 

Los días 29 y 30 de abril se celebrará en Alcalá la vigeslmosegunda edición del festival de la 
canción misionera que ha organizado el colegio Santa Maria de la Providencia como inte
grante del movimiento Cristianos sin Fronteras, que es la organización que auspicia este fes
tival. La edición que se celebra en la ciudad complutense reunirá a 4.000 niños de toda Es
paña. El alcalde, Manuel Peinado, y el obispo de la diócesis, monseñor Jesús Catalá recibirán 
el sábado 29 de abril a los participantes en un acto que se celebrará en la plaza de Cervantes 
a partir de la una y media de la tarde y en el que participará el grupo alcalaíno Getsemaní. 

dor de unos 4.000 niños, pues 
cada grupo finalista suele ve
nir acompañado de su públi
co, que quiere sumarse a este 
acontecimiento. Ese macrofes
tival es el que los días 29 y 30 

de noviembre se celebra en Al
calá. 

Después de la presentación 
que corre a cargo del alcalde y 
del obispo se celebrarán las 
eliminatorias o semifinales en 

Un año más, y desde hace 
veinte, el movimiento Cristia
nos sin Fronteras, junto con la 
delegación de misiones de 
cada diócesis, viene organi
zando en distintas ciudades 
de España los festivales de 
canción misionera. Estos en
cuentros tienen como finali
dad única la de sumarse a to
dos los misioneros que traba
jan ayudando en el tercer 
mundo. Desde cada punto de 
España se convoca a nivel lo
cal y provincial un primer fes
tival cuyo ganador irá a la fase 
final representando a su ciu
dad o diócesis. En un segundo 
encuentro se convoca a todos 
los finalistas para participar 
en un macrofestival que cada 
año viene agrupando alrede-

la recaudación obtenida en el lastñlla Ben6nca tue de 230.000 pesetas 

Asociación Española de Avuda Humanitaria a Cáritas 
Cubana agradece la generosidad demostrada 

La Asociación Española de 
Ayuda Humanitaria a Cáritas 
Cubana agradece desde 
PUERTA DE MADRID la gene
rosidad demostrada en el Ras
trillo Benéfico a favor de la fi
nanciación de comedores para 
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niños y ancianos en Cuba. El 
Rastrillo tuvo lugar en la Pa
rroquia de Santiago Apóstol el 
domingo 9 de abril. 

La recaudación obtenida fue 
de 230.000 pesetas, dinero 
que ha servido para financiar 

Excmo. Ayuntamiento de 

los proyectos de los comedo
res de los pueblos de Jagüey 
Grande, en la provincia de 
Matanzas, y el de la parroquia 
de Santa Ana, en la provincia 
de Camagüey, ambos en 
Cuba. 

... r,. 
o o de 

ALCALA de HENARES 
Concejalía de Economía, Empleo y Turismo 

ORGANISMO AUTÓNOMO MUNICIPAL PARA EL 
DESARROLLO ECONOMICO Y FOMENTO DEL EMPLEO 

Alquiler de naves y locales para 
actividades artesanas y artísticas 

de 25 m2 hasta 830 m2 de superficie, 
desde 300 ptasJm2Jmes · 
Totalmente acabados. 

Disponibilidad inmediata 
Con Cafetería-Restaurante, 

Amplio aparcamiento ... 

Ubicación estratégica: 
- Centro Municipal de Artesanía: 

Carretera de Arganda Km. 2,2 Tel. 91 882 94 91 

Información en el propio centro, en horario de: 
9 a 14 h. y de 16 a 18 h. de lunes a viernes 

Las solicitudes realizadas antes del 30 de abril 
tendrán prioridad en la elección de local 

PUERTA de Madrid 
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Decimo primeras jornadas cutturales en el C.P Pablo Neruda ~ <::,"< ''·>?. ,_~ &
/.e'~ r ~?cu.1,, 

~ <J' :;,.\ 

Semana dedicada ~i~.º · .) 
a Don Quiiote de la Maneta 
El colegio público Pablo Neruda dedicó una semana a la novela del Quijote. Los alum
nos de primaria y secundarla dedicaron todo el jueves 13 de abril. desde las nueve de 
la mañana hasta las cuatro de la tarde. a la lectura de la novela 'Cabalgando con el in
genioso hidalgo Don Quijote de la Mancha'. La jefa de estudios del C.P Pablo Neruda co
mentó: "Estamos muy contentos de cómo han resultado las jornadas, ha sido una pena 
que se hayan suspendido algunas actividades por el mal tiempo". 

Las decimo primeras jorna
das culturales del C. P. Pablo 
Neruda resultaron muy gratifi
cantes, tanto para los alum
nos y profesores como para la 
dirección del centro, aunque, 
como comentó la misma jefa 
de estudios, 'ha sido una pena 
que tuviéramos que suspen
der varias actividades al aire 
libre por el mal tiempo que he
mos tenído'. En estas jornadas 
participaron todos los cursos 
excepto educación infantil , 
que realizó una exposición en 
su edificio. Cada ciclo se en
cargó de realizar su actividad 
preparando todo el trabajo los 
profesores y alumnos. 

Las jornadas culturales co
menzaron el martes 11 de 
abril, dedicado este día ente-

PUERTA de Madrid 

ramente a la salud; los de edu
cación infantil y primaria con 
el tema 'Nuestra alimenta
ción', y los de secundaria con 
'El consumo del alcohol'. 
Charlas, proyección de videos 
bajo el tema: 'Sal sin ellos. Al
cohol y tabaco siempre caen 
mal' y talleres de publicidad, 
fueron las actividades que rea
lizaron los alumnos en esta 
jornada. El miércoles día 12 
los alumnos de educación in
fantil y primaria se dedicaron 
a realizar juegos al aire libre, 
juegos de mesa y un torneo de 
ajedrez, en un día dedicado al 
juego tradicional y cooperati
vo; los de secundaria hicieron 
una salida cultural visitando 
Las Tablas de Daimiel, Cam
pos de Criptana, ver el funcio-

namiento de un molino de 
viento, siendo el objetivo de 
ésta visita conocer un poco 
más la Mancha. 'También he
mos tenído actividades para 
los padres, el miércoles día 12 
de cuatro a cinco de la tarde 
realizamos una proyección de 
video sobre la 'Historia moder
na del judo'. Llevamos organi
zando estas actividades desde 
principio de curso, primero 
decidimos a que las vamos a 
dedicar, se ven un poquito las 
actividades que podemos rea
lizar y los días que vamos a 
utilizar, un mes antes nos po
nemos en marcha con los pre
parativos', explicó la jefa de 
estudios. 

El jueves 13 de abril comen
zó la lectura de la novela 'El 

Quijote', los alumnos de pri
maria y secundaria se turna
ron para leer la obra de Miguel 
de Cervantes desde las nueve 
de la mañana hasta las cuatro 
de la tarde. Los de primero de 
primaria comenzaron hacien
do una introducción sobre el 
nacimiento, la vida y la obra 
de Miguel de Cervantes; La co
munidad de Castilla - La Man
cha, y finalizaron haciendo 
una pequeña descripción de 
los personajes de la obra y así 
dar paso a la lectura de los ca
pítulos de la novela. 

Las jornadas culturales fina
lizaron el viernes 14 con jue
gos al aire libre, simultánea de 
ajedrez con el profesor de aje
drez en las actividades extra
escolares. 'Teníamos prevista 
la visita de la comparsa del 
ayuntamiento los gigantes 
D.Quijote, Sancho Panza y 
Dulcinea, pero el mal tiempo 
nos ha hecho suspenderlo, al 
igual que la entrega de pre
mios del torneo de ajedrez que 
se tenía pensado realizarla en 
el patio y la hemos tenído que 
realizar en el gímnasio', co
mentó la jefa de estudios, que 
está muy contenta por la gran 
participación de alumnos y 
profesores: "Estamos muy 
contentos por cómo ha salido 
todo". 

29 de abril de 2000 
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Segunda ediciín de la Feria de lediamlliente 
Por segundo año consecutivo el Ayuntamiento de Torres de la Alameda organiza la "2ª 
Feria de Mediambiente 2000" de la Comunidad de Madrid. Con la celebración de esta 
segunda edición se pretende conseguir una consolidación y afiannmiento de los objetivos 
alcanzados en la primera. El carlcter divulgativo/educativo de la misma convierte a Medio 
Ambiente 2000 en el escaparate idóneo para mostrar todas las novedades que la tecnolo
gía actual, los nuevos hábitos de consumo y las medidas que las instituciones y empresas 
ponen a nuestra disposición para alcanzar la sostenlbilldad en el desarrollo y ellmlnar e
vleja creencia de que todo proceso industrial es agresivo con el medio ambiente. 

En Medio Ambiente 2000 se 
podrán encontrar empresas, 
instituciones y asociaciones de 
todas las áreas de actividades 
preocupadas por la protección 
de la naturaleza, bien por el 
proceso de fabricación de sus 
productos o bien porque ofrecen 
directamente al ciudadano toda 
una gama de instrumentos y 
servicios capaces de satisfacer 
las cada día más exigentes nor
mas de protección del Medio 
Ambiente. 

La Feria tendrá lugar del 25 a 
28 de mayo de 2000, en la zo
na del polideportivo municipal. 

Según su alcalde, Francisco 
Acedo, "el Príncipe de Asturias 
ha manifestado su satisfacción 
por presidir la Feria, a pesar de 
lo cual la Casa Real no ha mani
festado aún si asistirá a la inau-

guración de la misma, que seria 
el día 25 de mayo. El objetivo de 
esta feria será incidir en la nece
sidad de proteger el entorno 
natural y también de reciclar". 
Además, añade Acedo que "en 
esta edición, las empresas parti
cipantes tratarán de explicar al 
público qué mecanismos utili
zan en su actividad para no 
degradar el medio ambiente, y 
contribuir así a la concien
ciación de toda la población de 
la necesidad de tener una bue
na educación ambiental". 

4a creciente sensibilización 
por la suerte de nuestro entorno 
hace de la participación un tema 
imprescindible. Los ciudadanos, 
según todos los estudios, valo
ran cada día más el esfuerzo 
inversor de las empresas por 
hacer sus productos y servicios 
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compatibles con la conservación 
del medio ambiente. 

Medio Ambiente 2000 tam
bién pretende ser un foro de 
intercambio de ideas y proyec
tos entre las empresas e institu
ciones participantes en la feria, 
un punto de encuentro de los 
colectivos más implicados en la 
búsqueda de soluciones me
dioambientales, capaz de dar 
respuesta a los problemas más 
acuciantes que hoy día se plan
tean en nuestra sociedad a pro
pósito del deterioro de nuestro 
entorno. 

Concurso de Ideas 
para la Mejora 
del Medio Ambiente 
Paralelamente a esta muestra, 

durante estos días se van a ir 
desarrollando un sinfin de acti
vidades, exposiciones (de reci
claje, de insectos), conferencias 
y, lo más importante, por el 
nivel didáctico y educativo que 
conlleva, es la convocatoria de 
un Concurso de Ideas para la 
mejora del Medio Ambiente, 
organizado conjuntamente por 
los ayuntamientos de Torres de 
la Alameda, Alcalá de Henares y 
Torrejón de Ardoz, la Confedera
ción de Federaciones de APAS 
de la CAM y la Dirección Gene
ral de Ordenación Académica de 
la CAM, a través de su Progra
ma de Educación Ambiental. 

Podrán concurrir al presente 
concurso de ideas para la mejo
ra del medio ambiente los alum
nos y profesores, en grupo o 
individualmente, de centros de 
educación primaria, secundaria 
obligatoria, bachillerato, ciclos 
formativos , públicos o privados, 
radicados en la Comunidad de 
Madrid. 

Cada grupo o persona podrá 
presentar un número ilimitado 
de ideas, soluciones técnicas, 
inventos, decoración o aplica
ciones con objetos reciclados, 
materiales didácticos, aporta
ciones urbanisticas o paisajísti
cas, recomendaciones sobre 
usos ecológicos, materiales pro
venientes de talleres, conserva
ción del entorno natural o la 
biodiversidad urbana, etc. 

Los trabajos se enviarán o 
entregarán antes del 10 de 
mayo de 2000 en el Ayunta
miento de Torres. 

Se establecerá un único pre
mio de 100.000 pesetas para la 
mejor idea presentada. Y el res
to de trabajos presentados for
marán parte de la exposición 
que se inaugurará el día 25 de 
mayo. 

Los centros educativos que 
resulten seleccionados para 
participar en la exposición, que 
se convertirá en itinerante a 
partir de la conclusión de la 
feria, tendrán prioridad para 
solicitar la muestra en sus pro-
pios centros. · 

Las ideas se presentarán bajo 
plica, en sobre cerrado, donde 
aparecerá, en la parte exterior, 
el título del proyecto, y en el 
interior los datos del centro y 
forma o persona de contacto, 
así como la descripción somera 
de los participantes. 

• SANITARIO 
• PELUQUERIA 
• HOSTELERIA 
• INDUSTRIA 

c/ Tomás Merino, 5 
ijunto Puerta del Vado) 

Tif.: 91 881 16 87 
e/ Gil de Andrade, 1 

(Esquina Juan de Austria) 
Tif.: 91 888 92 08 - Alcalá de Henares 

Cumpleaños 
v Fiestas Infantiles 

PARQUE DE OCIO 

También Cursos 
v Talleres de Verano 

Paseo Pastrana, 2 (Puerta del Vado) 
Tel.: 91 881 44 25 - Alcalá 

• Consumibles de 
Impresoras, Fax, etc. 

• Semcio técnico 
• Entrega a domicilio 

Tlf. 91 889 10 82 
Carmen Descalzo, 12 

Alcalá de Henares 
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El aeropueno nuevo v la Alcarria de Alcalá 
Me dirijo al señor Peinado, 

alcalde de Alcalá de Henares. El 
asunto a tratar es su reportaje 
publicado el día 15 de abril del 
presente año en el PUERTA DE 
MADRID, referido a la posible 
instalación del nuevo sistema 
aeroportuario. 

Ante todo, señor Peinado, mi 
más sincera felicitación por su 
rotunda oposición a la instalación 
del nuevo aeropuerto en un lugar 
que afectaría muy negativamente 
a los habitantes de Alcalá de 
Henares, entre otros. Recordarle, 
únicamente, que no se debe dese
ar para los demás lo que no se 
desea para uno mismo. 

En la primera parte de su entre
vista cita con todo acierto las cin
co alternativas que el documento 
al que nos referimos propone. A 
continuación comenta que sólo en 
dos casos, las alternativas 3 y 5, su 
ciudad se vería seriamente afecta
da por la instalación del nuevo 
aeropuerto. Considero que no es 
correcta su apreciación, al menos 
eso es lo que se deduce de las opi
niones de diferentes expertos que 
hemos consultado. Se preocupa 
también, y es loable, por las 
molestias que la ampliación de 
Barajas causaría a los municipios 
de San Femando, Coslada y 
Torrejón. 

Explica, a continuación, que la 
instalación del aeropuerto en San
torcaz afectaría a la calidad de 
vida de los alcalaínos, afirmando 
que hay otras alternativas que son 
deseadas por municipios de su 
entorno. Señor Peinado, aquí ha 
cometido usted un grave error que 
paso a explicarle: 

No debe usted confundir los 
intereses de las corporaciones 
municipales con los deseos de la 
población. Es cierto que debería 
ser así, pero no me negará que en 

muchas ocasiones los ciudadanos 
se sienten traicionados por aqué
llos a los que, en buena fe y con
fiando en sus promesas electo
rales, han votado. En cuanto a que 
el señor Gallardón vea con buenos 
ojos que el aeropuerto se instale 
en Campo Real, obedece a intere
ses de tipo económico y político 
que no valoran en absoluto los 
derechos de una población instala
da en la zona desde hace muchos 
años y que lo hizo buscando paz y 
tranquilidad, por lo que no pode
mos menos que sentirnos indigna
dos ante tanta irresponsabilidad 
venida de quien debería velar por 
los intereses de todos los ciudada
nos. 

Otro de los puntos que comenta 
usted se refiere a la espectacular 
creación de puestos de trabajo que 
generaría para los habitantes de la 
zona. Señor Peinado, ¿cuántas 
personas cualificadas en paro para 
ocupar puestos de trabajo en el 
aeropuerto cree usted que existen 
en estos municipios?; ¿sabe usted 
que la parte relativa a la construc
ción e incluso del sector de lim
pieza en estos casos las llevan 
grandes empresas que disponen ya 
de personal? E~ todo caso, si se 
trata de una oportunidad tan mara
villosa, ¿por qué los municipios 
que ya lo poseen desean que desa
parezca de allí? Podría darle 
muchas más razones, pero me 
extendería demasiado. 

La alternativa que a usted le 
parece más conveniente es la que 
contempla el funcionamiento de 
los aeropuertos de Barajas y Cam
po Real de forma conjunta. Con
sulte usted a expertos y se con
vencerá de que el funcionamiento 
de los dos aeropuertos al mismo 
tiempo comprometería la seguri
dad. 

En definitiva, señor Peinado, 

100°/o 

sabe usted que: 
* Para el año 2005 la población 

en el municipio de Nuevo Baztán 
será de 34.150 habitantes. A esto 
añádale los de Olmeda de las 
Fuentes, Villar del Olmo, Valdile
cha, Pozuelo del Rey, Campo Real 
y Arganda. 

*Las 1.700 operaciones diarias 
de despegue y aterrizaje que prevé 
el proyecto provocarán sobre la 
población un enorme impacto 
sónico, atmosférico e incluso 
lumínico, sin contar con el riesgo 
de accidentes. 

* El impacto sónico en la zona 
de Eurovillas (la urbanización 
más grande de Europa) sería supe
rior a los 110 decibelios. 

* En la Alcarria de Alcalá desta
ca la presencia de especies estepa
rias de elevado interés para su 
conservación incluidas dentro del 
Anexo 1 de la Directiva Comuni
taria 79/409/CEE. 

Estas consideraciones son sola
mente un esbozo de los muchos 
argumentos en contra de lo que 
usted considera una buena opera
ción. Si está usted interesado en 
conocer la realidad más en pro
fundidad, puede ponerse en con
tacto con nosotros y gustosamente 
le expondremos todos los estudios 
que hasta ahora hemos realizado. 

En todo caso, lo invitamos a 
usted y a todos los ciudadanos de 
Alcalá que lo deseen a disfrutar, el 
domingo 21 de mayo, de una jor
nada en el campo en la que reco
rreremos la Ruta del tren de los 
cuarenta días , con salida a las lOh 
34min. de la plaza del Ayunta
miento de Villar del Olmo. Aten
tamente, 

OlgaHERMO 
G.A.N. (Grupo de Amigos 

de la Naturaleza) 
Ecologistas en Acción 

de su inversión garantizada más el 100°/o de la revalorización media 
mensual del DOW JONES EUROSTOXX SO índice de las mayores 

empresas de las Bolsas Europeas sin correr ningun riesgo 
(rentabilidad 46,7°/o en 1999 y 22°/o desde 1991), . 

Hasta el 31 de mayo de 2000 o agotamiento de emisión 2000 millones 

En Alcalá de Henan1s: 

Freire & Asociados Fnlln1 Mu/tlsegums S.L. 
~ .................. .lta11 

Ec-lstas, Agentes Flnanca- C/ Gap 5 • Telf. 91 888 4384 

PUERTA de Madrid 

frelre@retemall.es 

www.paglna.de/segurosfrelre 

11 de avo ¡a la calle! 
Este primero de Mayo quere

mos recordar a dos grupos de 
trabajadores muy olvidados, 
mejor dicho, de los qu~ no quie
re acordarse nadie. Estos son 
los jóvenes (y no tan jóvenes) 
explotados por las Empresas de 
Trabajo Temporal (ETTs), y los 
comerciantes o pequeños 
empresarios, que en su gran 
mayoría son autónomos. 

A pesar de las continuas 
denuncias contra la explotación 
de las ETTs que se realizan des
de numerosos grupos sociales, 
la situación continúa igual. Los 
explotados por las ETTs siguen 
sin tener derecho a vacaciones, 
siguen sin estar asegurados la 
mayor parte del día, siguen sin 
tener estabilidad en sus vidas y 
consiguientemente siguen sin 
ser independientes y siguen sin 
ser dueños de su propio destino. 
El esfuerzo de estos jóvenes, su 
capacidad laboral, ya sea física 
o intelectual, se mueve al son de 
los caprichosos intereses de 
unos cuantos explotadores sin 
escrúpulos; se sigue sin poder 
reclamar sus derechos en las 
fábricas al no poder pertenecer 
a sindicatos ni a organizaciones 
que los apoyen y defiendan en 
el mismo lugar de trabajo. Estos 
jóvenes esclavos siguen siendo 
incluidos en listas negras cuan
do ellos reclaman para sí mis
mos lo que los asalariados fijos 
ya tienen. Y estos esclavos no 
podrán pedir nunca un crédito 
para comprarse una vivienda y 
formar una familia con el futuro 
asegurado. Seguro que en este 
primero de Mayo, festivo para 
todos, ellos estarán trabajando. 

Los otros grandes olvidados 
son los trabajadores del comer
cio. Además de soportar una 
excesiva imposición de tasas e 
impuestos de todo tipo, ya sean 
municipales, de la comunidad o 
estatales, tienen que sufrir la 
elevada delincuencia que existe, 
ya que ellos no pueden pagar 
una seguridad privada como los 
grandes centros comerciales; 
tienen que rebajar sus productos 
al mínimo margen comercial 
ante la desleal competencia 
ejercida por las grandes superfi
cies extranjeras, las cuales son 
favorecidas por los alcaldes y 
concejales con ganas de prospe
rar económicamente. Estos y 
muchos más problemas son con 
los que se encuentra el pequeño 
comercio. 

El primero de Mayo ha de ser 
una jornada para reflexionar 
sobre estos dos grupos de traba
jadores de los que nadie quiere 
acordarse. El primero de Mayo 
a la calle contra las ETTs y 
por la pequeña y mediana 
empresa. 

Rafael Ripoll 
Delegado Local de 

Democracia Nacional 
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Viernes, 28 y Sábado, 29 

de Abril - 20'00 horas. 

TEATRO 

Peb'Uska 
Produccienes Teauales, 

presenta: 

ucQuién teme 
a Virginia WooU?" 

de Edward Albee 

Versión y dirección: 
Adolfo Marsillach 

Con: Nuria Espert, 
Adolfo Marsillach, Pep Munné 

y Marta Fernández Muro. 
Precio de las localidades: Butaca 
de Patio: 1.500 ptas. Butaca de 
Anfiteatro: 1.300 ptas. Silla de pal
cos: 1.100 ptas. 

~~~~- @) ~~~~-

Viernes, 5 - Sábado, 6 
y Domingo, 7 de Mayo 

21 '00 horas. 

TEATRO 

César Benílez v lllis llrelle 
presentan a: 

AUustin Gonzálaz 
v Andonl FarreHo 

en 

.. la Huella" 
(Dos hombres ante el tablero 

de una partida definitiva) 
de Anthony Shaffer 

Versión de Juan José Arteche 
Escenografía y vestuario: 

José Luis Raymond 
Dirección: Ricard Reguant 

Precio de las localidades: Butaca 
de Patio: 1.500 ptas. Butaca de 
Anfiteatro: 1.300 ptas. Silla de pal
cos: 1.100 ptas. 

CINE-CLUB 
TEATRO SALÓN CERVANTES 

Miércoles, 3 y Jueves, 4 
de Mayo 

18'30 y 21 '00 h. 

.. Under the Son" 
Dirección: Colin Nutley. 

Intérpretes: Rolf Laasgard, Hele
na Bergstrom, Johan Wider
berg, Gunilla Roor, Jonás Falk, 
Linda Ulvaeus, Berglijot Arna
dottir, Per Sandberg. 

Suecia, 1998. 118 minutos. 
Versión original en sueco 

con subtítulos en castellano. 

Las entidades y asociacio
nes que deseen que sus 
actos salgan publicados en 
esta página, deberán enviar 
un fax al: 91 883 45 08 

29 de abril de 2000 

ESPECTACUlOS - EXPOSICIONES 

JE Ft1M:1 ;rn:1 ;o t:ta 1 ;rn11 
Vía Complutense, 19 

(Local de CC.00.) 

Domingo, 30 de Abril 
18'00 horas 

MÚSICA 

CONCIERTO DE 

Gloria Mazzali 
Precio de entradas: 600 pesetas 
general. 500 pesetas a estudiantes, 
jubilados, parados. asociaciones 
culturales y ciudadanas. Amigos de 
la Fundación y niños hasta 14 
años. 500 pesetas a socios del Ate
neo y afiliados a CC.00. 
En Jos espectáculos infantiles 
todos Jos niños serán obsequiados 
con un chocolate. 

EXPOSICIONES 

CASA DE LA ENTREVISTA 
(Galle San Juan, 1) 

Hasta el 2 de Mayo 

Ana Frank: 
una bistoña vigente 

Este proyecto que itinerará por 
toda la comunidad de Madrid da a 
conocer la vida y peripecia de la 
joven Ana durante la ocupación 
holandesa en la Segunda Guerra 
Mundial y pretende una mirada, 
íntima y serena desde el tiempo, 
sobre los valores de la diferencia, 
haciéndonos reflexionar sobre el 
pacifismo, la religión, el poder, 
etc. De una manera eminente
mente pedagógica dirigida a los 
más jóvenes y a todo el público en 
general. 

Horario: Mañanas de 12 a 14 h . 
Tardes de 17'00 a 20'00 h. 
Lunes, cerrado. 

SAlAGUMIEl 
(C/. Santiago, 19) 

Asociación Cultural 
.. HIJOS V Amigos 

da Alcalá"" 
Hasta el 2 de Mayo 

.. la Semana Santa 
de Alcalá" 

vista por 
Félix González Pareja 

~~~~-@)~~~~-

MnDAl COMPlUTEllSE 
Sala MAllOlO REVlllA 

(Calle Nueva, 10) 

Hasta el 30 de Abril 

José luis 
Pardo García 

llrlasanía en brancal 

i 1] t:l 1] 19 ~ ¡\1/:1: i i ifl 
FERIA DEL LIBRO 

DE ALCALÁ DE HENARES 

Inauguración: 
Sábado 29 de Abril 
a las 13'00 horas. 

Hasta el 14 de Mayo 
Plaza de los Santos Niños 

111 Edición de la 
Feria del libro 

Una cita con las novedades 
editoriales y con los últimos 
títulos galardonados en los 
Premios Ciudad de Alcalá 

~~~~-@) ~~~~-

Sábado, 29 - 21 '00 horas. 
Plaza de Cervantes 

Samarllanda Teauo 
presenta: 

.. Apocalipsis" 
Espectáculo de música y fuego 

~~~~-@) ~~~~-

Domingo, 30 - 13'00 horas. 
Plaza de los Irlandeses 

Cía. 
El Cano de Tespis 

presenta: 

''Rigoleto 
v los tres pelos 

del diablo" 
ESPECTÁCULO INFANTIL 

~~~~- @) ~~~~-

Domingo, 30 - 20'00 horas. 

Calle Mayor, 
Plaza de los Irlandeses y final 
en Plaza de los Santos Niños 

Cía. Trapo laharra 

presenta: "Paquelho" 
TEATRO DE CALLE 

~~~~-@) ~~~~-

Sábado, 6 de Mayo - 20 h . 
Plaza de los Irlandeses 

Títeres el Retablo 
de la Ventana 

presenta: 

.. El último caballero" 
~~~~-@) ~~~~-

Domingo, 7 de Mayo - 13 h. 
Plaza de los Irlandeses 

Títeres el Retablo 
de la Ventana 

presenta: 

.. El Capnán Estrella" 

Euosición del 
111 Certamen de 
Jóvenes Creadores 

Del 9 al 16 de mayo ten
drá lugar en la Casa de la 
Juventud, como en años 
anteriores, la exposición 
resumen correspondiente 
al IIl Certamen de Jóvenes 
Creadores. Esta muestra 
recoge los trabajos premia
dos en las diferentes moda
lidades convocadas: relato 
corto, poesía, música, foto
grafía, artes plásticas y 
danza. 

Muestra 
deescunura 

Con motivo de la revisión 
y apoyo al trabajo de los 
alumnos de Escultura del 
Taller de Artes Plásticas de 
la concejalía de Juventud 
que dirige la edil socialista 
Beatriz de Miguel; alumnos 
que durante todo el curso 
han ido introduciéndose y 
afianzando su conocimien
to en los procesos escultó
ricos, se celebra una Expo
sición de Cultura hasta el 
12 de mayo en el claustro 
del e.e. Gilitos. Esta mues
tra permite ver tanto el 
amplio muestrario técnico, 
desde las técnicas de talla 
directa clásica a las de 
vaciado moderno, como el 
conjunto de sensibilidades 
que anima la formación de 
este colectivo. 

Nuevo curso 
de la Bolsa 
de Voluntariado 

La Bolsa de Voluntariado 
de la concejalía de Juven
tud convoca un curso espe
cífico para voluntarios 
sobre "Habilidades Sociales 
y Solidaridad". El curso, 
que será impartido por la 
entidad Proyecto Ceres 
(Proyecto, Cultura y Solida
ridad), se organizará en 
talleres dinámicos y viven
ciales donde se partirá de 
la situación de las personas 
y sus necesidades. 

Fecha: 
Sábado 13 de mayo 

Horario: 
de 10'00 a 14'00 horas y 
de 16'00 a 18'00 horas. 

Lugar: 
Casa de la Juventud. 

Inscripciones: Hasta el 11 
de mayo en Bolsa de Volun
tariado. Casa de la Juven
tud. Avda. del Val, 2. Telé
fono: 91 889 66 12. 

PUERTA de Madrid 



1 ---- CARTELERA- CHIES----
Programación del 28 de abril al 4 de mayo de 2000 

ALCALA MULTICINES 
ce.e. EL VAL) 

Sala 1: "Diamonds". (13 
años). Todos los días: 6'00, 
8'15 y 10'30. Viernes y Sá
bado, sesión especial: 00'40. 

Sala 2: "Héroes fuera de 
órbita" . (Tolerada). Todos los 
días: 6'10, 8'20 y 10'30. Vier
nes y Sábado, sesión espe
cial: 00'40. 

Sala 3: "Hotel del millón 
de dólares". (13 años). Todos 
los días: 5'15, 7'45 y 10'15. 
Viernes y Sábado, sesión espe
cial: 00'40. 

Sala 4: "Scream-3". (18 
años). Todos los días: 5'30, 
8'00 y 10'30. Viernes y Sába
do, sesión especial: 00'40. 

Sala 5: "Pídele cuentas al 
rey" . (Tolerada). Todos los 
días: 8'00 y 10'30. Viernes y 
Sábado, sesión especial: 
00'40. "Toy Story-2". (Tole
rada). Todos los días: 5'30. 

Sala 6: "El arte de morir". 
(18 años). Todos los días: 
8'20 y 10'30. Viernes y Sába
do, sesión especial: 00'40. 
"Elmo en el país de los gru
ñones". (Tolerada). Todos los 
días: 5'15 y 6'50. 
~~~~- @) ~~~~-

MUL TIC INES LA DEHESA 
Centro Comercial LA DEHESA 

Ctra N-11, km. 33'3 
TelM. de información: 883 18 04 

Sala 1: "El tercer mila
gro". Todos los días: 17'15 y 
20'00 y 22'30. 

Sala 2: "Pokémon: La pelí
cula". Laborables: 17'30 y 
19'30. Sáb. y festivos: 16'30, 
18'20 y 20'20. "Jugando a 
tope". Todos los días: 22'15. 

Sala 3: "Erin Brocko
vich". Laborables: 17'00, 
19'30 y 22'15. Sábado y festi
vos: 16'45, 19'30 y 22'15. 

Sala 4: "Presa del pé
nico". Todos los días: 17'30, 
20'00 y 22'30. 

Sala 5: "Al limite". Todos 
los días: 17'00, 19'45 y 22'30. 
~~~~-@ ~~~~-

MULTICINES CISNEROS 
Plaza de los Santos Niños nº 5 

Tel6fono de informaci6n: 880 27 51 

Sala 1: "American Beauty". 
Todos los días: 17'45, 20'00 y 
22'15. 

Sala 2: "Historia de lo 
nuestro". Todos los días: 
17'45, 20'00 y 22'15. 

Sala 3: "La princesa Mo
nonoke". Todos los días: 
17'45. "Una historia venta
dera ": 20'15 y 22'15. 

PUERTA de Madrid 

ODEON MULTICINES 
(Parque Corredor) 

Cenbo Comercial Puque Conedor 
Tel6fono informaci6n: 

91656 8110 

"American Beauty" . (18 
años). Todos los días: 20'30 
y 23'00. Viernes y Sábados, 
pase de madrugada: 00'55. 

"El árbol del penitente". 
(13 años). Todos los días: 
22'10. Viernes y Sábados, 
pase de madrugada: 00'30. 

"Jugando a tope" . (18 
años). Todos los días: 17'35, 
20'05 y 22'35. Viernes y 
Sábados, pase de madruga
da: 1'05. 

"Presa del pénico". (13 
años). Todos los días: 18'10, 
20'10 y 22'40. Sábados y 
Festivos: también a las 
16'05. Viernes y Sábados, 
pase de madrugada: 00'50. 

"Elmo en el país de los 
gruñones". (Tolerada). To
dos los días: 18'00. Sábados 
y festivos: también a las 
16'00. 

"Las normas de la casa 
de la sidra". (13). Todos los 
días: 17'30, 20'00 y 22'30. 
Viernes y Sábados, pase de 
madrugada: 01'00. 

"Pokemon". (7 años). To
dos los días: 18'00 y 20'00. 
Sábados y Festivos: tam
bién a las 16'00. 

"Historia de lo nuestro". 
(13 años). Todos los días: 
18'15, 20'15 y 22'15. Sába
dos y Festivos: también a 
las 16'15. Viernes y Sába
dos, pase de madrugada: 
00'45. 

"Al limite". (13 años). 
Todos los días: 18'05, 20'30 
y 22'55. Sábados y Festivos: 
también a las 15'45. Vier
nes y Sábados, pase de 
madrugada: O l' 15. 

"Scream-3". (18 años). 
Todos los días: 18'15, 20'35 
y 22'50. Sábados y Festivos: 
también a las 15'55. Vier
nes y Sábados, pase de ma
drugada: O l '05. 

"Erin Brockovich". (Tole
rada). Todos los días: 19'00 
y 22'00. Sábados y Festivos: 
también a las 16'00. Vier
nes y Sábados, pase de 
madrugada: 00'45. 

Precios: Laborables: 700 ptas. 
Sábados, Festivos y madrugada: 800 ptas; 

Jueves (Día del Espectador): 625 ptas. 
Descuentos: Carnet Joven, 625 pts. 

Carnet Estudiante Universitario y Carnet 
Mayores 65 años: 625 ptas (La V). 

Venta anticipada de entradas, 
Telf.: 902 488 488 

El T.1.1. estrena nuen obra en Alcalá 

"iiOtra vez don Juanll o 
El Tenorio Complutense" 
La Asociación Cultural Teatro Independiente .Alcalaíno 
T.I.A. nos comunica el próxhno estreno nacional y mun
dial de su nuevo montaje "¡¡Otra vez don Juan!! o El Teno
rio Complutense". de Luis Alonso Prieto. 

Don Juan vuelve a Alcalá. 
según lo apostado con Don 
Luis para demostrar que sigue 
vencedor en villanías, cosa que 
ya se viene repitiendo todos los 
años un día de Ferias. Aunque 
Don Juan deja abundantes 
deudas y causa escándalos y 
daños, cae bastante en gracia 
al Consistorio y, en especial, al 
Dueño de la Hostería donde se 
hospeda, que ve con alegría 
que el negocio se le llena por la 
gente que acude a ver el desen
lace de la apuesta. Este año 
también acude a Alcalá su 
padre, Don Diego, quien quiere 
comprobar con sus propios ojos 
si es cierto lo que le han conta
do sobre su hijo, pues no puede 
comprender por qué tiene Don 
Juan tanto éxito en Alcalá. si 
aquí no nació. 

Cabreado por las picias que 
oye narrar a su hijo, Don Diego 
abandona la Hostería en com
pañía de La de UUoa, madre de 
Doña Inés, que ve con disgusto 
que Don Juan haya extendido 
sus correrlas a Alcalá. en uno 
de cuyos conventos tiene 
enclaustrada a su hija, a quien 
Don Juan ha apostado a con
quistar. 

Don Juan. que es taimado y 
pertinaz, planea todo para lle-

varse a Inés a su villa junto al 
Camarmilla, pero allí es inter
pelado por la de UUoa, que vie
ne en busca de Doña Inés, y 
por Don Luis, que termina por 
tildarlo de cobarde y apocado. 

Don Juan mata a todos y 
huye saltando por el balcón. 
Inés, al ver a todos muertos y a 
Don Juan huido, se tira al 
Camarmilla desespera.da, don
de se hunde hasta la coronilla. 

Años más tarde vuelve Don 
Juan y encuentra su villa tras
formada en Panteón. Allí lo 
encuentran también Truenos y 
Pereda, con quienes termina 
riñendo, como siempre. 

Los muertos del Panteón lo 
rodean, y la de UUoa, que se le 
presenta en forma de estatua 
polícroma, le afea que siga año 
tras año repitiéndose sin 
variar. 

En el último instante Don 
Juan se arrepiente y todo cam
bia de forma inesperada. 

Alcalá, impasible, termina 
como siempre: tirando cohetes. 

La obra se representará en 
la Sala Margarita Xirgu (Vía 
Complutense, 19), el sábado 6 
y el domingo 7 de mayo a las 
20'00 h.; y en el Teatro Salón 
Cervantes el domingo día 21 
de mayo a las 21'00 h. 

1.11[e]Prlmltl•• 
Jueves, 20 de abril: 3 - 6 - 16 - 42 - 45 - 48 

C-23 R-8 
Sábado. 22 de abril: 3 - 12 - 15 - 25 - 32 - 49 

C-30 R-9 

Domingo. 23 de abril: 1 - 1 7 - 21 - 29 - 40 - 49 
C-36 R-3 

Bono(•] Loto 
Lunes, 24 de abril: 19 - 26 - 29 - 38 - 40 - 42 

C-32 R-4 
Martes, 25 de abril: 6-7-34-40-44-48 

C-18 R-3 
Miércoles, 26 de abril: 2 - 14 - 44 - 45 - 47 - 49 

C-12 R-4 

29 de abril de 2000 
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